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HABITAT

GROSSESSE 
ET OBESITE

Des conseils
nutritionnels
qui fonctionnent

Distribution de 680.000
logements entre 2020
et le premier semestre

de 2022  

BATNA 
Portes ouvertes sur le
1er Centre d’instruction
de la première division

blindée de Barika
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HYDROCARBURES 

Deux découvertes de gaz
en effort propre et une
découverte de pétrole

avec "ENI" (Sonatrach)
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FÊTE DU BIJOU 
D'ATH YENNI 

(TIZI-OUZOU) 

Sous 
le signe de

l'authenticité
historique 

ALGÉRIE-SYRIE 

M. Lamamra
reçu par le
président

syrien

ALGÉRIE – GUINÉE
Le Président Tebboune sollicité
pour contribuer à une transition
"réussie et apaisée" en Guinée

(ambassadeur) 

P. 16

P. 24

EXPORTATIONS DE L’ALGÉRIE  AU 1ER  SEMESTRE  2022

Plus de 25,9 milliards de dollars, 
dont 3,5 milliards hors hydrocarbures

Les exportations de
l'Algérie ont atteint
25,922 milliards de
dollars, au 1er

semestre 2022, en
hausse de 48,3%
par rapport à la
même période de
2021, selon les
D o u a n e s
algériennes qui font
état de 3,507
milliards de dollars
d'exportations hors
hydrocarbures, soit
environ la moitié de
l'objectif de 2022.
Les statistiques
d o u a n i è r e s ,
c o m m u n i q u é e s
lundi, font
apparaitre, pour le
premier semestre
2022, des
importations de
20,223 milliards de
dollars, en
augmentation de
7,41% par rapport
au premier semestre
2021 (18,829
milliards de dollars).
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HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION

Le chahid Abbas
Laghrour, "un

leader hors-pair "
(rencontre)
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FINALE 800 MÈTRES 

«Mon objectif
maintenant est

une médaille
olympique»

(Djamel Sedjati)
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Les bus 
de l'Etusa

reprennent
leur 

service
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ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
54 morts et 1805
blessés en une semaine 

Cinquante-quatre (54) personnes sont décédées et
1805 autres ont été blessées dans 1340 accidents de la
circulation survenus durant la période du 17 au 23 juil-
let, à travers le pays, indique mardi un bilan de la Pro-
tection civile.

Le bilan le plus lourd a été enregistré au niveau de
la wilaya de Sidi Bel Abbes avec 09 personnes décédées
et 47 autres blessées, suite à 26 accidents de la route,
précise la même source.

Par ailleurs, 2903 interventions ont été effectuées
pour procéder à l'extinction de 2108 incendies urbains,
industriels et autres, notamment à Alger, avec 212 in-
terventions pour l'extinction de 173 incendies, ajoute
le communiqué.

DISTRIBUTION
D'ÉLECTRICITÉ ET DE GAZ 
Les créances dépassent
4 Mds de DA à Gué de
Constantine (Alger) 

Les créances de la Direction de distribution d'élec-
tricité et de gaz de Gué de Constantine (Alger) déte-
nues auprès de ses clients n'ayant pas réglé leurs
factures dépassent 4,44 Mds de DA fin juin, a annoncé,
lundi, la Direction dans un communiqué.

Ces redevances sont réparties entre les abonnés or-
dinaires (2,75 Mds de DA), le secteur économique (près
de 0,42 Mds de DA) et le secteur public (plus de 1,27
Mds de DA), a précisé la Direction locale relevant de la
Société algérienne d'électricité et de gaz "Sonelgaz-
Distribution".

Le cumul de ces dettes détenues auprès des clients
depuis l'année dernière "pèse lourdement sur la so-
ciété et l'empêche de concrétiser ses projets de déve-
loppement notamment le développement des réseaux
d'électricité et de gaz".

La Direction appelle ses abonnés à s'acquitter de
leurs dettes dans les plus brefs délais en se rappro-
chant de ses sept agences commerciales, des bureaux
de poste ou à travers le e-paiement. 
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CONSEIL SUPÉRIEUR 
DE LA JEUNESSE 
M. Hidaoui au Sommet 
de la Jeunesse du
Mouvement des non-
alignés en Azerbaïdjan 

Le président du Conseil supérieur de la jeunesse
(CSJ), Mustapha Hidaoui participe à partir de lundi aux
travaux du Sommet de la Jeunesse du Mouvement des
non-alignés (MNA), organisé en République d'Azerbaïd-
jan, précise un communiqué de la même instance.

Dans son allocution d'ouverture de ce sommet, dont
les travaux se poursuivront jusqu'à vendredi, M. Hidaoui
a souligné l'importance de l'événement, mettant en avant
le souci de l'Algérie de "permettre aux jeunes de contri-
buer à l'édification de leur pays".

TRANSPORT 
Reprise de l'exploitation
commerciale de la
télécabine de Blida 

L'exploitation commerciale de la télécabine de Blida
reliant Beni Ali à Chréa reprendra ce mardi après plus
de trois d'arrêt, a annoncé l'Entreprise métro d'Alger
(EMA) et l'entreprise de transport algérien par câbles
(ETAC) dans un communiqué.

"L'EMA et l'ETAC (filiale de l'EMA) informent leurs
aimables usagers de la reprise de l'exploitation com-
merciale de la télécabine de Blida desservant Beni Ali
à Chréa, à compter du 26 juillet 2022 aux horaires ha-
bituels", est-il indiqué dans le communiqué.

La télécabine de Blida a été mise hors service le 13
avril dernier pour une opération de maintenance,
ajoute la même source.

24E ÉDITION DE 
LA SEMAINE NATIONALE
DU CORAN 
Installation 
de la commission
ministérielle chargée
de la préparation
(ministère) 

Le ministre des Affaires religieuses et des Wakfs,
Youcef Belmahdi, a présidé lundi à Alger la cérémo-
nie d'installation de la commission ministérielle
chargée de la préparation de la 24e édition de la Se-
maine du Coran 1444/2022, indique un communiqué
du ministère.

M. Belmahdi a insisté lors de "la réunion sur la né-
cessité de réunir toutes les conditions nécessaires à
la réussite de la 24e édition de la Semaine nationale
du Coran qui compte parmi les principales manifes-
tations religieuses organisées par l'Algérie", ajoute le
communiqué.

AIN DEFLA 
Promotions et
hommages dans 
le corps de la Police 

Plusieurs fonctionnaires de la police, relevant de
la sûreté de wilaya d’Ain Defla ont été promus, lundi,
à des grades supérieurs lors d’une cérémonie tenue
à l’occasion de la célébration du soixantième anni-
versaire de la création de la Police algérienne.

Lors d’une cérémonie organisée à la maison de la
culture "Emir Abdelkader", célébrant le soixante-
naire de la création de la Police algérienne, plusieurs
fonctionnaires de la sûreté de wilaya ont été promus
à des grades supérieurs, dont commissaire division-
naire et commissaire principal de police, commis-
saire de police, officier et officier de police principal,
inspecteur de police, brigadier et brigadier chef de
police.

Des retraités du corps de la police et les familles
de policiers décédés, ainsi que des fonctionnaires de
ce corps sécuritaire qui se sont distingués dans diffé-
rentes compétitions sportives, ont été honorés lors de
cette cérémonie, qui s’est déroulée en présence des
autorités locales, civiles et militaires.

ORAN 
Secousse tellurique 
de 2,8 degrés (CRAAG) 

Une secousse tellurique de magnitude 2,8 degrés
sur l'échelle ouverte de Richter a été enregistrée
mardi à 8h37 dans la wilaya d'Oran, indique le Centre
de recherche en astronomie, astrophysique et géo-
physique (CRAAG).

L'épicentre de la secousse a été localisé à 7 km au
nord-est d'Arzew, dans la même wilaya, précise la
même source.

TRANSPORT URBAIN 
Les bus de l'Etusa reprennent leur service 

Les bus de l'Etablissement public de transport urbain et suburbain
d'Alger (Etusa) ont repris mardi leur service de manière régulière,
après deux jours de perturbations, a indiqué l'Etusa dans un commu-
niqué.

"L'Etusa informe son aimable clientèle de la reprise de l'activité du
transport urbain, de manière régulière et selon le programme habi-
tuel, le mardi 26 juillet 2022, et cela après les perturbations enregis-
trées ces deux derniers jours, le 24 et 25 juillet 2022", est-il indiqué
dans le communiqué.

Cette reprise fut après l'accord conclu entre la direction générale
de l'Etusa et les représentants du bureau syndical de l'établissement,
selon la même source.
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HISTOIRE DE LA RÉVOLUTION
Le chahid Abbas Laghrour, "un leader hors-pair " (rencontre)

L’inspecteur général au minis-
tère des Moudjahidine et Ayants-
droits, Omar Bensaâdallah, a af-
firmé lors de l’ouverture de cette
rencontre tenue dans le cadre de
la commémoration du 60ème an-
niversaire de l’indépendance, en
présence du wali Youcef Mahiout,
que le chahid avait fait montre
dans la nuit du 1er novembre 1954
d'un courage inouï et d’un talent
de stratège en dirigeant le groupe
de moudjahidine qui avait mené
les opérations les plus réussies.

Le chahid, a-t-il ajouté, est l’un
des artisans de l’une des plus
grandes révolutions de l’histoire
contemporaine et l’un des chefs
déclencheurs de la Révolution li-
bératrice dans la région des Aurès
sous le commandement du chahid
Mustapha Benboulaïd. Le même
intervenant a indiqué que le mi-

nistère des Moudjahidine encou-
rage l’organisation de ce type de
rencontres dans le cadre de sa
mission de pré servation de la
mémoire collective nationale et
l’accompagnement des initiatives
de promotion de la culture histo-
rique. Il a également relevé que
l’un des objectifs de ce colloque
est "d’encourager les chercheurs
et les historiens à contribuer à
l’écriture de l’histoire nationale,
conformément à une méthodo-
logie d’investigation scientifique
et établir le contact entre les gé-
nérations de la révolution et de
l’indépendance pour diffuser la
culture historique, renforcer l’es-
prit d’appartenance à la patrie et
préserver la nation".

De son côté, le Pr. Chaieb Ke-
dadra de l’université de Guelma
a abordé dans sa communication

le rôle de planification du chahid
Abbas Laghrour durant la Révo-
lution libératrice et son succès
dans l’accomplissement des ob-
jectifs qu’il a tracés lors de la réu-

nion ayant précédé le déclenche-
ment de la Révolution du 1er no-
vembre 1954 et tenue au lieudit
Chaabet El Ghoula à Khenchela.

Les travaux de la rencontre se

sont poursuivis par la présentation
de conférences sur la vie, le par-
cours militant et le rôle stratégique
de chef assumé par le chahid au
cours des batailles menées durant
les premières années de la Révo-
lution libératrice. La rencontre a
été clôturée par la lecture de re-
commandations préconisant l’or-
ganisation d’un colloque inter-
national sur le parcours du chahid
et la réalisation d’un documen-
taire historique sur la vie du cha-
hid. Le chahid Abbas Laghrour
(1926/1957) a été l’un des artisans
du déclenchement de la Révolu-
tion libératrice dans la région des
Aurès sous la direction du chahid
Mustapha Benboulaïd. Il avait
mené plusieurs batailles contre
l’armée coloniale dont celle de
"El Djorf El Kobra", "Tafassour"
et "Kimel". 

Les participants au 1er colloque national sur le chahid Abbas Laghrour (1926/1957), tenu lundi à l’université de Khenchela sous le
thème "La vie d’un héros, parcours d’un révolutionnaire", ont affirmé que ce chahid avait "l'étoffe d’un leader hors-pair".

Les participants à la 6e session de la
conférence des plénipotentiaires de
l'Union africaine des télécommunications
(UAT) ont plaidé, lundi à Alger, en faveur
de stratégies africaines adéquates visant
à renforcer les infrastructures et les ser-
vices numériques pour un développement
durable du continent. Intervenant lors
de la séance plénière, le Secrétaire général
de l’UAT, John Omo, a appelé à un "déve-
loppement accru" des infrastructures liées
aux technologies de l’information et de
la communication dans le continent afri-
cain. Les ministres africains du secteur
des TIC "doivent formuler et négocier des

politiques susceptibles d'accroître le rôle
de l'Afrique dans l'environnement en
plein essor des technologies numériques",
a-t-il soutenu. De son côté, le représentant
de l’Union internationale des télécom-
munications (UIT), Mario Maniewicz, a
qualifié la conférence des plénipoten-
tiaires de l’UAT d’évènement "très im-
portant" au cours duquel les dirigeants
africains du secteur sont appelés à débattre
de "sujets ayant un impact sur les poli-
tiques gouvernemen tales africaines re-
latives aux TIC". "C’est une opportunité
pour les deux instances internationales
(UIT et UAT) d’explorer ensemble les

zones de coopération et les nouveaux
plans stratégiques qui émaneront de la
6e session de la conférence", a-t-il ajouté.

Pour sa part, la représentante du pré-
sident sortant de la conférence des plé-
nipotentiaires, la Kenyane, Esther Koi-
mett, a mis en avant "certains projets
concrétisés en Afrique", citant notamment
"le déploiement de câbles en fibre optique
pour permettre une meilleure intégration
numérique". "Nous avons également tra-
vaillé au renforcement des infrastructures
liées aux TIC dans différents pays afri-
cains", a-t-elle relevé, appelant à mettre
en place "un marché africain commun

relatif au secteur, afin que l’ensemble
des habitants du continent aient accès
aux nouvelles technologies de l’informa-
tion et de la communication".

Les travaux de la conférence des plé-
nipotentiaires de l’UAT se poursuivront
mardi par l’élection des membres du
conseil d'administration et du secrétaire
général et la présentation des candidatures
africaines pour des postes internationaux
dans le domaine des TIC et aux postes de
direction de l'UIT. Il sera procédé égale-
ment à l’adoption du rapport de la confé-
rence et à la lecture de la déclaration fi-
nale.

TÉLÉCOMMUNICATIONS
Renforcer  les infrastructures africaines par des stratégies adéquates (UAT)

Le secrétaire général (SG) de l'Union
générale des travailleurs algériens
(UGTA), Salim Labatcha a insisté, lundi
à Alger, sur l'importance pour tous les
acteurs de contribuer à la promotion du
dialogue social, en procédant à un diag-
nostic de la situation et en formulant des
propositions pour redynamiser le monde
du travail. Intervenant à l'ouverture des
travaux de l'atelier national tripartite
dans le cadre du Programme pour la pro-
motion du dialogue social du sud de la
Méditerranée (SOLID 2), M. Labatcha a
souligné la nécessité d'élaborer une charte
"favorisant un dialogue inclusif entre
toutes les parties concernées, aussi bien
en Algérie que dans les pays de la région,
applicable dans le monde du travail".

Une charte que devront élaborer des

experts et des membres de la société
civile à travers "l'échange d'idées et de
vues, mais également en cristallisant des
propositions qui servent les intérêts de
la Nation, des travailleurs et des entre-
prises économiques", a-t-il soutenu. Il
est, tout de même, nécessaire pour tous
les acteurs, parmi les employeurs, le gou-
vernement, les syndicats, la société civile
et les  experts, de contribuer à unifier
les visions et à promouvoir le dialogue
social, a expliqué M. Labatcha.

Après avoir rappelé les réunions aux-
quelles l'Algérie a participé dans le cadre
du programme "SOLID 2", le SG de l'UGTA
a affirmé que ce dialogue, qui se limitait
autrefois à la tripartite gouvernement-
patronat-syndicats, "est élargi à tous les
acteurs parmi les experts et les repré-

sentants de la société civile, devenue dés-
ormais une partie importante dans cette
équation". M. Labatcha a mis l'accent, en
outre, sur l'impératif "pour toutes les
parties d'adhérer à l'effort d'édification
de l'Algérie nouvelle et de contribuer à
la réalisation du développement durable",
en sus "d'une large participation de tous
les acteurs concernés en vue de renforcer
le dialogue social".

De son côté, le SG du ministère du
Travail, de l'Emploi et de la Sécurité so-
ciale, Akli Berkati, a évoqué "l'expérience
pionnière" de l'Algérie en matière d'appui
au dialogue social, qui est, a-t-il dit, "un
modèle au niveau arabe, notamment
dans le domaine de la recherche de so-
lutions aux problèmes posés dans le
monde du travail au cours des dernières

années". L'organisation de cet atelier est
une "opportunité pour réaliser les ob-
jectifs futurs du monde du travail, qui
fait face à des défis en raison de la pan-
démie d u covid-19, outre l'apparition de
plusieurs conflits régionaux", a-t-il estimé.
Pour sa part, le directeur exécutif du pro-
gramme "Solid 2", Mustapha Tlili, a passé
en revue le parcours historique et les ob-
jectifs pour lesquels la Confédération
syndicale internationale (CSI) a été créée
en 1949, qui regroupe actuellement plus
de 300 centrales et branches syndicales
dans divers pays du monde, soulignant
que le CSI "œuvre actuellement à réaliser
les objectifs de développement durable
(OMD) fixés dans le programme onusien
pour 2030 avec la participation de tous
les acteurs". 

SYNDICATS
M. Labatcha appelle à la promotion du dialogue social

COMMERCE 
M. Rezig à la 9e   réunion 
du Conseil des ministres 
de la ZLECAF à Accra

Le ministre du Commerce et de la Promotion des exportations, Kamel

Rezig a pris part aux travaux de la 9e réunion du Conseil des ministres de

la zone de libre échange continentale africaine (ZLECAF), qui se tiendront

lundi et mardi à Accra (Ghana), a indiqué lundi un communiqué du mi-

nistère. La réunion sera consacrée à "l'examen et l'adoption des recom-

mandations et des résolutions issues de la 11e réunion du comité des

hauts fonctionnaires chargés du commerce de la ZLECAF, tenue durant la

période allant du 20 au 23 juillet, ayant trait au commerce des marchandises

et des services, à l'investissement et aux droits de la propriété intellectuelle".

Il sera procédé également à l'examen "des rapports de la commission des

litiges et la commission des directeurs généraux des douanes, outre la

promulgation des résolutions nécessaires pertinentes", ajoute-t-on de

même source. Le Conseil ministériel donnera, en outre, "les directives

politiques nécessaires aux négociateurs pour la finalisation des questions

en suspens, notamment le lancement des échanges commerciaux dans le

cadre de cette zone", a conclu le communiqué. 

Le ministre du Tourisme et
de l’Artisanat, Yacine Hammadi
a mis l’accent lundi, au cours de
sa visite de travail à Jijel, sur "l’im-
portance de l’amélioration des
prestations assurées par les in-
frastructures touristiques du pays
afin d’encourager le tourisme
domestique". Lors de sa visite à
l’un des hôtels de Ziama Man-
souria, le ministre a relevé "l’im-
portance d’offrir des prestations
devant répondre aux demandes
des touristes et les attirer davan-
tage vers le tourisme domes-
tique", assurant que la sécurité,
la qualité des services et le degré
de satisfaction des besoins des
touristes "sont les plus importants
facteurs d’attrait touristique et

de développement du secteur".
Soulignant les potentialités du
pays dans le domaine touristique,
M. Hammadi a affirmé l’engage-
ment de son département minis-
tériel à accompagner les acteurs
du secteur touristique en vue de
gagner la confiance du touriste
et attirer le plus grand nombre
de touristes, insistant sur le droit
d’accès gratuit du citoyen aux di-
verses plages.

Durant sa visite à l’exposition
nationale de l’artisanat dans la
commune de Sidi Abdelaziz, te-
nue dan s le cadre de la saison
estivale 2022, le ministre a écouté
les préoccupations exprimées par
les artisans exposants, et a insisté
sur l’impérative prise en charge

de ces préoccupations notam-
ment celles relatives à la préser-
vation de certains métiers me-
nacés d’extinction. M. Hammadi
a assuré que des efforts ont été
déployés pour protéger et pro-
mouvoir les divers métiers arti-
sanaux par l’accompagnement à
l’accès aux multiples formules
de soutien accordé par l’Etat, afin
d’en élargir l’activité et générer
davantage d’emplois. Le ministre
poursuivra sa visite de deux jours
dans la wilaya de Jijel par l’ins-
pection de projets touristiques
et en suivant un exposé sur les
plans d’aménagement des zones
d’extension touristique, avant de
se rendre vers le front de mer
Beau marché. 

TOURISME
L’importance du  tourisme domestique
soulignée
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Distribution de 680.000 logements entre
2020 et le premier semestre de 2022 

Invité du Forum du
quotidien "Echaâb", M.

Mordjani a rappelé que
le programme restant des
projets d'habitat dans
toutes ses formules au
niveau national porte sur
820.000 logements.

Au premier semestre de
2022, 160.000 logements,
toutes formules confon-
dues, ont été distribué à
l'occasion de la fête de
l'Indépendance, dont
77.000 logements publics
locatifs (LPL), 37.000 loge-
ments AADL, 13.000 loge-
ments ruraux, 19.000
lotissements sociaux,
6.000 logements promo-
tionnels aidés (LPA) et
3.000 logements promo-
tionnels publics (LPP), a
fait savoir le même res-
ponsable.

Le directeur général de
l'urbanisme et de l'archi-
tecture au ministère de
l'Habitat, Hakim Bey a
affirmé, pour sa part, que
l'Etat a affecté une enve-
loppe de 450 milliards de
DA depuis 2010 pour
l'aménagement des sites
d'habitat et les différentes
infrastructures et vo iries.

Quant à l'étude des
pôles urbains, notamment

dans le domaine de l'urba-
nisme, l'aménagement et
l'attribution d'un terrain
aux différentes infrastruc-
tures au cours des six der-
niers mois, 1.500 sites
concernant 41.000 loge-
ments ont été étudiés pour
préserver le schéma
urbain, a-t-il souligné.

Il a indiqué que des ins-
tructions avaient été don-
nées aux directeurs locaux
pour inciter les entrepre-
neurs à respecter les plans
approuvés.

Pour faciliter la tâche
aux intervenants dans ce
domaine, les actes d'urba-

nisme et les permis de
construire ont été numéri-
sés, a-t-il souligné, préci-
sant que cette numérisa-
tion visaient essentielle-
ment à faire respecter les
délais d'étude des dossiers
de permis de construire et
d'actes d'urbanisme.

De son côté, le directeur
général adjoint de l'Agence
nationale d'amélioration
et de développement du
logement (AADL),
Abdelhamid Borouma, a
fait état de l'inscription à
ce jour de 575.000 loge-
ments de type location-
vente, dont 369.087 unités

achevées, 190.913 en cours
de réalisation et 15.000
unités du programme 2021
qui seront bientôt lancées.

Les travaux sont à plus
de 60% d'avancement au
niveau de 67.773 logements
sur les 190.913 unités en
cours de réalisation, a-t-il
précisé, expliquant que les
logements seront affectés
aux souscripteurs lorsque
le taux d'avan cement des
travaux aura dépassé 70%.

Concernant les prévi-
sions de livraison de loge-
ments, le responsable a
affirmé que 130.000 unités
seront livrées en 2022.

Plus de 43.000 logements pro-
motionnels publics (LPP) ont été
livrés à ce jour au niveau national, a
indiqué lundi à Alger le Directeur
général (DG) de l'Entreprise natio-
nale de promotion immobilière
(ENPI), Nassim Ghalem.

Intervenant au Forum du quoti-
dien Ech-châab, M. Ghalem a indi-
qué que l'ENPI a permis le lance-
ment de 43.716 logements LPP, dont
43.142 unités livrés, tandis que 450
unités dans la wilaya de Tlemcen,

124 autres à Alger seront distribuées
dans les prochains mois.

Ainsi, "avant la fin de cette année,
le dossier du programme LPP sera
clos, conformément aux instruc-
tions données par le ministre de
l'Habitat, de l'Urbanisme et de la
Ville", assure le DG. L'intervenant a
affirmé que la plate-forme numé-
rique mise en place par l'ENPI pour
la réception des souscriptions, a
donné "un grand élan" aux inscrip-
tions, d'autant plus qu'elle a permis

de vendre vite les unités de l'ENPI.
Quant au programme de logements
promotionnels libre (LPL) de
l'ENPI, M. Ghalem a affirmé qu'"il
englobe 16.000 unités qui sont
actuellement en cours de réalisa-
tion". 

Le même responsable a annoncé,
à cet égard, que des inscriptions se
poursuivaient au niveau de cette
plateforme, jusqu'au parachève-
ment de la quantité disponible en
logements.

Plusieurs procédures
et lois régissant le loge-
ment social participatif
(logement promotionnel
aidé- LPA) sont en cours
de révision afin de pren-
dre des mesures coerci-
tives contre les promo-
teurs qui n'ont pas res-
pecté les délais de livrai-
son ou de réalisation, a
affirmé, lundi à Alger, le
Directeur général (DG)
du Logement au minis-
tère de l'Habitat, de
l'Urbanisme et de la
Ville, Mohamed
Merdjani.

Invité au forum du
quotidien Echaâb, M.
Merdjani a expliqué que
"les lois en vigueur dans
le domaine du logement
social participatif ne per-
mettent pas de prendre
des mesures à l'encontre
des promoteurs défail-

lants", soulignant qu'un
chantier est ouvert au
niveau de la tutelle "à
l'effet de réviser ces lois"
qui seront bientôt fin
prêtes.  M. Merdjani a fait
savoir que les promo-
teurs défaillants seront
"poursuivis en justice
pour leur retirer les ter-
rains qui relèvent du
domaine de l'Etat", indi-
quant, à ce propos, que
"de nombreux dossiers
sont devant la justice".

"Avant de saisir la jus-
tice à l'encontre d'un
promoteur défaillant en
raison du non-respect
des délais de réalisation
par exemple, deux mises
en demeure lui sont
adressées par le direc-
teur du domaine de
l'Etat, après quoi la déci-
sion du retrait du projet
est prise au niveau du

comité technique de
wilaya sur la base du rap-
port du Directeur local
de l'Habitat".

Concernant les pro-
moteurs ayant fourni des
efforts dans le cadre des
projets qui leur ont été
confiés, "ces derniers
seront accompagnés
jusqu'à la fin du chan-
tier", a-t-il ajouté, insis-
tant sur l'impératif "pour
la société civile d'accom-
pagner ces démarches,
étant donné que le
citoyen est le premier
concerné par ces pro-
jets".

Dans le souci de ras-
surer les souscripteurs à
la formule LPA, M.

Merdjani a fait état de
"plusieurs garanties dont
le dépôt de leurs fonds à
la Caisse nationale du
logement (CNL)", ajou-

tant que "pour la pre-
mière fois, le directeur
local de l'habitat a été
chargé de la supervision
de ces projets afin d'as-
surer un suivi perma-
nent".

Les amendements
introduits dans la loi sur
la promotion immobi-
lière visent, dans leur
ensemble, à "protéger les
bénéficiaires de ces loge-
ments", a-t-il poursuivi.

Concernant la for-
mule LPA dans la wilaya
d'Alger, notamment le
problème du foncier, le
même responsable a
affirmé que sur un total
de 12.263 logements pro-
grammés, une assiette
foncière a été dégagée
pour la réalisation de
7000 unités, en atten-
dant de trouver d'autres.

APS

TRANSPORTS FERROVIAIRES 
Décider des mesures
d'éradication du phénomène
de déraillement des trains
(ministère) 

Le ministre des Transports, Abdallah Moundji a donné,
lundi, des instructions sur la nécessité de déterminer les
mesures à même d'éradiquer le phénomène du déraillement
des trains et de l'ensablement des voies ferrées, ainsi que les
exigences qui en sont indispensables, indiqué un communi-
qué du ministère. Ces instructions ont été données lors d'une
réunion de travail présidée par le ministre des Transports,
tenue en présence des cadres de l'administration centrale et
des cadres gestionnaires de la Société nationale des transports
ferroviaires (SNTF). La réunion a été consacrée à "l'examen du
phénomène de déraillements répétitifs des trains, en raison
de la dégradation de certaines lignes et l'ensablement des
voies ferrées dans certaines régions du pays et à l'examen du
plan de relance de cette société". "Le ministre a demandé au
Directeur général et aux cadres gestionnaires de présenter un
exposé sur le phénomène des déraillements et sur le phéno-
mène de l'ensablement des voies ferrées, déterminer leurs
dimensions et l'étendue de leur gravité, les mesures prises ou
programmées e n vue d'éradiquer ces phénomènes, avec
détermination des besoins qui en sont indispensables".

Par ailleurs et concernant le plan de restructuration de
l'entreprise et après présentation par la DG de la SNTF d'un
exposé sur ce sujet, le ministre a donné des instructions quant
à "la nécessité d'associer le partenaire social dans la concep-
tion proposée, tout en procédant à la révision de la copie pré-
sentée", indique le communiqué.

A cet effet, l'accent a été mis sur la nécessité de "donner une
image claire de la situation actuelle à la SNTF et de présenter
un plan de développement de la société, à même d'assurer son
autonomie financière dans le cadre des délais fixés, en préser-
vant les postes d'emploi et tout en réhabilitant les ressources
humaines selon un plan d'action, avec détermination d'une
durée d'un mois au maximum pour la réalisation de ce tra-
vail".

ENERGIE 
Le Groupe Sonelgaz
accompagnera la création
des zones industrielles 
à Ouled Djellal 

Le Groupe Sonelgaz accompagnera la création des zones
industrielles à Ouled Djellal à travers leur raccordement à
l’électricité et au gaz naturel, a affirmé lundi depuis cette
wilaya, le Président-directeur général du Groupe, Mourad
Adjal. Les nouvelles infrastructures industrielles devant être
réalisées seront raccordées à l’électricité et au gaz, en fonc-
tion des quantités demandées avant que les investisseurs ne
lancent la concrétisation de leurs projets, a précisé le même
responsable au cours d’une séance de travail, tenue à
l’Institut national de formation professionnelle Bouzid Smati
au chef-lieu de wilaya, en compagnie du wali, Aissa Aziz
Bouras, et en présence de cadres du Groupe et des parte-
naires, dans le cadre des rencontres organisées par Sonelgaz
à travers le pays pour faire le bilan du secteur.

Il a ajouté que le Groupe Sonelgaz est prêt à financer n’im-
porte quel projet dans le cadre des efforts visant l’encourage-
ment des investisseurs, précisant que la création des zones
industrielles faisant objet d’études sera accompagnée par le
Groupe au même titre que les aut res secteurs de développe-
ment comme l’agriculture et l’habitat.

Il a également souligné qu’actuellement une coordina-
tion est en cours avec les services de la wilaya pour étudier le
volume de l’énergie demandée dans le cadre des préparatifs
pour activer l’investissement et booster le développement
local.  M. Adjal a indiqué, en outre, que programme de l’Etat
pour la prise en charge du secteur agricole à Ouled Djellal a
concerné le raccordement de toutes les zones enclavées à
l’électricité, faisant état d’un taux de couverture en électricité
estimé à 95% et 73% en gaz naturel.

Dans ce contexte, il a relevé que le Groupe Sonelgaz veille
à la prise en charge instantanée des régions qui souffrent
encore de déficit ou d’inexistence de l’énergie, et ce dans le
cadre de différents montages financiers. Le même responsa-
ble a annoncé, par ailleurs, la mise en service "avant la fin du
troisième trimestre 2022" de deux projets pour l’amélioration
de l’approvisionnement en énergie dans cette wilaya.  Il s’agit,
selon lui, de deux postes de transformation d’énergie (30/60
kilovolts) à Doucène et Sidi Khaled d’une capacité globale de
80 mégawatts.  Le même responsable a aussi présenté une
série de projets inscrits visant l’amélioration de l’alimenta-
tion en électricité devant être mis en se rvice en 2027, à savoir
la réalisation de 4 réseaux de transport d’électricité de haute
tension entre le chef-lieu de wilaya et les différentes régions
comme la localité El Bared et Sidi Khaled, et Tolga dans la
wilaya de Biskra et le nouveau centre source.  A cette occasion,
le PDG de Sonelgaz a assisté à un exposé sur le secteur dans la
wilaya, présenté par les responsables locaux du Groupe,
avant d’écouter les préoccupations soulevées à travers les
interventions des élus des collectivités locales, notamment
celles en rapport avec le retard dans la réalisation des projets,
les raccordements en électricité, l’amélioration de l’accueil
des citoyens et le recrutement.

Le directeur général du logement auprès du ministère de l'Habitat, de l'Urbanisme 
et de la Ville, Mohamed Mordjani a fait état, lundi à Alger, de la distribution d'un total

de 680.000 logements, toutes formules confondues, entre 2020 et le premier
semestre de 2022.

LPP : plus de 43.000 logements 
livrés au niveau national 

Révoir les lois sur le Logement 
social participatif pour agir contre 

les promoteurs défaillants 
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Cette manifestation, initiée par le
commandement des forces terres-
tres en coordination avec le com-
mandement de la 5ème région mili-
taire, entre dans le cadre de la mise
en œuvre du programme de com-
munication 2021/2022 adopté par le
commandement supérieur de l’ar-
mée nationale populaire (ANP), a
affirmé à l’occasion le commandant
de la première division blindée, le
général-major Salmane Kouider.

Ces activités, a-t-il ajouté, s’ins-
crivent dans le cadre de la politique
de communication adopté par le
commandement supérieur de l’ANP
depuis plusieurs années pour
consolider la relation armée-nation,
en rapprochant l’institution mili-
taire du citoyen en lui présentant les
missions et les activités de ses
diverses unités et structures.

L’occasion a permis au public
présent de découvrir le 1er Centre
d’instruction de la première division
blindée, ses missions, son organisa-
tion, les formations offertes aux
jeunes algériens et les conditions
d’intégration des rangs de l’ANP via
cette structure de formation mili-
taire. Les cadres du Centre ont
fourni des explications aux visiteurs

sur les moyens pédagogiques
modernes de cette structure pour
préparer des militaires aptes à exé-
cuter leurs tâches avec compétence.

Le programme de la manifesta-
tion portes ouvertes qui a débuté par
la projection d’un documentaire sur
le Centre a également porté sur la
visite des structures pédagogique,
ses moyens modernes de formation
et les deux ateliers d’armes légères
et lourdes, en plus de la présentation
d’exhibition d’art martiaux du style
kuk sool. Le 1er Centre d’instruction

de la première division blindée de
Barika assure une formation théo-
rique et pratique intégrée aux
diverses catégories de stagiaires en
vue de renforcer les diverses unités
des forces terrestres en ressources
humaines qualifiées dans l’arme
blindée. Le Centre d’instruction des
diverses armes de la première divi-
sion blindée a été créé en 1988 et son
appellation a été modifiée par la
suite pour devenir 1er Centre d’ins-
truction de la première division
blindée, selon la même source.

Plus de 16 heures de
témoignages de moudjahi-
dine et de veuves de chou-
hadas de la guerre de libé-
ration nationale ont été
enregistrées dans la wilaya
de Tiaret en une seule
année (de juin 2021 à juin
2022), a-t-on appris
dimanche du directeur des
moudjahidine et ayant
droits Belgoumidi
Bouasria. Le contact avec
des anciens membres de
l'Armée de libération natio-
nale (ALN) a permis de
recueillir de précieux
témoignages qui devront
enrichir la bibliothèque

nationale, notamment ceux
des moudjahidine Lahcen
Dahleb et Hadj Yahia de la
région de Ksar Chellala et
Ahmed Chadli, premier
maire de la commune de
Frenda après l’indépen-
dance et ses compagnons
d’armes Haniche Benaissa,
Hamdi Sahraoui et
Mebtouche Bahani.

Une copie des enregis-
trements a été mise à la dis-
position du laboratoire des
études archéologiques de
l’Afrique du Nord relevant
de l’université "Ibn
Khaldoun" de Tiaret, paral-
lèlement à d’autres copies

présentées au ministère des
Moudjahidine et des Ayants
droit pour leur conserva-
tion et leur exploitation par
des spécialistes et cher-
cheurs.

L’opération d’enregis-
trement se poursuit tou
jours. Une salle équipée lui
a été réservée au niveau de
la direction du secteur, en
plus de visites aux domi-
ciles de moudjahidine et
veuves de chouhada alités,
pour recueillir leurs témoi-
gnages.

En outre, l’initiative de
collecte d’archives et d’ob-
jets de l’époque coloniale a

permis de fournir au musée
de wilaya du moudjahid des
effets importants (photos,
habits militaires, un pisto-
let, un guide portant des
informations précises sur
l’activité des moudjahidine
et des chahids dont
Hamdani Adda et Ali
Maachi. En outre, les
mémoires du moudjahid
"Hadouabou Abdellah",
compagnon du chahid
Hamdani Adda, apportant
plus de détails sur la guerre
de libération nationale
dans la région de Tiaret,
seront publiées prochaine-
ment, a-t-on annoncé.

La direction de la pêche
et de l'aquaculture de la
wilaya de Mostaganem a
procédé, dernièrement, à
une opération de pêche
préventive au niveau du
barrage de Oued Kramis
dans la commune de
Achaacha, a -t-on appris
lundi de ses services.

Cette opération de trois
jours (entre le 18 et le 20
juillet) a été réalisée en
collaboration avec la
direction des ressources
en eau, de l'unité d'exploi-
tation du barrage de Oued
Kramis de l'Agence natio-
nale des barrages et des
transferts (ANBT) et d'un
investisseur spécialisé
dans la pêche continen-
tale, a fait savoir la même
source.

Cette procédure vise à
examiner cette installa-

tion aquatique qui a fait
face au problème de la
sécheresse l'an dernier en
raison de la faible pluvio-
métrie, et connaître les
différents types de pois-
sons qui vivent dans ce
milieu d'eau douce et
leurs tailles, a-t-on souli-

gné. Le taux de remplis-
sage du barrage de Oued
Kramis a atteint 48% après
avoir enregistré près de 20
millions de mètres cubes
bénéficiant d'un hiver
exceptionnel cette année,
tandis que la quantité de
poissons (carpe) pêchées

et destinées à la consom-
mation s'élève à 3 quin-
taux. Une opération simi-
laire avait été menée l'an-
née passée par les mêmes
services et avait permis de
pécher une quantité de
poissons d'eau douce esti-
mée à 6,6 tonnes, la plu-
part destinée à la consom-
mation, a rappelé la même
source. La wilaya de
Mostaganem dispose de
quatre ouvrages de pêche
continentale, à savoir trois
barrages (Oued Kramis,
Karada et Oued Chlef ) et
une retenue collinaire
(Oued Hassan) exploités
depuis 2017 dans cette
activité économique.

La production totale
dans ces ouvrages a atteint
38 tonnes de poissons de
carpe argentée et de bou-
ret, a-t-on indiqué.

BATNA 
Portes ouvertes sur le 1er Centre
d’instruction de la première division
blindée de Barika 
Le 1er Centre d’instruction "chahid Bouhali Terghini" de la première division 
blindée "chahid Abderrahmane Debache" de Barika (wilaya de Batna) a organisé,
lundi, des portes ouvertes à l’intention des médias et des citoyens.

TIARET 
Enregistrement de plus de 16 heures 
de témoignages vivants en une année 

MOSTAGANEM 
Opération de pêche préventive 
dans le barrage de Oued Karamis 

ORAN 
La fête de la "pêche Alberta"
à Bousfer jeudi prochain 

La fête de la "pêche Alberta" sera organisée jeudi prochain
à la place publique de la commune côtière "Bousfer" située à
l'Ouest d’Oran, a-t-on appris lundi des organisateurs.

Organisée par la Direction des services agricoles (DSA) en
collaboration avec la Chambre d'agriculture d’Oran et
l’Assemblée populaire communale (APC) de Bousfer, la fête
de la "pêche Alberta" verra la participation d’une vingtaine
d’exposants dont huit (8) producteurs spécialisés en culture
de la pêche Alberta connu sous le nom de "pêche de Bousfer",
a souligné le secrétaire général de la chambre agricole,
Zeddam Houari.

Lors de cette célébration, différentes variétés de pêche
produites dans cette commune seront exposées dont notam-
ment la pêche de Bousfer, pour faire découvrir ce type de
fruits d’été qui enregistre une baisse de la production et de la
surface qui lui est réservée, mettre en valeur les perfor-
mances des agriculteurs qui veillent à préserver cette espèce
de pêche qui distingue la commune de Bousfer, a indiqué M.
Zeddam.

L’objectif de cette célébration, la première expérience
menée par les organisateurs, est de valoriser la pêche Alberta
et œuvrer à étendre sa superficie à l’avenir et à le labelliser à
moyen et long termes.

Alberta acquiert une grande notoriété dans la région de
Bousfer grâce à ses cultivateurs qui veillent à son développe-
ment depuis plusieurs années comme un legs à valoriser, a
souligné l’agriculteur, Mohamed Belarbi, qui a une expé-
rience de plus de 50 ans dans la culture de la pêche Alberta.

Ce type de fruit se distingue des autres variétés de pêche
par sa couleur jaune, son volume son noyau rouge, son odeur
et ses arbustes donnant au jardin un beau paysage, coor-
donné avec les autres arbres fruitiers.

Alberta s’autonettoie de manière que la moitié de ses
fleurs tombent au cours des mois de mai et la seconde moitié
en juillet.

Ce qui reste sur l'arbre est le meilleur pour mûrir en août,
a-t-on expliqué.

Par ailleurs, la célébration de la fête de la pêche Alberta
constituera une occasion pour les agriculteurs pour exposer
différentes gammes de produits agricoles de la région de
Bousfer dans la daira d'Ain Turck, tels que le raisin de table,
les légumes, le miel et l'huile d'olive.

JIJEL 
La concrétisation des plans
d’aménagement des ZET
consolidera la wilaya avec
près de 4.500 nouveaux lits
(ministre) 

Le ministre du Tourisme et de l’Artisanat, Yacine
Hammadi, a affirmé lundi à Jijel, que la concrétisation de
trois plans d’aménagement des zones d’expansion touris-
tique (ZET) adoptés dernièrement, "consolidera le parc d’hé-
bergement de la wilaya avec près de 4.500 nouveaux lits".

Dans une déclaration à la presse, sur la plage Kotama de la
ville de Jijel, dans le cadre de sa visite de deux jours dans cette
wilaya, le ministre a indiqué qu’après l’élaboration des trois
plans d’aménagement des ZET "Casino" et "Ras El Afia" dans
la commune de Jijel et "Tassoust" dans la commune Emir
Abdelkader, cette wilaya sera renforcée, après la concrétisa-
tion de 34 équipements programmés au titre de ces plans,
avec environ 4.500 nouveaux lits et verra la création de près
de 8.000 emplois directs et indirects.

M. Hammadi a souligné que l’aménagement des ZET de
cette wilaya qui renferme tous les atouts touristiques avec un
littoral de près de 120 km, lui conférera "une valeur touris-
tique et économique", affirmant que le plan d’aménagement
de la ZET "Adouane Ali" sera adopté dans les prochains jours
en attendant ceux de 19 autres zones expansion touristiques.

Le ministre a également invité les "véritables'' investis-
seurs à être la hauteur en concrétisant des projets qui feront
de cette wilaya une "zone touristique par excellence".

Sur la plage Kotama, le ministre a inspecté le passage
consacré aux personnes aux besoins spécifiques le qualifiant
d'"expérience qui mérite d’être généralisée", affirmant que
"cette catégorie fait partie intégrante de la société et à qui on
doit garantir le droit d’accéder en toute aisance aux plages".

Concernant l’accès des estivants aux résidences universi-
taires, le ministre a assuré que c’est une "mesure non-lucra-
tive qui vise les jeunes des villes intérieurs et du Sud en
contrepartie de frais symboliques soutenus".

M. Hammadi a souhaité également que la formule du
logement chez l’habitant, assez répandue comme c’est le cas
à Jijel, "s’organise" de sorte à garantir les droits du proprié-
taire et des familles locataires.

Après la remise des plans d’aménagement des ZET adop-
tés au wali, Abdelkader Kelkel, à l’institut d’hôtellerie et de
tourisme "chahida Meriem Bouatoura", le ministre a inspecté
des projets en chantier et s’est enquis au siège de la Chambre
de l’artisanat et des métiers de l’opération de paiement élec-
tronique des produits de l'artisanat.

APS
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COMMERCE EXTÉRIEUR
Hausse des exportations de l'Algérie à plus de
25,9 milliards USD, dont 3,5 milliards USD hors
hydrocarbures au 1er  semestre 2022 (Douanes)

Les statistiques doua-
nières, communiquées lundi,
font apparaitre, pour le pre-
mier semestre 2022, des im-
portations de 20,223 milliards
de dollars, en augmentation
de 7,41% par rapport au pre-
mier semestre 2021 (18,829
milliards de dollars). Les ex-
portations se sont établies du-
rant la même période à 25,922
milliards de dollars, en aug-
mentation de 48,3% par rap-
port au premier semestre 2021
(17,480 milliards de dollars).
Ainsi, la balance commerciale
est donc excédentaire pour le
premier semestre 2022 de
+5,689 milliards de dollars,
alors qu'elle était déficitaire
pour le premier semestre
2021, de -1,348 milliard de dol-
lars. Le taux de couverture

des importations par les ex-
portations s'est établi pour ce
semestre à 128,2%, alors qu'il
était de 92,8% pour le 1er se-
mestre 2021. Quant aux ex-
portations hors hydrocar-

bures (hors énergie et lubri-
fiants) elles ont atteint, durant
ce semestre, 3,507 milliards
de dollars, contre 2,047 mil-
liards de dollars au 1er se-
mestre 2021, "soit environ la

moitié de l'objectif de l'année
2022 qui est de 7 milliards de
dollars", précise la même
source. S'agissant des princi-
paux partenaires commer-
ciaux de l'Algérie, les Douanes
algériennes, relèvent que les
principaux fournisseurs sont
la Chine (16,5%), la France
(7,17%), le Brésil (6,51%), l'Ar-
gentine (6,44 %), et l'Italie
(5,83%), tandis que les prin-
cipaux clients sont : l'Italie
(21,83%), l'Espagne (12,13%),
la France (9,94%), les Pays-
Bas (7,38%) et les Etats-Unis
(5,75%). Pour ce qui est des
réserves de change, elles re-
présentent "environ plus de
12 mois d'importations de
biens et services", selon le
communiqué des Douanes al-
gériennes. 

Le Groupe Sonatrach a annoncé, lundi
dans un communiqué, la réalisation de
trois découvertes, dont deux découvertes
de gaz en effort propre et une découverte
de pétrole en partenariat avec l'italien
"Eni". La première est une découverte
de gaz à condensat réalisée dans deux
réservoirs dévoniens, suite au forage par
Sonatrach d’un puits d’exploration "In
Ekker Sud West-1" (IEKSW-1), dans le
périmètre de recherche "In Amenas 2"
du bassin d’Illizi, explique la même
source. Le groupe a, dans ce sens, souli-
gné que "les débits enregistrés, lors des
tests, sont de 300.000 m3/jour de gaz et
26 m3/jour de condensat, à partir du
premier réservoir et de 213.000 m3/jour
de gaz et 17 m3/jour de condensat à partir
du deuxième réservoir". Quant à la

deuxième découverte, elle a été réalisée
par Sonatrach et son partenaire "Eni",
suite au forage du puits d’exploration
"Rhourde Oulad Djemaa Ouest-1"
(RODW-1), dans le périmètre de re-
cherche "Sif Fatima 2 ", situé dans la ré-
gion nord du bassin de Berkine, ajoute
le document.

Le puits RODW-1, le troisième de la
campagne de f orage d’exploration en
cours dans ladite région, a mis en évi-
dence une découverte de pétrole brut
dans les grès du réservoir "Trias Argileux
Gréseux Inférieur (TAGI) de la formation
triasique", a fait savoir le Groupe. Durant
le test de production, "le puits a donné
lieu à 1.300 barils/jour d’huile et 51.000
m3/jour de gaz associé", avance Sona-
trach. La mise en production de ces deux

découvertes se fera à travers un déve-
loppement rapide " fast-track ", étant
donné leur proximité des installations
existantes d’OHANET et de Rhourde Ou-
lad Djemaa (ROD), explique la compa-
gnie. Dans le même sillage, un troisième
résultat positif a été enregistré par So-
natrach lors du forage d’un puits de dé-
linéation "Tamzaia-3" (TAMZ-3) sur le
périmètre de recherche "Taghit" du bas-
sin de Bechar, où une production "inté-
ressante" de gaz a été obtenue lors du
test de formation du réservoir siegenien
(dévonien inférieur), annonce également
le groupe. "Ce résultat met, ainsi, en évi-
dence un potentiel de gaz dans ce réser-
voir non testé auparavant dans une ré-
gion, considérée comme domaine émer-
gent", conclut le communiqué. 

Une cinquantaine d'expo-
sants participent au 1er salon
national des entrepreneurs
(SNE), ouvert lundi à Azeffoune,
à une soixantaine de kilomètres
au nord-est de Tizi-Ouzou, a-
t-on appris des organisateurs.
Placée sous le slogan "face à la
crise, les entreprises entre ré-
silience et défis" et organisée
par l'agence de communication
"Vision Art" au stade communal
de cette ville côtière, la mani-
festation "se veut un espace
d'échange entre les opérateurs
qui pourront nouer des parte-
nariats à l'occasion et avoir une
visibilité sur le marché écono-
mique", a précisé à l'APS la gé-
rante de Vision art, Flora Ben-
hamou.

"L’objectif de ce Salon est
d’encourager les entrepreneurs
à reprendre leurs activités et
leurs business après plus de
deux années de crise sanitaire",
a-t-elle ajouté, soulignant que
"beaucoup d'entreprises se sont
retrouvées en difficulté durant
la crise sanitaire. Certaines ont
réussi à reprendre l'activité,
alors que d'autres ont dû mal-
heureusement mettre la clé
sous le paillasson". Dans le but
d’aider les entreprises en dif-
ficulté à se relever, des confé-
rences-débat en relation avec

la thématique du Salon, sont
programmées afin de permet-
tre aux opérateurs d'échanger
leurs expériences sur la gestion
des situations difficiles comme
celle induite par la pandémie
de la Covid-19.

Des orientations et des
conseils leur seront fournis par
les communicants dont des
universitaires, à l’instar du
doyen de la faculté des sciences
économiques, commerciales
et de gestion, le Pr. Arezki Che-
nane de l'université de Tizi-

Ouzou, et des coachs en déve-
loppement personnel/profil en-
trepreneuriat.

Des organismes publics,
dont la banque de l'agriculture
et du développement rural
(BADR), les dispositifs d'aide à
la création d'emploi (ANADE,
CNAC, ANGEM), la commune
d'Azeffoune, participent à l'évè-
nement. Le caractère national
de ce Salon se traduit par son
itinérance, a observé Mme Ben-
hamou, qui a expliqué que
l'événement se déplacera dans

les différentes wilayas du pays
dans le cadre d'une tournée
qui sera lancée à partir d'Azef-
foune. Elle a précisé que la pro-
chaine wilaya qui abritera le
salon n’a pas encore été arrê-
tée.

A noter que des produits re-
levant de différentes branches
d'activité sont exposés à l'oc-
casion de ce Salon qui s'étale
sur trois jours. Il s'agit notam-
ment des travaux publics, de
la construction navale, de l'ar-
tisanat et des services.

Les exportations de l'Algérie ont atteint 25,922 milliards de dollars, au 1er semestre
2022, en hausse de 48,3% par rapport à la même période de 2021, selon les Douanes

algériennes qui font état de 3,507 milliards de dollars d'exportations hors hydrocarbures,
soit environ la moitié de l'objectif de 2022.

ALGÉRIE-AFRIQUE
ZLECAF : validation
de l'offre algérienne
relative aux
exonérations
temporaires sur les
grilles tarifaires

Lors de la 9e réunion du Conseil des ministres
chargés du Commerce dans la Zone de libre échange
continentale africaine (ZLECAF), tenue lundi à Accra
(Ghana), il a été procédé à la validation de l'offre al-
gérienne relative aux exonérations temporaires sur
les grilles tarifaires, indique un communiqué du
ministère du Commerce et de la Promotion des ex-
portations. Selon le communiqué, 29 offres seulement
a été acceptées sur un total de 46 offres déposées au-
près du Secrétariat de la ZLECAF, en vue de s'assurer
de leur conformité aux mesures et aux modes conve-
nus. Ce document constitue, selon le communiqué
du ministère, "un outil principal pour le lancement
effectif des échanges commerciaux inter-africains,
en comptabilisant un démantèlement tarifaire pro-
gressif sur une durée de 5 années pour 90% des
tarifs douaniers et pour une durée de 10 ans pour
7% des tarifs douaniers". Selon le ministère, le taux
des 3% restants demeure "non concerné par le dé-
mantèlement tarifaire et sont connus principalement
pour être des produits très sensibles, qui sont déterm
inés par chaque pays". A rappeler que le ministre du
Commerce et de la Promotion des exportations,
Kamel Rezig, prend part en présentiel, lundi et
mardi, aux travaux de la réunion ministérielle qui
sera consacrée à "l'examen et l'adoption des recom-
mandations et des résolutions issues de la 11e réunion
du comité des hauts fonctionnaires chargés du com-
merce de la ZLECAF, tenue durant la période allant
du 20 au 23 juillet, ayant trait au commerce des mar-
chandises et des services, à l'investissement et aux
droits de la propriété intellectuelle". Le Conseil mi-
nistériel donnera, en outre, "les directives politiques
nécessaires aux négociateurs pour la finalisation
des questions en suspens, notamment le lancement
des échanges commerciaux dans le cadre de cette
zone ". 

HYDROCARBURES
Deux découvertes de gaz en effort propre et une
découverte de pétrole avec "ENI" (Sonatrach)

TIZI-OUZOU
Une cinquantaine de participants au 1er  Salon 
des entrepreneurs à Azeffoune

ENTREPRENEURIAT
Nécessité  de trouver
une procédure 
légale pour traiter la
question du gage de
matériel

Le ministre délégué auprès du Premier ministre
chargé de la Micro Entreprise, Nassim Diafat a insisté,
lundi, sur la nécessité de trouver une procédure légale
pour traiter la question du gage de matériel de manière
à permettre aux porteurs de projets tenus de payer
toutes les redevances financières d'en disposer, et partant,
relancer leurs projets ou changer leur activité écono-
mique, a indiqué un communiqué du ministère délégué.
Le ministre s'exprimait lors d'une séance de travail
tenue avec les directeurs généraux des banques publiques
et les représentants de l'Association professionnelle des
banques et établissements financiers (ABEF), dans le
souci de "simplifier et de faciliter les financements ac-
cordés aux porteurs de projets", précise-t-on de même
source. La rencontre, à laquelle ont pris part, le directeur
général par intérim de l'Agence nationale d'appui et de
développement de l'entrepreneuriat (ANADE), Mohamed
Cherif Bouziane ainsi que des cadres du ministère et
du Fonds national de garantie des crédits aux PME
(FGAR), a porté sur  "plusieurs points relatifs aux projets
et activités économiques, ainsi qu'aux préoccupations

des bénéficiaires d'un financement
de l'ANADE, notamment la levée
du gage de matériel, tous types
confondus, dont les propriétaires
se sont engagés à payer toutes les
redevances financières auprès des
banques et de l'ANADE". Lors de
cette réunion, le ministre a mis
l'accent sur "la nécessité de trouver
une procédure légale à même de
traiter la question du gage de ma-
tériel pour leur permettre d'en
disposer et, partant, relancer leurs
projets ou changer la nature de
leur activité économique". La ren-
contre a permis également de "dis-
cuter des nouvelles mesures lan-
cées en partenariat avec l'ABEF,
notamment dans le domaine du
financement collectif", conclut la
même source. 

TIARET
Stockage de 1,5 million de quintaux de céréales

Les Coopératives des céréales et légumes secs (CCLS)
de la wilaya de Tiaret ont réussi, depuis le début de la
saison moisson-battage, à stocker 1,5 million de quintaux
de céréales toutes variétés confondues, a déclaré le
wali, Mohamed Amine Dramchi, lundi au terme de sa
visite à la CCLS de la ville de Tiaret. La visite a pour ob-
jectif, selon le wali, le suivi de l’opération de collecte
des récoltes notamment à la faveur des mesures et fa-
cilités décidées par les pouvoirs publics et prises au ni-
veau local visant à inciter les agriculteurs à livrer leurs
récoltes aux CCLS. Des agriculteurs rencontrés par le
wali ont exprimé leur satisfaction quant aux services et
prestations fournis par les CCLS, surtout en ce qui
concerne les longues attentes et le paiement  en 72
heures. Dans une déclaration à l’APS en marge de cette
visite, le directeur des services agricoles, Mohamed

Bourahla a indiqué que la campagne moisson-battage
a atteint 90 % et est marquée par une hausse des
quantités livrées aux CCLS par rapport aux saisons
écoulées, notamment à la faveur de l'augmentation du
prix de vente des récoltes décidée par l’Etat. Pour sa
part, le directeur de la CCLS de Tiaret, Ahmed Saadoune
a signalé l’acquisition de nouveaux équipements et
matériel, à l’instar de pompes et autres machines,
l'adoption d’un plan de transport permettant la réception
de 830.000 quintaux (qx) depuis le début de l’opération
de collecte contre 600.000 qx seulement la saison écou-
lée. La wilaya de Tiaret prévoit arracher les premières
places au niveau national en termes de production et
stockage des céréales. A noter que 59 points sont réservés
pour la réception des récoltes répartis sur les 42 com-
munes de la wilaya de Tiaret. 
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EUROPE
Les prix du gaz naturel s'envolent
Les prix du gaz européen poursuivaient leur envol mardi, atteignant un plus haut depuis le

record historique de mars, après l'annonce la veille de nouvelles coupes drastiques des
livraisons via le gazoduc Nord Stream annoncées par le groupe russe Gazprom.

Le TTF néerlandais, la
référence du gaz naturel en
Europe, évoluait dans la ma-
tinée à 192,00 euros le mé-
gawattheure (MWh), entraî-
nant dans son sillage les
cours du pétrole. Le gaz bri-
tannique évoluait quant à
lui à 356,99 pence par ther-
mie (une unité de quantité
de chaleur), après un pic à
plus de 357 pence, égale-
ment un plus haut depuis
son record historique de
mars. Gazprom a annoncé
lundi qu'il réduirait dès
mercredi drastiquement, à
33 millions de m³ quoti-
diens, les livraisons de gaz

russe à l'Europe via Nord
Stream, arguant de la né-
cessité de maintenance
d'une turbine. Cette nou-
velle coupe réduit à environ
20% la capacités du gazoduc,

alors que les nations euro-
péennes s'efforcent de re-
constituer leurs réserves à
l'approche de l'hiver. Côté
pétrole, le baril de Brent de
la mer du Nord pour livrai-

son en septembre prenait
1,45%, à 106,67 dollars. Le
baril de West Texas Inter-
medi ate (WTI) américain
pour livraison le même
mois montait quant à lui de
1,73%, à 98,37 dollars. Les
inquiétudes concernant
l'approvisionnement de
l'Europe en gaz russe ont
un impact collatéral sur les
prix du pétrole, expliquent
des analystes, car une com-
pression potentielle du gaz
fourni à l'Europe est sus-
ceptible d'augmenter la de-
mande de pétrole et d'autres
carburants connexes tels
que le diesel.

MONNAIES
L'euro recule face
au dollar

L'euro baissait face au dollar mardi, perturbé
par la hausse des prix du gaz alors que les expor-
tations russes ont diminué la veille, faisant crain-
dre une crise énergétique en Europe qui plom-
berait l'économie.

L'euro cédait dans la matinée 0,18% à 1,0202
dollar. Mardi, le groupe gazier russe Gazprom,
qui avait repris ses livraisons vers l'Allemagne
par le gazoduc Nord Stream, a annoncé de nou-
velles coupures drastiques.

Résultat, le prix du gaz européen a atteint un
sommet depuis début mars. Alors que les pays
européens peinent à reconstituer leurs réserves
d'énergie avant l'hiver, le risque augmente qu'une
pénurie de gaz fasse plonger l'économie euro-
péenne. Les analystes estiment que la faiblesse
de l'euro pourrait s'accentuer si le risque d'une
récession augmente en zone euro. Malgré sa re-
montée des deux dernières semaines, la monnaie
unique reste proche de son plus bas en près de
vingt ans atteint mi-juillet à 0,9952 dollar. Les
cambistes attendaient par ailleurs la décision de
politique monétaire de la Réserve fédérale amé-
ricaine (Fed), qui entame mardi sa réunion de
deux jours.

Le scénario auquel tout le monde s'attend est
une hausse de 75 points de base des taux, et l'at-
tention des marchés se tournera vers le ton adopté
par le président de la Fed Jerome Powell, estiment
des analystes.

Le constructeur aéronau-
tique Airbus a effectué des
tests pour transformer l'avion
de transport militaire A400M
en bombardier d'eau à l'aide
de citernes amovibles, ce qui
pourrait fournir un appoint
aux moyens aériens existants
face aux incendies qui se mul-
tiplient l'été en Europe.

La campagne d'essais a eu
lieu la semaine passée en Es-
pagne. Un A400M a largué de
jour 20 tonnes d'eau en moins

de dix secondes en volant à
moins de 50 mètres d'altitude,
affirme l'avionneur dans un
communiqué mardi.

Pour cela, deux citernes
d'une capacité de dix tonnes
chacune sont installées dans
l'immense soute de l'appareil,
reliées à deux énormes tuyaux
qui sortent par la rampe ar-
rière de l'avion.

Ce kit "ne nécessite aucune
modification de l'appareil et
est donc interchangeable avec

tous les appareils de la flotte
A400M", selon Airbus qui a
lancé le projet il y a neuf mois.
Alors que la multiplication
des feux de forêts depuis le
début de l'été met les moyens
européens de lutte contre les
incendies sous tension, Airbus
voit dans ce kit amovible, qui
pourrait être mutualisé entre
pays  européens, un appoint
utile à l'avenir.

"L'objectif n'est pas de se
mettre en concurrence avec

le Canadair mais en complé-
ment", a affirmé Jean-Brice
Dumont, vice-président
chargé des avions militaires
chez Airbus, dans une décla-
ration à la radio franceinfo.

Le Canadair dispose d'une
capacité de 6.000 litres d'eau
- trois fois moins que l'A400M
- mais il peut écoper sur un
lac. L'A400M doit lui revenir
se poser pour charger les ci-
ternes.

La compagnie allemande Condor a com-
mandé 41 avions de la famille A320 à Airbus
afin de poursuivre la modernisation de sa
flotte par des avions consommant moins
de carburant, ont annoncé lundi les deux
sociétés. La commande porte sur 13 A320 et
28 A321, version de l'appareil capable d'em-
porter plus de passagers. Avec des avions
achetés directement à l'avionneur et d'autres
pris en location, elle s'élève à environ 5 mil-
liards d'euros, selon le dernier catalogue
publié par Airbus et qui ne reflète pas la
réalité des transactions. Les premières li-

vraisons sont prévues au printemps 2024
et les avions seront équipés des moteurs de
l'américain Pratt&Whitney.

"Avec nos nouveaux A320neo et A321neo,
nous continuons de développer notre flotte
et notre entreprise de manière cohérente,
tout en respectant notre exigence de per-
mettre des voyages à la fois responsables et
confortables émettant nettement moins de
CO2, consommant significativement moins
de kérosène et moins bruyants", selon le
directeur général de Condor, Ralf Tecken-
trup, cité dans le communiqué.

AÉRONAUTIQUE
Airbus veut transformer son avion de transport
A400M en bombardier d'eau

BOURSES MONDIALES
Wall Street termine sans direction

La Bourse de New York a conclu
sans direction une séance hésitante
lundi, à la veille d'importants résultats
trimestriels qui pourraient donner le
ton au marché. Selon des résultats
définitifs, l'indice Dow Jones a grap-
pillé 0,28% à 31.990,04 points et le
S&P 500 a pris 0,13% à 3.966,84 points.
Le Nasdaq, à dominante technolo-
gique, a lâché 0,43% à 11.782,67 points.

"Le marché a perdu ses gains de
début de séance et c'est surtout le
Nasdaq qui a pesé sur l'ensemble du
marché", a indiqué Peter Cardillo de
Spartan Capital. "La raison en est que

les investisseurs se montrent prudents
avant les résultats des grands noms
de la tech", a-t-il ajouté. Alors que la
semaine est une des plus chargée en
termes de résultats de sociétés, les
chiffres des mégacapitalisations Al-
phabet (Google, +0,14%) et Microsoft
(-0,59%) sont attendus mardi après
la clôture.

Dans le sillage de ces attentes, tous
les grands noms du secteur ont ter-
miné dans le rouge, de Facebook
(Meta, -1,55%) à Amazon (-1,05%) en
passant par Twitter (-1,48%) et Netflix
(-0,88%). Les titres des fabricants de

semi-conducteurs ont aussi terminé
en territ oire négatif comme Nvidia
(-1,70%) ou AMD (-0,64%), dans l'at-
tente d'un vote du Sénat américain
pour un soutien de 50 milliards de
dollars à l'industrie, qui souffre des
difficultés dans la chaîne d'approvi-
sionnement.

Au total, quelque 175 entreprises
du S&P 500 vont publier leurs comptes
trimestriels cette semaine "parmi les-
quelles les plus importantes au
monde", de quoi rendre les investis-
seurs anxieux, ont souligné les ana-
lystes de Wells Fargo. 

La Bourse de Tokyo baissait légèrement mardi en ma-
tinée, dans la foulée d'une séance hésitante la veille à
Wall Street dans l'attente des résultats trimestriels de
grosses valeurs américaines et du début de la réunion de
la Fed. L'indice vedette Nikkei cédait 0,31% à 27.614,27
points vers 01H40 GMT tandis que l'indice élargi Topix
stagnait (-0,07% à 1.941,89 points). Les résultats trimestriels
des géants de la tech Alphabet (Google) et de Microsoft
sont notamment attendus ce mardi aux Etats-Unis, et
une décision de politique monétaire de la Réserve fédérale
américaine (Fed) est prévue mercredi, où l'institution
devrait de nouveau relever nettement ses taux directeurs

pour maîtriser l'inflation. Dans un tel contexte, les in-
vestisseurs à Tokyo préféraient ainsi jouer la prudence.
Le marché du pétrole était dans le vert: vers 01H20 GMT
le baril de WTI américain gagnait 0,54% à 97,22 dollars et
le baril de Brent de la mer du Nord prenait 0,67% à 105,85
dollars.

Le yen s'appréciait un peu par rapport au dollar, à
raison d'un dollar pour 136,36 yens vers 01H30 GMT
contre 136,69 yens lundi à 21H00 GMT. La monnaie japo-
naise était stable face à l'euro, qui valait 139,67 yens contre
139,70 yens la veille. L'euro montait à 1,0242 dollar contre
1,0220 dollar lundi à 21H00 GMT.

La Bourse de Tokyo attentiste

SUISSE
Banque UBS réalise
un bénéfice net 
en hausse de 5% 
au 2e trimestre

La banque suisse UBS a publié mardi
un bénéfice net en hausse de 5% pour le
deuxième trimestre 2022, à 2,1 milliards
de dollars (2 milliards d'euros), malgré
un recul des revenus dans la gestion de
fortune avec la baisse des marchés fi-
nanciers.
Ses revenus ont quasiment stagné par
rapport au deuxième trimestre de l'an
passé, à 8,9 milliards de dollars, a-t-elle
indiqué dans un communiqué, au terme
de ce que son patron, le Néerlandais
Ralph Hamers, a décrit comme "une des
périodes les plus difficiles pour les in-
vestisseurs au cours des dix dernières
années".
Les revenus dans la gestion de fortune,
le pilier historique de la banque, ont re-
culé 2% sur un an, freinés par la baisse
des commissions avec le recul des mar-
chés ainsi que des revenus de transactions
alors que le niveau d'activité de ses clients
a fléchi en particulier sur le continent
américain et l'Asie Pacifique.
Sa banque d'investissement a de son côté
vu son chiffre d'affaires chuter de 14%
sur fond de hausse notamment d'un côté
des revenus de taux d'intérêt et de
changes mais de baisse des activités de
conseils entre autres dans l es fusions et
acquisitions et introduction en Bourse.
Le patron d'UBS, le numéro un du secteur
bancaire helvétique, s'est toutefois dit
en bonne voie pour soutenir ses clients
sur la seconde moitié de l'année dans
un environnement qui reste "incertain".

ALLEMAGNE
La compagnie aérienne Condor commande 41 avions A320 à Airbus



UNITÉ NATIONALE D'INSTRUCTION ET D'INTERVENTION 
DE LA PROTECTION CIVILE À DAR EL BEIDA
Visite des enfants des camps 
de réfugiés sahraouis 

Dans une déclaration en
marge de cette visite, le
sous-directeur des statis-
tiques et de l'information
au niveau de la direction
générale de la protection
civile, le colonel Farouk
Achour, a expliqué que
cette visite "s'inscrit dans le
cadre du programme des-
tiné aux enfants Sahraouis"
, ajoutant qu’il s’agit du
premier groupe pour la
période estivale, durant
laquelle d’autres groupes
seront accueillis progressi-
vement pour leur présen-
ter les corps et les missions
de la protection civile.

"L'une des connais-
sances les plus impor-
tantes qui sont enseignées
aux enfants dans les
camps, concerne les bases
de la sécurité et de la pré-
vention de divers dangers
auxquels les enfants pour-
raient être exposés dans
leur vie quotidienne, en
mettant l'accent sur la sen-
sibilisation et en soutenant

leurs connaissances
concernant les différents
moyens et équipements
utilisés l ors des interven-
tions, sur le terrain, des
agents de la protection
civile", explique le même
responsable.

Le groupe bénéficiera
également, selon M.

Achour, d'une visite à
l'unité navale dudit corps

afin de fournir des orienta-
tions relatives à la protec-
tion contre les dangers de
noyade.

Pour sa part, le chef de la
délégation sahraouie, Saïd
Mohamed Salem, a salué
"l'initiative de la Direction
générale de la protection
civile d'accueillir les
enfants des camps sah-
raouis, en vue de leur pré-

senter cet organe". Par la
même occasion, il a salué
les "efforts" de l'Algérie en
faveur des causes justes,
notamment les causes
palestinienne et sahraouie.

La visite a vu l’organisa-
tion d'exercices pratiques
pour simuler quelques
interventions opération-
nelles des agents de la pro-
tection civile.

TLEMCEN 
Saisie de plus de 236 kg
de kif traité en six mois 

Le service de la police judiciaire de la sûreté de
wilaya de Tlemcen a saisi une quantité de plus de
236 kg de kif traité, durant le premier semestre de
l’année en cours, relève-t-on lundi dans un bilan de
la cellule de communication de ce corps constitué.

Le même service a également saisi plus de 28
grammes de cocaïne et plus de 200.000 comprimés
de psychotrope en plus d’une quantité de flacons
de liquides de psychotrope, ajoute, en outre le
même bilan, tout en signalant que, durant la même
période, 356 affaires relatives au trafic et la com-
mercialisation de la drogue incriminant 586 per-
sonnes ont été traitées.

Par ailleurs, ce bilan semestriel fait état de 2.246
affaires de droit commun incriminant 3.462 per-
sonnes ont été traitées et les mis en cause présentés
devant la justice.

Sur ces affaires, 75 étaient liées à la moralité
publique impliquant 125 personnes et 958 affaires
de crimes et délits contre des personnes impli-
quant 1262 personnes et 325 autres concernant les
atteintes aux biens ainsi que 15 cas de crimes élec-
troniques ayant impliqué vingt personnes signale-
t-on. Par ailleurs, la sureté de wilaya de Tlemcen a
organisé, lundi, une cérémonie au palais de la cul-
ture de Tlemcen à l’occasion du 60ème anniver-
saire de la création de ce corps constitué.

Plus d’une quarantaine de fonctionnaires de
police ont été promus à différents grades.

EL TARF 
Saisie de 3,5 kg 
de kif traité 

Les services de la police d’El Tarf ont procédé au
démantèlement d’un réseau criminel spécialisé
dans le trafic de drogue, avec l’arrestation de trois
individus et la saisie de 3,5 kg de kif traité, a-t-on
appris lundi auprès de la sûreté de wilaya.

La brigade de recherche et d’intervention du
service de wilaya de la police judiciaire est parve-
nue à mettre fin aux agissements d’un réseau cri-
minel national spécialisé dans le trafic de drogue,
activant à travers les wilayas de l’Est du pays et à la
saisie de 3,5 kg de drogue (kif traité), en plus de la
saisie d’un véhicule touristique utilisé dans le
transport et le stockage de drogue, a précisé à l’APS
le chargé de l’information de la sûreté de wilaya
d’El Tarf, Hamza Djellab.

Les membres de cette bande criminelle, dont
l’âge oscille entre la trentaine et la cinquantaine,
sont issus d’une des wilayas de l’Ouest du pays, a
ajouté M. Djellab.

L’opération a été exécutée sur la base de rensei-
gnements parvenus aux services de police faisant
état de trois individus transportant une quantité de
drogue en provenance d’une wilaya de l’Ouest du
pays vers la wilaya d’El Tarf, en passant par la
région de Dréan à bord d’un véhicule touristique.

Un plan d’action a été mis en place par le service
de wilaya de la police judiciaire à travers l’installa-
tion d’un point de contrôle inopiné à la sortie de
Dréan permettant l’arrestation des suspects qui
étaient à bord du véhicule touristique utilisé par le
réseau criminel. La fouille du véhicule a permis la
saisie d’une quantité de cannabis composée de 35
plaques minutieusement dissimulées à l’intérieur
du véhicule et la saisie d’une somme d’argent en
monnaie nationale, a-t-il fait savoir. Après l’achève-
ment des procédure réglementaires, un dossier
pénal a été élaboré à l’encontre des concernés qui
ont été présentés devant les instances judiciaires
compétentes qui ont ordonné leur emprisonne-
ment pour "transport, possession, stockage et vente
de substances hallucinogènes de manière illicite
dans le cadre d’un réseau criminel organisé".

Un groupe de 120 enfants issus des camps de réfugiés sahraouis a visité, lundi à Alger, 
le siège de l'unité nationale d'instruction et d'intervention de la protection civile 
sis à Dar El Beida.

Cinq (5) personnes ont été blessées,
lundi, dans deux (2) accidents dis-
tincts, survenus dans la wilaya de
Constantine, a-t-on appris auprès de la
Direction locale de la Protection civile
(DPC).

Le premier accident concerne un
télescopage entre deux (2) bus de
transport de voyageurs et quatre (4)
véhicules de tourisme qui s’est produit
au niveau de la cité Boudraâ Salah,
dans la commune de Constantine, a
indiqué à l’APS le responsable de la cel-
lule d'information et de communica-

tion de la Protection civile, le capitaine
Abderrahmane Lagraâ.

L’accident, selon le capitaine
Lagraâ, a provoqué des blessures de
divers degrés à quatre (4) personnes,
âgées entre 15 et 49 ans, lesquelles ont
été évacuées vers le service des
urgences médicales de l'Etablissement
hospitalier El Bir pour bénéficier des
soins médicaux nécessaires.

Le second accident est survenu au
niveau du quartier Bekira, relevant de
la commune de Hamma Bouziane,
suite au dérapage et au renversement

d’un véhicule de tourisme, causant des
blessures au conducteur, a-t-il indi-
qué.

Le blessé a été acheminé par les ser-
vices de la Protection civ ile vers le
Centre hospitalo-universitaire (CHU)
Benbadis et se trouve actuellement
sous surveillance médicale, a ajouté le
capitaine Lagraâ.

Deux enquêtes ont été ouvertes par
les services de sécurité territoriale-
ment compétents pour déterminer les
circonstances exactes des deux acci-
dents, a-t-on noté.

CONSTANTINE 
Cinq blessés dans deux accidents distincts 
de la route 
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ACCIDENTS DE CIRCULATION 
25 blessés dont deux dans un état critique 
à Tlemcen 

Vingt-cinq (25) per-
sonnes ont été blessées dont
deux grièvement dans un
accident de la circulation,
survenu lundi, dans la com-
mune de Chetouane (wilaya
de Tlemcen), a-t-on appris
de la direction locale de la
protection civile.

La chargée de communi-
cation, le capitaine Djamila
Abboudi, a indiqué que l’ac-

cident s’est produit au
niveau de la RN 22, reliant
Ouled Mimoune et
Tlemcen, au niveau du vil-
lage d’El Medig relevant de
la commune de Chetouane.

Il s’agit d’une collision
entre un bus de transport de
voyageurs desservant la
ligne Aïn Nehala/Tlemcen et
un camion de transport de
carburant se dirigeant vers

la wilaya de Béchar.
L’accident a fait 25 blessés,
âgés entre 25 et 70 ans dont 4
femmes, ajoute la même
source, tout en relevant que
deux d’entre eux sont en
état critique, ce qui a néces-
sité leur évacuation vers le
service des UMC du CHU de
Tlemcen. Les autorités de
wilaya se sont rendus sur le
lieu de l’accident et au ser-

vice des urgences du CHU
de Tlemcen pour s’assurer
de l'état de santé des blessés.

Des consignes ont été
données au personnel
médical pour une meilleure
prise en charge les bl essés.

Les services de sûreté
compétents ont ouvert une
enquête pour déterminer
les causes de l'accident, a-t-
on ajouté de même source.

DISTRIBUTION D'ÉLECTRICITÉ ET DE GAZ 
Les créances de la Direction de Belouizd dépassent 1,9 Mds de DA 

Les redevances des clients de la direc-
tion de distribution de l'électricité et du
gaz de Belouizded ont atteint les 1.991 mil-
lions DA fin juin dernier, a indiqué lundi
un communiqué de cette direction locale
relevant de la Société algérienne de distri-
bution de l'électricité et du gaz (SADEG),
filiale du Groupe Sonelgaz.

Ces redevances sont réparties comme
suit: 715,91 millions DA impayés des
ménages et des locaux de commerce, outre
1.274,97 millions DA de dettes chez les opé-
rateurs et les administrations publiques, a

précisé la même source. "C'est le montant
le plus élevé enregistré ces dernières
années", a ajouté le communiqué, expli-
quant ces chiffres par la situation sanitaire
liée à la propagation de la pandémie Covid-
19.

"En dépit de cette situation sanitaire
exceptionnelle, la direction de Belouizded
a veillé au respect de ses engagements en
assurant la continuité du service et un
approvisionnement continu en gaz et élec-
tricité, tout en étant solidaire avec les
citoyens à travers la suspension de l'opéra-

tion de coupure d'approvisionnement et le
recouvrement des impayés depuis le début
de la pandémie en mars 2020", a poursuivi
la direction dans son document.

Cette situation qui a duré jusqu'au pre-
mier semestre de l'année en cours a induit
"un cumul notable" des redevances de la
société, ce qui a entravé ses différents
investissements, notamment la mainte-
nance et la rénovation du réseau élec-
trique et gazier, ainsi que les projets de
raccordement des groupements d'habita-
tions, toutes formules confondues".

Face à la situation délicate qu'elle tra-
verse, la direction de Belouizded a dit
compter sur le sens de responsabilité et de
citoyenneté de ses clients, invités à se rap-
procher des agences commerciales pour le
règlement de ces redevances.

"Les clients peuvent se rapprocher des
agences commerciales pour obtenir un
échéancier de paiement négociable en
fonction du nombre de factures impayées
et du montant des redevances", a conclu le
communiqué.

APS
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KENYA 
33 morts après la chute d'un car d'un pont
(nouveau bilan) 

Le communiqué de NTSA,
l'Autorité nationale du trans-
port et de la sécurité, précise
que les opérations de la com-
pagnie de bus, Modern Coast
Express Ltd, sont suspen-
dues.

"Une minutieuse enquête
multi-agences sur l'accident
et une évaluation des stan-
dards opérationnels de sécu-
rité de l'opérateur (sont) en
cours", précise le texte publié
sur Twitter.

Le car a plongé d'une qua-
rantaine de mètres dans la
rivière Nithi alors qu'il fran-
chissait un pont réputé être
un "point noir" accidento-
gène, à une cinquantaine de
kilomètres de la ville de
Meru d'où il était parti à des-

tination du port de Mombasa
(sud-est). Une vingtaine de
personnes sont mortes sur le

coup, quatre sont décédées à
l'hôpital et six corps ont été
sortis de la rivière lundi

matin, avait détaillé plus tôt
le préfet du comté de
Tharaka Nithi, Norbert
Komora, pour un premier
bilan de 30 décès.

"Les recherches sont tou-
jours en cours et nous es
sayons de récupérer l'épave",
avait-il ajouté.

Des photos de médias
locaux montrent la carcasse
du bus éventré et des sièges
éjectés hors de l'habitacle. 

Le nombre de tués sur les
routes du Kenya est en
hausse depuis plusieurs
années. Entre janvier et juin,
1.912 personnes ont été tuées,
contre 1.754 sur la même
période l'an dernier (+9%),
selon les derniers chiffres de
la NTSA.

MOZAMBIQUE 
Un père qui voulait
vendre ses enfants
albinos arrêté 

Un père qui voulait vendre ses trois enfants
albinos pour que leurs corps soient utilisés dans
des pratiques de sorcellerie, a été arrêté dans le
nord-ouest du Mozambique avant que la transac-
tion ne soit finalisée, a annoncé lundi la police.

Les policiers de la région de Tete, traversée
par le majestueux fleuve Zambèze, ont interpellé
le père et l'oncle des trois enfants le week-end
dernier, après avoir été alertés par une dénoncia-
tion anonyme.

Les trois enfants devaient être vendus au
Malawi voisin, pour un montant total équivalent
à quelque 38.000 euros, a précisé lors d'une
conférence de presse le porte-parole local de la
police, Feliciano da Câmara.

Après l'appel anonyme, "nous avons enquêté
et il a été possible de sauver les trois enfants, âgés
de 9 à 16 ans, qui se trouvaient en captivité", a-t-il
encore ajouté, précisant que le père comme l'on-
cle démentaient toute implication dans ce trafic
présumé. En Afrique australe, les albinos sont
victimes de discrimination et cibles d'attaques.

Des parties de leur corps sont utilisées dans
des rituels de sorcellerie, la croyance voulant que
cela apporte fo rtune et santé.

L'albinisme est une maladie génétique carac-
térisée par une absence totale ou partielle de pig-
ments dans la peau, les cheveux et les yeux.

ALLEMAGNE 
Plusieurs évacuations
après des feux de forêt
dans l'est du pays 

Plusieurs centaines de personnes ont été éva-
cuées depuis lundi dans l'est de l'Allemagne en
raison de plusieurs incendies, où les tempéra-
tures sont particulièrement élevées depuis plu-
sieurs semaines. "Quelque 700 personnes ont
ainsi été évacuées dans plusieurs localités du sud
du Brandebourg, région entourant Berlin, en rai-
son d'un feu de forêt qui s'étend désormais sur
850 hectares", a déclaré l'arrondissement de
Elbe-Elster dans un communiqué. "Jusqu'à pré-
sent, il n'est pas possible de prévoir quand l'in-
cendie sera maîtrisé", selon le communiqué.
Quelque 350 personnes sont mobilisées pour
combattre le feu, soutenues notamment par des
hélicoptères de l'armée. L'incendie, qui s'est
déclaré pour une raison inconnue dans une zone
boisée avec des éoliennes, s'est rapidement pro-
pagé sous l'effet de violentes rafales de vent.

Un peu plus au sud, un incendie qui s'était
déclaré dimanche dans le parc national de la
Suisse de Bohême en République tchèque s'est
désormais propagé sur le territoire allemand, en
Saxe. "Nous prions instamment les hôtes, tou-
ristes et randonneurs d'éviter la région de l a
Suisse saxonne afin de ne pas gêner les forces
d'intervention dans leur travail", a expliqué le
district de la ville de Pirna dans un communiqué.

L'intervention s'avère toujours difficile en rai-
son des difficultés d'accès au terrain dans cette
zone vallonnée et des difficultés d'approvision-
nement en eau. Depuis plusieurs jours,
l'Allemagne est frappée par une vague de chaleur
intense où les températures ont parfois frôlé les
40 degrés celsius sur une grande partie du terri-
toire.

AUSTRALIE  
Meurtre non-résolu
d'une Allemande: un
suspect arrêté 17 ans
plus tard 

Un homme a été arrêté mardi en Australie
dans l'affaire du meurtre il y a plus de 17 ans d'une
jeune touriste allemande sur la côte est du pays,
selon la police. Le suspect, âgé de 42 ans, a été
appréhendé dans l'Etat d'Australie occidentale, a
indiqué dans un communiqué la police de
Richmond, dans l'Etat de Nouvelle-Galles du Sud
(est), dont six agents se sont déplacés à l'autre
bout du pays pour effectuer cette arrestation. La
victime, Simone Strobel, 25 ans, avait disparu en
février 2005 d'un parc pour caravanes après une
soirée passée avec son compagnon et des amis
dans la petite ville de Lismore, sur la côte est de
l'Australie.
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MEXIQUE 
Six personnes tuées par des hommes armés 
dans un centre de désintoxication 

Six personnes ont été tuées par des assaillants armés dans un
centre de désintoxication de l'Etat de Jalisco, dans l'ouest du
Mexique, ont déclaré lundi les autorités locales.

La police est arrivée sur les lieux dimanche après avoir reçu
des appels d'urgence, mais n'a pu procéder à aucune arrestation.

Des témoins ont déclaré aux médias locaux que des hommes
armés cagoulés avaient fait irruption dans l'établissement et
ouvert le feu.

L'Etat de Jalisco est l'une des régions les plus violentes du pays
et un bastion du "cartel de Jalisco Nouvelle Génération" (CJNG).

Trente-trois (33) personnes sont mortes dimanche soir dans le centre du Kenya après qu'un
car de voyageurs a chuté d'un pont, ont annoncé lundi les autorités routières et une source
administrative locale dans un nouveau bilan.

CANADA 
Trois morts lors de multiples fusillades 
en Colombie-Britannique 

Trois personnes, dont un suspect,
sont mortes après que quatre victimes
ont été touchées par balle lundi matin
dans plusieurs endroits de Langley, en
Colombie-Britannique, a annoncé la
Gendarmerie royale du Canada.

Selon des médias locaux citant la
source policière, deux victimes sont
décédées tandis que deux autres ont été
gravement blessées. Le suspect a ensuite

été identifié et tué par la police, mettant
fin à une série d'attaques qui, selon les
forces de l'ordre, visaient des sans-abri
de la région. Dans une première déclara-
tion, la police avait annoncé l'arrestation
d'un homme, mais a précisé plus tard
que le suspect avait été abattu et déclaré
mort sur place.

La police a ajouté qu'elle n'avait pas
encore connu le motif de l'incident mor-

tel, ni s'il y avait un lien entre le suspect
tué et les victimes.

Pendant le déroulement de l'enquête,
de nombreux zones de la ville de Langley
et du canton du même nom ont été fer-
mées au public, selon les médias.

Langley se trouve à environ 50 kilo-
mètres au sud-est de Vancouver, une ville
côtière de la province de Colombie-
Britannique, dans l'ouest du Canada.

MAROC 
Un mort et un blessé dans un nouveau 
feu de forêt 

Une personne a trouvé la
mort et une autre a été blessée
lundi lors d'un feu de forêt
dans la province de Tanouate,
dans le nord du Maroc, où des
foyers se réactivent après
quelques jours d'accalmie,
selon les autorités locales.

Les deux victimes étaient
des bénévoles qui partici-
paient aux opérations des
équipes d'intervention pour

éteindre un incendie dans une
forêt de cette province proche
de Fès et Meknès, a rapporté
l'AFP citant des sources
locales.

Environ 33 hectares de
domaine forestier ont été
détruits dans la région.

Plusieurs foyers, d'ampleur
variée, ont repris ces dernières
heures dans le nord du Maroc,
notamment dans la province

de Larache, au sud du port
méditerranéen de Tanger,
déjà dévastée récemment par
des feux de forêt destructeurs
qui ont fait un mort. Plus de
10.500 hectares, principale-
ment de massifs forestiers, ont
été ravagés par les flammes du
13 au 18 juillet dans six pro-
vinces septentrionales
(Larache, Ouezzane, Tétouan,
Chefchaouen, Taza et Al

Hoceima). A titre de comparai-
son, 2.782 hectares de forêt
avaient été détruits par 285
incendies de janvier à septem-
bre 2021, en particulier dans la
région montagneuse du Rif
(nord). Le Maroc est frappé
depuis plusieurs semaines par
des températures canicu-
laires, dans un contexte de
sécheresse hors norme et de
stress hydrique. 

COLOMBIE 
Un séisme de magnitude 5,7 secoue la région
frontalière avec l'Equateur 

Un séisme de magnitude 5,7 sur
l'échelle de Richter a secoué lundi le sud
de la Colombie et la région frontalière
avec l'Equateur, où l'épicentre du phéno-
mène a été enregistré, a rapporté le ser-
vice géologique colombien (SGC).

Le tremblement de terre a été forte-
ment ressenti dans le départements de
Narino, Cauca et Putumayo, plus précisé-
ment dans les municipalités de Pasto,
Tuquerres, Santiago, Ricaurte,
Guachucal, Aldana, Ipiales et
Contadores, a rapporté la presse locale.

La secousse s'est produite à 8h33
heure locale et avait comme épicentre
Tulcan en Equateur. Quelques minutes

plus tard, une réplique de magnitude 3,9
a été signalée, avec un épicentre à Tufino
dans la province équatorienne de Carchi,
à la frontière avec la Colombie. Après le

tremblement de terre, l'Unité nationale
de gestion des risques de catastrophe
(UNGRD) a activé "le suivi et la surveil-
lance" dans les zones où il a été ressenti.

JAPON 
Le meurtrier de 7 personnes à Tokyo 
en 2008 a été exécuté 

Un Japonais définitivement
condamné à la peine de mort en 2015
pour avoir tué sept personnes dans les
rues d'Akihabara, quartier de l'électro-
nique à Tokyo en 2008, a été exécuté,
annonçaient mardi des médias locaux

dont la chaîne publique NHK. Tomohiro
Kato avait foncé en plein jour sur des pas-
sants avec un camion avant de sortir du
véhicule et de poignarder des gens au
hasard dans la foule, faisant sept morts et
dix blessés.



L'industrie pharmaceu-
tique a pu, grâce aux
mesures incitatives prises
par l'Etat, répondre à plus de
70% des besoins du marché
national, ce qui lui a permis à
la fois de réduire la facture
d'importation des médica-
ments et d'accéder aux mar-
chés extérieurs.

Le secteur pharmaceu-
tique qui demeure étroite-
ment lié à la souveraineté
nationale sanitaire, repré-
sente près de quatre (4) mds
USD couvrant 1033 dénomi-
nations communes interna-
tionales (DCI) et 2904 dispo-
sitifs médicaux, des résultats
réalisés grâce à l'engagement
et à l'accompagnement du
secteur par l'Etat sur les
plans institutionnel, juri-
dique et scientifique, contri-
buant ainsi à assurer les
médicaments au citoyen à
des prix raisonnables.

L'Etat veille à l'organisa-
tion de ce secteur, faisant
partie intégrante de la poli-
tique nationale de la santé,
sur la base de l'offre et de la
demande en vue de garantir
une couverture globale de
toutes les régions du pays,
notamment à travers la créa-
tion d'un ministère dédié à
l'industrie pharmaceutique
en 2021.

Après que l'Etat ait
renoncé au monopole de l'i
mportation, du stockage et
de la distribution des médi-
caments et grâce aux efforts
consentis pour la promotion
de la fabrication locale, le
nombre des unités de pro-
duction a atteint 196 unités
ces dernières années dont 10
unités relevant du Groupe
Saidal.

A travers ses nombreuses
réalisations dans le domaine
de la lutte contre Covid-19,
l'industrie pharmaceutique
nationale a connu un essor
fulgurant particulièrement
en termes de production
d'équipements de protection
individuelle, d'oxygène et de
tests de dépistage prescrits

dans le cadre du protocole de
prise en charge des malades,
en sus de la production, au
niveau local, du vaccin anti-
covid-19.

Le taux de couverture du
marché par la production
locale est passé de 40% en
2011 à plus de 70% en 2021, et
ce en concrétisation de l'un
des engagements du
Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune,
avec la perspective de la
développer davantage à l'ave-
nir.

Cette dynamique a permis
d'élargir la couverture des
besoins nationaux et de
s'orienter vers les marchés
extérieurs, arabes et afri-
cains notamment, et ce après
la réunion de toutes les
conditions nécessaires dont
les transports et l'ouverture
d'agences bancaires à
l'étranger, dans le cadre des
facilitations offertes aux pro-
ducteurs locaux pour les
encourager à exporter leurs
produi ts vers l'étranger.

Compte tenu de l'impor-
tance stratégique accordée à
ce secteur notamment à tra-
vers la création récemment
de l'agence nationale des
produits pharmaceutiques
(ANPP), il est plus que néces-
saire de procéder à des
réformes juridiques pour sa
protection et son développe-
ment, outre la promotion de
l'exportation en vue d'assu-

rer un approvisionnement
continu du marché national
en produits efficaces et sûrs
répondant aux normes inter-
nationales en vigueur et per-
mettant au secteur d'être au
diapason des avancées réali-
sées en la matière.

A cet effet, le
Gouvernement a élaboré plu-
sieurs lois pour l'organisa-
tion du secteur de l'industrie
pharmaceutique, notam-
ment dans les domaines de
l'importation, de la distribu-
tion, de l'exploitation et de la
production, outre des textes
réglementaires qui s'inscri-
vent dans le cadre de la coo-
pération avec l'autorité inter-
nationale de régulation, à
même de permettre la pro-
motion des exportations.

Une plateforme numé-
rique et des mécanismes de
gestion ont également été
créés pour faire face aux
pénuries en cas de rupture
d'approvisionnement du
marché en médicaments,
avec la libération instantanée
de programmes d'importa-
tion et la création d'un obser-
vatoire de veille qui assure
l'approvisionnement en
médicaments, en sus des
cadres juridiques pour moti-
ver les essais cliniques, tout
en accordant un intérêt par-
ticulier à la recherche scien-
tifique.

Cette politique tend à
rationaliser l'utilisation des

différents types de médica-
ments en termes de pres-
cription et de prix, pour les-
quels les autorités publiques
ont établi une liste spécifique
pour les médicaments rem-
boursables sur la base du
tarif de référence.

D'autre part, les autorités
publiques veillent au respect
de la loi sur la concurrence et
des engagements internatio-
naux de l'Algérie en la
matière pour garantir la qua-
lité de cette industrie vitale et
lui permettre d'atteindre ses
objectifs.

Avec le développement de
ce secteur sensible, la facture
de l'importation a enregistré
une baisse importante ces
dernières années, passant de
2 mds USD en 2019 à 1,7 mds
USD en 2020 et 1,2 mds USD
en 2021, soit une baisse de
40%.

Cette baisse intervient en
parallèle avec une augmen-
tation de la valeur de la pro-
duction locale, qui est passée
de 2,1 mds USD en 2019 à 2,4
mds USD en 2020 pour
atteindre 3,1 mds USD en
2021, soit une augmentation
de 1 milliard USD.

Selon les estimations du
ministère de l'Industrie
pharmaceutique, près de 40
projets devront être réalisés
en 2022 entre expansion d'ac-
tivité et nouvelles unités de
production, notamment en
ce qui concerne la produc-
tion de médicaments anti-
cancére ux, outre la produc-
tion locale d'insuline pour
suppléer aux quantités
importées de l'étranger.

Concernant la prise en
charge des patients dans les
établissements hospitaliers
publics et privés, l'Etat veille
à fournir tous types de médi-
caments à ces établisse-
ments, en révisant chaque
année à la hausse le budget
de la Pharmacie centrale des
hôpitaux (PCH), qui est passé
de plus de 62.144 millions Da
en 2014 à 148.310 millions Da
en 2022.
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94 nouveaux cas et aucun décès 

INDUSTRIE PHARMACEUTIQUE 
Répondre à la demande locale et accéder 
aux marchés internationaux 

Soixante-sept (94) nouveaux cas confirmés
de coronavirus (Covid-19) et 66 guérisons

ont été enregistrés, alors qu'aucun décès n'a
été déploré ces dernières 24 heures en
Algérie, a indiqué hier le ministère de la

Santé dans un communiqué.

Le total des cas confirmés s'établit ainsi à 267010, celui des
décès demeure inchangé (6876 cas), alors que le nombre total des
patients guéris passe à 179151 cas. 

Par ailleurs, trois (4) patients sont actuellement en soins inten-
sifs, précise la même source, relevant que 33 wilayas n'ont recensé
aucun nouveau cas.

Le ministère de la Santé rappelle, par la même occasion, la
nécessité de maintenir la vigilance, en respectant les règles d'hy-
giène, la distanciation physique et le port du masque.

FACULTÉ DE MÉDECINE D’ORAN 
Projet de création
d’un jardin botanique
au département 
de pharmacie 

Le département de pharmacie de la
faculté de médecine de l’université
d’Oran 1 a lancé un projet de création
d’un jardin botanique de plantes médi-
cinales, qui sera prêt à l’exploitation
lors de la prochaine année universi-
taire, a-t-on appris lundi de son respon-
sable, Pr Yahia Delaoui.

Ce responsable a indiqué à l’APS que
le département de pharmacie de la
faculté de médecine d’Oran a lancé la
création de cette infrastructure pédago-
gique et de recherche au profit des
enseignants et des étudiants.

Ce jardin sera exploitable dès l’année
universitaire prochaine.

Il s'agit d'un jardin de plantes médi-
cinales (botanique) prévu au niveau du
département où sera planté un large
éventail de plantes d'où on extrait des
huiles essentielles utilisées en méde-
cine et sera un espace pédagogique
ouvert aux travaux pratiques des étu-
diants.

Ce jardin qui sera encadré par des
enseignants spécialistes, sera exploité
par des étudiants et enseignants pour la
recherche dans des spécialités utilisant
les plantes médicinales, une discipline
figurant au programme de graduation
pour l’obtention d u doctorat en phar-
macie et de post-graduation.

Ce département œuvre, selon le Pr
Delaoui, à travers la création d'un jar-
din de plantes médicinales, outre les
objectifs pédagogiques, à s'inscrire
dans la politique générale des pouvoirs
publics visant à intégrer les établisse-
ments universitaires à l'environnement
social et économique par le développe-
ment de la recherche dans l'industrie
pharmaceutique.

Par ailleurs, ce même département a
également lancé une pharmacie péda-
gogique qui sera prête au cours de la
prochaine année universitaire.

Le but est d’améliorer la formation et
les services offerts aux patients, lors de
leurs accès aux officines pour acquérir
des médicaments.

Selon Pr Delaoui, des préparatifs
sont en cours pour créer un musée de la
pharmacie au sein du département,
dans lequel seront exposés tous les
équipements et outils utilisés dans le
domaine pharmaceutique.

Il a salué, par ailleurs, les relations
de coopération entretenues par son
département avec un groupe de labora-
toires et d'usines de l'industrie pharma-
ceutique visant à soutenir la formation
des stagiaires et le développement des
produits de ces laboratoire par un
accompagnement technique et scienti-
fique.

Au cours de l'année universitaire clô-
turée dernièrement, le département de
pharmacie a vu la sortie d’une promo-
tion de 403 pharmaciens ayant reçu
leurs diplômes après une formation de
six ans.

MÉDICAMENTS DANS LES HÔPITAUX 
La PCH souligne l'importance 
de la rationalisation de la gestion 

La Pharmacie centrale des hôpitaux
(PCH) a souligné l'importance de la ratio-
nalisation de la gestion des médicaments,
mettant en avant les facilitations prévues
à cet effet sur son nouveau portail électro-
nique. Lors d'une rencontre par visiocon-
férence, lundi, entre le directeur général
de la Pharmacie centrale des hôpitaux, Ali
Aoun, des cadres de l'annexe d'Oran (cou-
vrant dix wilayas de l'ouest avec 375 éta-
blissements hospitaliers) et les directeurs
d'hôpitaux universitaires, l'accent a été
mis sur "l'importance de la rationalisation
de la gestion des médicaments", notam-
ment à la faveur des "facilitations prévues

à cet effet sur le portail électronique de la
Pharmacie centrale des hôpitaux", a pré-
cisé un communiqué de l'établissement.

Cette rencontre, qui s'inscrit dans la
continuité des rencontres de concertation
entamées le 29 juin 2022, a été marquée
par la présentation d'un exposé sur "la
demande d'achat de médicaments par le
pharmacien hospitalier et les facilités
prévues à cet effet sur le portail électro-
nique", selon la même source, qui estime
que cette démarche "contribuera grande-
ment à la rationalisation de la gestion des
médicaments".

APS
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PANDEMIE DE COVID-19 
Le dernier bilan des cas confirmés 

dans le monde 
Voici le dernier bilan des cas confir-

més de COVID-19 dans les pays les plus
touchés du monde, établi par le Centre
pour la science et l'ingénierie des sys-
tèmes (CSSE) de l'Université Johns
Hopkins le 26 juillet à 00H00 GMT : 
Pays    Cas confirmés 
Monde   570.827.539 
Etats-Unis  90.560.638 
Inde   43.905.621 
France    33.751.295 
Brésil    33.621.965 
Allemagne  30.331.133 
Royaume-Uni   23.422.751 
Italie    20.684.182 
Rép de Corée  19.247.496 
Russie   18.268.570.

VARIOLE DU SINGE 
Les Etats-Unis
signalent près 

de 3.000 cas 
Près de 3.000 cas confirmés de variole du singe

ont été signalés aux Etats-Unis, ont révélé les der-
nières données du Centre américain de contrôle et
de prévention des maladies (CDC).  Selon les don-
nées du CDC, c'est New York qui compte le plus de
cas avec 900, suivi de la Californie avec 356 et de la
Floride avec 247. Les experts de la santé estiment
pour leur part qu'étant donné les goulots d'étrangle-
ment au niveau des tests aux Etats-Unis, le nombre
de cas de variole du singe est probablement sous-
estimé. L'Organisation mondiale de la Santé a
déclaré samedi que l'épidémie de variole du singe
constituait une urgence de santé publique de portée
internationale.

Le Japon confirme 
un premier cas, 

une alerte est lancée 
Le Japon a émis lundi une alerte de niveau 1

contre la variole du singe, le premier cas ayant été
détecté dans le pays, selon les médias locaux.

Ce niveau d'alerte, le plus bas sur l'échelle à qua-
tre niveaux du pays, a été émis plus tôt dans la jour-
née, avant l'annonce, lundi soir, par le ministère de
la Santé faisant état de la détection du premier cas de
la maladie dans la région de Tokyo.

Dans un contexte d'épidémie mondiale du virus,
déclarée samedi par l'Organisation mondiale de la
santé (OMS) comme une urgence de santé publique
de portée internationale, le gouvernement japonais
a demandé à ses ressortissants à l'étranger de pren-
dre des précautions supplémentaires pour ne pas
contracter la maladie.

Selon la chaîne publique NHK, le gouvernement
a également demandé aux citoyens japonais qui
prévoient de voyager ou de séjourner hors du Japon
d'être particulièrement prudents.

Un groupe de travail chargé de faire face à l'épi-
démie de variole du singe, une maladie tropicale
dont les symptômes sont similaires à ceux de la
variole, a été constitué au Japon. Le groupe de travail
a tenu ses premiè res réunions lundi et a exposé sa
stratégie pour lutter contre l'arrivée de la maladie.
Le secrétaire général adjoint du Cabinet, Yoshihiko
Isozaki, a déclaré lundi lors d'un point de presse sur
le sujet que "le groupe de travail collaborera avec des
organisations internationales pour collecter des
données sur les patients atteints de variole du singe
en dehors du Japon afin d'apprendre comment les
autres pays gèrent la maladie", selon NHK.  Le
groupe de travail se préparera aux cas suspects de
variole du singe au Japon "en déterminant les
méthodes de test de la maladie et en mettant en
place des institutions médicales qui acceptent les
patients", selon la chaîne publique.  M. Isozaki a par
ailleurs fait savoir que le Japon avait renforcé sa sur-
veillance de la maladie aux frontières et que les visi-
teurs étaient encouragés à signaler aux autorités
tout symptôme éventuel de la maladie.

Le CDC Afrique appelle à
renforcer la surveillance

et la recherche des cas
contacts 

Le Centre africain de contrôle et de prévention
des maladies (CDC Afrique) a recommandé lundi à
ses membres de renforcer les efforts de surveillance
et de recherche des contacts pour contrer la variole
du singe.  Dans un communiqué de presse, le CDC
Afrique a appelé les Etats africains à renforcer les
capacités de diagnostic en laboratoire et les capaci-
tés de séquençage génomique de la variole du singe.
Cette annonce est intervenue deux jours après que
l'Organisation mondiale de la santé (OMS) eut
déclaré que la variole du singe constituait une
urgence de santé publique de portée internationale.
Le CDC Afrique a également appelé ses membres à
constituer les stocks de vaccins et de traitements
nécessaires pour faire face aux cas de variole du
singe.  L'organisme continental de santé a égale-
ment appelé les Etats africains à élaborer et à diffu-
ser des messages de communication des risques à la
fois généraux et personnalisés à l'intention des com-
munautés en général et des groupes de population
vulnérables.  Selon les derniers chiffres du CDC
Afrique, 2.03 1 cas de variole du singe ont été détectés
dans 11 pays africains, ce qui représente 12% des cas
dans le monde. L'organisme continental de santé a
également signalé 75 décès liés à la variole du singe
jusqu'à présent.

APS

Quatorze Palestiniens sont décédés du Covid-19 dans les terri-
toires palestiniens occucpés du 17 au 24 juillet, et 10.057 nouvelles
infections liées au virus ont été enregistrées, selon le rapport heb-
domadaire du ministère de la Santé. Le ministère, cité par
l'agence palestinienne de presse, WAFA, a noté "une nette recru-
descence" du nombre de décès et de nouveaux cas en Palestine ces
derniers jours. Sur les 21.476 tests effectués en Cisjordanie occu-
pée et dans la bande de Ghaza, 2.754 nouveaux cas de Covid ont été
signalés en Cisjordanie occupée où six décès ont également été

enregistrés, et 972 patients rétablis, selon la même source.
Concernant l'enclave palestinienne Ghaza, le ministère de la santé
a révélé que huit cas de décès ont été signalées, tandis que 5.933
nouveaux cas ont été enregistrés et 264 autres se sont rétablis de la
maladie. A Al-Qods-Est, 1.370 nouveaux cas ont été enregistrés
avec 1.630 guérisons, et aucun sans décès n'a été déploré, a ajouté
le ministère palestinien de la santé, faisant également état de 29
patients Covid-19 en cours de traitement dans les hôpitaux, tandis
que 11 se trouvaient en soins intensifs.

Retour au travail en présentiel dans le courant
de la semaine pour Joe Biden 

Le président américain, Joe
Biden, a déclaré lundi aux jour-
nalistes par vidéoconférence
qu'il s'attendait à un retour au
travail en présentiel d'ici la fin
de la semaine.

M. Biden, testé positif à la
Covid-19 jeudi dernier", a indi-
qué qu'il se sentait "très bien"
après une réunion virtuelle
avec des responsables de l'ad-
ministration, alors qu'il conti-
nue sa convalescence en isole-
ment à la Maison Blanche.  "J'ai
eu deux nuits complètes de
sommeil, jusqu'au bout", a-t-il

poursuivi. "J'espère être de
retour au travail en personne
d'ici la fin de la semaine". C'est
la première fois que M. Biden,
âgé de 79 ans, a interagi avec la
presse depuis que la Maison
Blanche a annoncé le résultat
positif de son infection à la
Covid-19.

Ses symptômes ont "main-
tenant presque complètement
disparu", selon la dernière note
de service du médecin de la
Maison Blanche, Kevin
O'Connor.

"Lorsqu'on l'interroge, il ne

mentionne plus qu'une
congestion nasale résiduelle et
un enrouement minime", a
écrit lundi le Dr O'Connor.

Entièrement vacciné et
ayant reçu deux doses de rap-
pel, M. Biden a pris du
Paxlovid, un traitement antivi-
ral produit par Pfizer et admi-
nistré aux patients atteints de
COVID-19. Il continuera à
prendre de l'aspirine à faible
dose comme "un type alternatif
d'anticoagulant", a ajouté son
médecin.  Selon le Dr Ashish
Jha, coordinateur pour la

Maison Blanche de la réponse à
la COVID-19, aucun des 17
contacts proches de M. Biden
n'a été testé positif au nouveau
coronavirus à la date de lundi.
L'agent responsable de la
COVID-19 chez le président est
très probablement le sous-
variant d'Omicron, BA.5, selon
les résultats préliminaires du
séquençage.

M. Biden a travaillé malgré
les suggestions de certains spé-
cialistes américains de la santé
publique qui lui ont conseillé
de se reposer davantage.

Palestine : 14 morts et plus de 10.000 
nouveaux cas en une semaine 

Etats-Unis : plus de 14 millions d'enfants
infectés à la COVID-19 

Plus de 14 millions d'enfants aux Etats-
Unis ont été testés positifs à la COVID-19
depuis le début de la pandémie, selon le
dernier rapport publié par l'Académie
américaine de pédiatrie (AAP) et
l'Association des hôpitaux pédiatriques.

Plus de 92.000 cas de COVID-19 ont été
signalés chez les enfants au cours de la
semaine se terminant le 21 juillet, soit la
deuxième augmentation hebdomadaire

consécutive des cas signalés, selon le rap-
port.

Plus de 311.000 cas de COVID-19 infan-
tiles ont été signalés au cours des quatre
dernières semaines.

En 2022, environ 6,1 millions d'enfants
avaient été contaminés.

Il est urgent de recueillir davantage de
données spécifiques à l'âge pour évaluer la
gravité de la maladie liée aux nouveaux

variants ainsi que les effets potentiels à
plus long terme, a déclaré l'AAP.

"Il est important de reconnaître qu'il y a
des effets immédiats de la pandémie sur la
santé des enfants.

Mais de façon tout aussi importante, il
faut que nous identifions et abordions les
impacts à long terme sur le bien-être phy-
sique, mental et social de cette génération
d'enfants et de jeunes", a martel é l'AAP.

La partie continentale de la Chine signale 
98 nouveaux cas transmis localement 

La partie continentale de la
Chine a signalé lundi 98 cas
confirmés de COVID-19 trans-
mis localement, dont 37 au
Gansu, 32 au Guangxi et 16 au
Sichuan, a déclaré mardi la

Commission nationale de la
santé.  Un total de 770 porteurs
asymptomatiques locaux ont
été identifiés lundi dans 13
régions de niveau provincial.

Au total, 118 patients atteints

de la COVID-19 sont sortis de
l'hôpital lundi après leur réta-
blissement sur la partie conti-
nentale de la Chine, portant à
221.914 le nombre total de
patients de la COVID-19 ayant

quitté l'hôpital après leur réta-
blissement sur la partie conti-
nentale. Lundi, aucun nouveau
décès lié à la COVID-19 n'a été
enregistré, le bilan total s'éle-
vant à 5.226 morts.

ORGANISATION MONDIALE DE LA SANTÉ 
6 mesures recommandées pour prévenir les noyades 

L'Organisation mondiale de la santé
(OMS) a émis six mesures pour prévenir
les noyades, l'une des principales causes de
décès chez les enfants et les jeunes âgés de
1 à 24 ans. 

La noyade fait plus de 236.000 morts
chaque année, note l’agence onusienne
dans un communiqué de presse.

Pour galvaniser l'action et marquer la
Journée mondiale de la prévention de la
noyade, le Jet d'eau de Genève devait s'illu-
miner en bleu lundi soir, accompagné
d'actions similaires dans d'autres villes du
monde. Plus de 90% des décès par noyade

surviennent dans les pays à revenu faible
ou intermédiaire, les enfants de moins de 5
ans étant les plus à risque.

"Chaque année, dans le monde, des
centaines de milliers de personnes se
noient.

La plupart de ces décès peuvent être
évités grâce à des solutions factuelles et
peu coûteuses", a déclaré le directeur
général de l'OMS, Tedros Adhanom
Ghebreyesus.

L'OMS recommande 6 mesures fondées
sur des preuves pour prévenir la noyade,
notamment installer des barrières contrô-

lant l'accès à l'eau, former les gens au sau-
vetage et à la réanimation en toute sécu-
rité, enseigner aux enfants d'âge scolaire
les compét ences de base en natation et en
sécurité aquatique, offrir des garderies
supervisées pour enfants, établir et appli-
quer des règlements sur la sécurité de la
navigation de plaisance et des ferrys et
améliorer la gestion des risques d'inonda-
tion.

Cette année, le thème de la Journée
mondiale de prévention de la noyade invite
la communauté mondiale à "faire une
chose" pour prévenir la noyade.
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Mon enfant est-il trop gros ?
Pour diagnostiquer l'obésité chez

l'adulte, on se sert de l'indice de masse cor-
porelle (IMC). En revanche, chez l'enfant
qui grandit, les choses sont plus compli-
quées. Pour faciliter le diagnostic, on a donc
créé les courbes de corpulence : elles per-
mettent de comparer l'IMC de votre petit à
celui d'enfants du même âge et du même
sexe. En un coup d'œil, vous savez si votre
fils ou votre fille est dans la norme : si sa
courbe est au-dessus de la courbe moyenne
de référence, c'est qu'il a un problème de
poids. D'où l'intérêt de bien tenir à jour le
carnet de santé de l'enfant dans lequel on
retrouve ces fameuses courbes. Ne négligez
pas les consultations médicales obliga-
toires, en particulier celles des 9e et 24e
mois. Elles sont l'occasion de faire le point
sur l'évolution de la taille et du poids de
votre enfant.

- Si jamais la courbe de votre enfant "dé-
croche" de la courbe de référence, vous
devez consulter. Normalement, l'IMC
grimpe en flèche jusque 12-15 mois mais en-
suite il baisse pour atteindre son minimum
aux alentours de 6 ans. Il augmente ensuite
à nouveau : c'est ce que l'on appelle le re-
bond d'adiposité. Trois cas de figure possi-
bles doivent attirer votre attention : l'indice
continue à croître après 15 mois ; l'indice ne
raugmente pas à partir de 6 ans mais beau-
coup plus tôt, vers 3-4 ans ; l'IMC est dans la
norme jusque 6-8 ans mais fait un bond en-
suite.

- Méfiez-vous aussi si votre nourrisson à
l’allure "crevette" des enfants à l’IMC très
bas et qui n’augmente pas comme prévu sur
les courbes. Ces enfants se mettent en ré-
gime d’épargne et risquent d'avoir des pro-
blèmes de poids en grandissant.

Pratique : vous pouvez télécharger les
courbes de corpulence sur le site de l'Insti-
tut national de prévention et d'éducation
pour la santé (INPES) ici. 

Enfant : à qui s'adresser en
cas de surpoids ?

Vous vous interrogez depuis quelque
temps. Jusque-là, vous vous disiez seule-
ment que votre enfant était "très bien por-
tant". Mais maintenant, vous craignez qu'il
ait un réel problème de surpoids. Vous
pouvez vous tourner vers l'un de ces pro-
fessionnels. 

- Le médecin traitant : généralistes et pé-
diatres sont de plus en plus sensibilisés à la
surveillance de l'obésité.

- Les médecins psychologues et infir-
mières scolaires : ils peuvent vous aider eux
aussi à revoir les comportements alimen-
taires à la maison et le mode de vie de votre
enfant.

- Les services PMI (Protection mater-
nelle & infantile) : ils sont particulièrement
utiles pour les familles à revenus modestes,

les premières touchées par l'obésité.

Apprendre à l'enfant
à bien manger

Si on inculque de bonnes habitudes très
tôt à l'enfant, manger varié, équilibré et en
quantités raisonnables deviendra
(presque) naturel pour lui. Gardez aussi à
l'esprit qu'un enfant a un avantage par rap-
port à l'adulte : il continue à grandir. S'il
réussit à stabiliser son poids, en prenant
plusieurs centimètres, sa silhouette va au-
tomatiquement s'affiner. 

- A partir de 6 mois, commencez par in-
troduire 1 ou 2 cuillerées de purée de ca-
rottes, de courgettes ou de jus de fruits frais
dans son biberon. Vous augmenterez en-
suite progressivement les doses. 

- Si le petit vous voit grimacer devant vos
épinards, il risque fort de vous imiter. A

vous de montrer l'exemple pour qu'il ne re-
jette pas systématiquement tout ce qui est
coloré, d'odeur et de texture inhabituelles.
Si jamais il rechigne vraiment à manger ses
légumes verts, ne lui promettez pas un bon
dessert en récompense. Ce serait la preuve
que les épinards et les haricots, ce n'est pas
bon, contrairement à la glace au chocolat… 

- Et si le déjeuner ou le dîner était l'occa-
sion pour vous d'exprimer toute votre créa-
tivité ? Faites jouer les formes et les
couleurs, dessinez des paysages, des per-

sonnages avec les aliments… De la
même façon, vous pouvez inviter votre en-
fant à préparer avec vous le repas pour qu'il
se familiarise avec la nourriture. 

- Un enfant n'a pas les mêmes besoins
que votre ado ni votre mari ou votre
épouse. Alors, sachez bien doser les quan-
tités. Vous pouvez vous faire aider pour cela
par un diététicien ou un nutritionniste. 

- Habituez votre enfant à manger à
heures régulières, assis à une table, à ne
pas sauter de repas ou encore à ne pas gri-
gnoter dans la journée. 

- Exceptionnellement, vous pouvez em-
mener vos enfants aux fast-food. Mais pré-
férez un repas équilibré : de l'eau plutôt
qu'un soda, une salade de fruits en des-
sert... 

Encourager l'activité
physique de l'enfant

Le surpoids et l'obésité peuvent venir
d'une mauvaise alimentation mais aussi
d'un manque d'activité physique. Pour
cette raison, il est important de vérifier que
votre enfant ne passe pas trop de temps de-
vant la télévision ou les jeux vidéo. 

Pour le distraire, pensez à lui proposer
en contrepartie des activités motivantes.
Même si c'est contraignant pour vous, es-
sayez de vous dégager un peu de temps
pour l'amener à des cours de tennis, de
judo, de danse, de natation, etc…
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LES FEMMES PRENNENT
TROP DE KILOS PENDANT

LA GROSSESSE 
Il ne fait pas bon manger pour

deux pendant la grossesse. Pour-
tant, beaucoup de femmes se lais-
sent un peu plus aller sur leur
alimentation. Résultat, peu de
femmes ne suivent pas les recom-
mandations médicales de prise de
poids. 47 % des femmes enceintes
grossissent trop et 21 % pas suffi-
samment, selon une étude améri-
caine publiée dans la revue
spécialisée spécialisée Obstetric
and Gynecology. Seulement 31 %
prennent du poids raisonnable-
ment, dans la limite des préconi-
sations.

Le Pr Andrea Sharma, épidé-
miologiste à Atlanta, aux Etats-
Unis, a suivi 100 à 250 femmes
enceinte dans chacun des 28 pays
choisis pour l'étude, entre 2010 et
2011. Les résultats sont jugés
préoccupants par la scientifique :
"Prendre trop de poids a des
conséquences à la fois sur la santé
de la mère et sur celle de l'enfant",
explique-t-elle au Figaro. Quand
la mère peine à se délester des
kilos superflus pris pendant la
grossesse, sa surcharge pondérale
"peut contribuer au développe-
ment ou à l'aggravation d'une obé-
sité chez elle".

Chez la mère, les complications
qui peuvent survenir à la suite
d'une prise de poids excessive
comprennent un risque de sur-

poids et d'obésité, un risque de
diabète, risque d'insuffisance ré-
nale et hépatique, risque d'acci-
dent vasculaire cérébral.

Chez l'enfant aussi l'excès de
poids pendant la grossesse com-
porterait des risques tels qu'un
risque de prématurité ou encore
un risque d'autisme.

La prise de poids
idéale

A l'inverse une prise de poids
insuffisante chez la femme en-
ceinte peut également être néfaste
pour le bébé en favorisant le
risque de surpoids.

Alors quelle est la bonne prise
de poids ? Tout dépend de l'indice
de masse corporelle de la femme
(IMC) avant sa grossesse. Pour les
IMC normaux compris entre 18.5
et 25, la prise de poids idéale se
situe entre onze et seize kilos.

Pour limiter la prise de poids
pendant la grossesse, il est impor-
tant de continuer à manger équili-
bré et de ne pas abuser des
produits gras (charcuteries, vien-
noiseries) et sucrés mais aussi de
poursuivre des activités physiques
(marche, piscine, yoga). En cas de
fringale au goûter, il est conseillé
de privilégier un fruit, un yaourt
nature et des céréales complètes
plutôt que des aliments sucrés
type gâteaux.

COMMENT PRÉVENIR
L’OBÉSITÉ INFANTILE ? 

LA TÉLÉVISION DANS LA CHAMBRE
REND LES ENFANTS OBÈSES 

Une nouvelle étude montre que les conseils
nutritionnels individuels et une prise en
charge en groupe peuvent aider les femmes
enceintes obèses à limiter leur prise de
poids et à accoucher d'enfants sains.
L'obésité durant la grossesse nuit à la santé
de la mère mais aussi de l'enfant à naître, et
peut entrainer diabète, fausse couche, et
obésité chez le futur bébé.
Une nouvelle étude publiée dans le journal
scientifique Obesity a montré que ces
risques peuvent être limités, à l'aide d'un
programme nutritionnel motivant,
permettant une meilleure hygiène de vie et
une moindre prise de poids lors de la
grossesse.
Une prise de poids de 5 à 10 kg serait
suffisante pour une femme enceinte obèse,
contre 11 à 16 kg pour les femmes à l'IMC
normal (entre 18 et 25), d'après les
recommandations de l'Institut de Médecine
des Etats-Unis. Afin d'identifier la meilleure
méthode pour limiter la prise de poids, des
chercheurs de l'Oregon (Etats-Unis) ont fait
appel à 114 femmes obèses (IMC>30)
enceintes, dont la moitié a dû participer à un
programme intensif (réunions en groupes,
pesées, objectifs calorifiques, exercices
quotidiens…). L'autre moitié des femmes a
uniquement rencontré un diététicien, et a
été informée de ce qu'il faut manger pour
une alimentation saine.

Trois kilos en moins
Ce qui est alors ressorti de l'étude, c'est que
les femmes inscrites au programme intensif
ont pris environ 3 kg de moins que celles qui

n'y ont pas participé. Deux semaines après
les accouchements, les femmes qui avaient
suivi le programme pesaient environ 2,7kg
de moins qu'au début de l'étude, alors que
l'autre groupe de femmes avait au contraire
pris du poids (environ 1kg).
Si le nombre de complications lors de
l'accouchement était à peu près le même
dans les deux groupes, un plus faible
pourcentage de femmes du groupe issu du
programme intensif ont eu des bébés dont
la croissance allait trop vite in utero,

comparé à l'autre groupe. « La plupart des
interventions pour limiter la prise de poids
des femmes obèses lors de la grossesse ont
échouées, mais notre étude montre qu'avec
un suivi régulier et des encouragements,
ces femmes peuvent limiter leur prise de
poids, s'enthousiasme le professeur Kim
Vesco, co-auteur de l'étude. Mais elles
doivent pour cela rechercher du soutien et
des conseils nutritionnels auprès de
médecins ou de diététiciens pour les aider à
atteindre leur but. »

L'obésité ne concerne pas seulement les adultes. De plus en plus d'enfants ont aussi de sérieux problèmes de poids.
Le problème est que les parents ne réagissent souvent qu'à la préadolescence. Or, plus on agit tard, plus il est diffi-

cile d'inverser la tendance… Les conseils pour prévenir l’obésité chez les enfants.

GROSSESSE ET OBÉSITÉ : DES CONSEILS
NUTRITIONNELS QUI FONCTIONNENT 

Seule une femme enceinte sur trois prend le poids recommandé par les médecins. Or les
kilos en excès ont des conséquences sur la santé de la maman et du futur bébé.

UNE HEURE
DE TÉLÉVISION

PAR JOUR,
C'EST DÉJÀ

TROP  
Une heure de télévision par jour

serait suffisant pour qu'un enfant
de 5 ans devienne obèse, d'après
une nouvelle étude scientifique
américaine. En revanche, l'ordina-
teur n'aurait pas d'effet néfaste sur
le poids des enfants. Si vous avez
prévu de passer le week-end pro-
longé devant la télé avec vos en-
fants, sachez que ce n'est pas du
tout conseillé pour leur santé. Une
nouvelle étude américaine vient
alimenter les connaissances sur les
effets néfastes de la télévision pour
les enfants, et sa conclusion est
sans équivoque.

Les enfants de 5 ans regardant
la télévision durant une heure ou
plus par jour ont un risque d'obé-
sité jusqu'à 73% plus élevé que
ceux qui la regardent pendant
moins d'une heure.

Présentée lors du congrès an-
nuel de l'Académie américaine de
pédiatrie de San Diego (Etats-
Unis), l'étude a été menée par des
chercheurs de l'université de Vir-
ginie. Ces derniers ont étudié les
mensurations (taille et poids) de 11
113 enfants âgés de 5 ans entre 2011
et 2012. Les parents ont ensuite été
interrogés sur les habitudes de
leurs enfants envers la télévision et
l'ordinateur, ainsi que sur leurs
origines socioprofessionnelles et
ethniques. Sur un suivi d'un an
seulement, les résultats révèlent
que les jeunes enfants américains
regardent la télévision pendant 3,3
heures par jour en moyenne. Mais
d'après les pédiatres, ceux qui pas-
sent plus d'une heure devant la télé
chaque jour ont un indice de
masse corporelle beaucoup plus
élevé que les autres, quelle que soit
leur origine.

Ainsi, après analyses, l'étude sti-
pule qu'un enfant passant au
moins une heure devant la télévi-
sion a un risque d'obésité de 58 à
73% supérieur à celui encouru par
ceux qui la regardent moins de 60
minutes. Le risque de surpoids est
quant à lui augmenté de 50 à 60%.
En revanche, l'étude n'a montré
aucun lien entre le temps passé de-
vant un écran d'ordinateur et le
surpoids de ces jeunes enfants.

Si ces résultats n'ont rien
d'étonnant vis-à-vis de la télévision
puisque la sédentarité est intime-
ment liée à l'embonpoint, c'est la
première fois que des chercheurs
s'intéressent à des enfants de cette
classe d'âge.

« Compte tenu des preuves ac-
cablantes entre le temps passé de-
vant la télévision et le surpoids, les
pédiatres et les parents devraient
essayer de limiter l'exposition de
l'enfant à la télévision », estime le
Dr Maek DeBoer, professeur
agrégé de pédiatrie à l'Université
de Virginie.

Actuellement, l'Académie amé-
ricaine de pédiatrie conseille de li-
miter le visionnage de la télévision
à deux heures par jour pour les en-
fants et les adolescents. Mais pour
le Dr DeBoer, cette limitation est
déjà trop élevée.

La télé favorise le surpoids des
enfants surtout si elle se trouve
dans leur chambre selon une
nouvelle étude américaine. Les
enfants qui regardent la télévision
dans leur chambre auraient plus
de risque de devenir obèses que
les autres d'après les résultats
d'une étude publiée dans la revue
« Journal of the American Medical
Association » (JAMA) Pediadrics.
Les scientifiques de l'Université de
Dartmouth ont analysé les
données médicales et
comportementales de 3 055
enfants âgés entre 10 et 14 ans et
de leurs parents. Ces témoins ont
répondu à un sondage
téléphonique qui a révélé un
chiffre surprenant : 60 % des
enfants possèdent une télé dans
leur chambre.
En comparant leur poids et leur
IMC, les scientifiques ont constaté
que ces enfants pesaient en

moyenne 400 grammes de plus
que ceux qui n'en ont pas. De plus
leur IMC (Indice de masse
corporelle) a augmenté d'un demi-
point en deux ans et de 0,75 point
en quatre ans par rapport aux
autres enfants.

La télévision dans la
chambre favorise la
sédentarité
La télévision dans la chambre
favorise la sédentarité et le
manque de sommeil, deux
facteurs aggravants pour le
surpoids et l'obésité. Une étude
britannique du Medical Research
Council de l'Université de Londres
a révélé qu' « à cause des écrans,
seul un enfant sur deux pratique
un exercice physique quotidien».
De plus, le temps passé devant un
écran est nuisible à la qualité et la

quantité de sommeil. Le manque
de sommeil impacte le cerveau
dans son ensemble et il perturbe
particulièrement la zone qui gère
la satiété et l'alimentation. Peu ou
pas assez dormir ferait donc
grossir. Une précédente étude
américaine de l'Université de
Californie soulignait d'ailleurs que
« les aliments les plus caloriques
étaient particulièrement
recherchés par les personnes
privées de sommeil d'où le lien
entre le manque de sommeil, le
gain de poids et l'obésité. »
Cette situation est alarmante au
vue des risques accrus de maladie
chroniques liés à la sédentarité et
à l'obésité. Rappelons que l'OMS
préconise de pratiquer au moins
60 minutes d'activité par jour pour
les enfants de 5 à 17 ans et au
moins 150 minutes d'exercice
modéré par semaine pour les
adultes.
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Mon enfant est-il trop gros ?
Pour diagnostiquer l'obésité chez

l'adulte, on se sert de l'indice de masse cor-
porelle (IMC). En revanche, chez l'enfant
qui grandit, les choses sont plus compli-
quées. Pour faciliter le diagnostic, on a donc
créé les courbes de corpulence : elles per-
mettent de comparer l'IMC de votre petit à
celui d'enfants du même âge et du même
sexe. En un coup d'œil, vous savez si votre
fils ou votre fille est dans la norme : si sa
courbe est au-dessus de la courbe moyenne
de référence, c'est qu'il a un problème de
poids. D'où l'intérêt de bien tenir à jour le
carnet de santé de l'enfant dans lequel on
retrouve ces fameuses courbes. Ne négligez
pas les consultations médicales obliga-
toires, en particulier celles des 9e et 24e
mois. Elles sont l'occasion de faire le point
sur l'évolution de la taille et du poids de
votre enfant.

- Si jamais la courbe de votre enfant "dé-
croche" de la courbe de référence, vous
devez consulter. Normalement, l'IMC
grimpe en flèche jusque 12-15 mois mais en-
suite il baisse pour atteindre son minimum
aux alentours de 6 ans. Il augmente ensuite
à nouveau : c'est ce que l'on appelle le re-
bond d'adiposité. Trois cas de figure possi-
bles doivent attirer votre attention : l'indice
continue à croître après 15 mois ; l'indice ne
raugmente pas à partir de 6 ans mais beau-
coup plus tôt, vers 3-4 ans ; l'IMC est dans la
norme jusque 6-8 ans mais fait un bond en-
suite.

- Méfiez-vous aussi si votre nourrisson à
l’allure "crevette" des enfants à l’IMC très
bas et qui n’augmente pas comme prévu sur
les courbes. Ces enfants se mettent en ré-
gime d’épargne et risquent d'avoir des pro-
blèmes de poids en grandissant.

Pratique : vous pouvez télécharger les
courbes de corpulence sur le site de l'Insti-
tut national de prévention et d'éducation
pour la santé (INPES) ici. 

Enfant : à qui s'adresser en
cas de surpoids ?

Vous vous interrogez depuis quelque
temps. Jusque-là, vous vous disiez seule-
ment que votre enfant était "très bien por-
tant". Mais maintenant, vous craignez qu'il
ait un réel problème de surpoids. Vous
pouvez vous tourner vers l'un de ces pro-
fessionnels. 

- Le médecin traitant : généralistes et pé-
diatres sont de plus en plus sensibilisés à la
surveillance de l'obésité.

- Les médecins psychologues et infir-
mières scolaires : ils peuvent vous aider eux
aussi à revoir les comportements alimen-
taires à la maison et le mode de vie de votre
enfant.

- Les services PMI (Protection mater-
nelle & infantile) : ils sont particulièrement
utiles pour les familles à revenus modestes,

les premières touchées par l'obésité.

Apprendre à l'enfant
à bien manger

Si on inculque de bonnes habitudes très
tôt à l'enfant, manger varié, équilibré et en
quantités raisonnables deviendra
(presque) naturel pour lui. Gardez aussi à
l'esprit qu'un enfant a un avantage par rap-
port à l'adulte : il continue à grandir. S'il
réussit à stabiliser son poids, en prenant
plusieurs centimètres, sa silhouette va au-
tomatiquement s'affiner. 

- A partir de 6 mois, commencez par in-
troduire 1 ou 2 cuillerées de purée de ca-
rottes, de courgettes ou de jus de fruits frais
dans son biberon. Vous augmenterez en-
suite progressivement les doses. 

- Si le petit vous voit grimacer devant vos
épinards, il risque fort de vous imiter. A

vous de montrer l'exemple pour qu'il ne re-
jette pas systématiquement tout ce qui est
coloré, d'odeur et de texture inhabituelles.
Si jamais il rechigne vraiment à manger ses
légumes verts, ne lui promettez pas un bon
dessert en récompense. Ce serait la preuve
que les épinards et les haricots, ce n'est pas
bon, contrairement à la glace au chocolat… 

- Et si le déjeuner ou le dîner était l'occa-
sion pour vous d'exprimer toute votre créa-
tivité ? Faites jouer les formes et les
couleurs, dessinez des paysages, des per-

sonnages avec les aliments… De la
même façon, vous pouvez inviter votre en-
fant à préparer avec vous le repas pour qu'il
se familiarise avec la nourriture. 

- Un enfant n'a pas les mêmes besoins
que votre ado ni votre mari ou votre
épouse. Alors, sachez bien doser les quan-
tités. Vous pouvez vous faire aider pour cela
par un diététicien ou un nutritionniste. 

- Habituez votre enfant à manger à
heures régulières, assis à une table, à ne
pas sauter de repas ou encore à ne pas gri-
gnoter dans la journée. 

- Exceptionnellement, vous pouvez em-
mener vos enfants aux fast-food. Mais pré-
férez un repas équilibré : de l'eau plutôt
qu'un soda, une salade de fruits en des-
sert... 

Encourager l'activité
physique de l'enfant

Le surpoids et l'obésité peuvent venir
d'une mauvaise alimentation mais aussi
d'un manque d'activité physique. Pour
cette raison, il est important de vérifier que
votre enfant ne passe pas trop de temps de-
vant la télévision ou les jeux vidéo. 

Pour le distraire, pensez à lui proposer
en contrepartie des activités motivantes.
Même si c'est contraignant pour vous, es-
sayez de vous dégager un peu de temps
pour l'amener à des cours de tennis, de
judo, de danse, de natation, etc…
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LES FEMMES PRENNENT
TROP DE KILOS PENDANT

LA GROSSESSE 
Il ne fait pas bon manger pour

deux pendant la grossesse. Pour-
tant, beaucoup de femmes se lais-
sent un peu plus aller sur leur
alimentation. Résultat, peu de
femmes ne suivent pas les recom-
mandations médicales de prise de
poids. 47 % des femmes enceintes
grossissent trop et 21 % pas suffi-
samment, selon une étude améri-
caine publiée dans la revue
spécialisée spécialisée Obstetric
and Gynecology. Seulement 31 %
prennent du poids raisonnable-
ment, dans la limite des préconi-
sations.

Le Pr Andrea Sharma, épidé-
miologiste à Atlanta, aux Etats-
Unis, a suivi 100 à 250 femmes
enceinte dans chacun des 28 pays
choisis pour l'étude, entre 2010 et
2011. Les résultats sont jugés
préoccupants par la scientifique :
"Prendre trop de poids a des
conséquences à la fois sur la santé
de la mère et sur celle de l'enfant",
explique-t-elle au Figaro. Quand
la mère peine à se délester des
kilos superflus pris pendant la
grossesse, sa surcharge pondérale
"peut contribuer au développe-
ment ou à l'aggravation d'une obé-
sité chez elle".

Chez la mère, les complications
qui peuvent survenir à la suite
d'une prise de poids excessive
comprennent un risque de sur-

poids et d'obésité, un risque de
diabète, risque d'insuffisance ré-
nale et hépatique, risque d'acci-
dent vasculaire cérébral.

Chez l'enfant aussi l'excès de
poids pendant la grossesse com-
porterait des risques tels qu'un
risque de prématurité ou encore
un risque d'autisme.

La prise de poids
idéale

A l'inverse une prise de poids
insuffisante chez la femme en-
ceinte peut également être néfaste
pour le bébé en favorisant le
risque de surpoids.

Alors quelle est la bonne prise
de poids ? Tout dépend de l'indice
de masse corporelle de la femme
(IMC) avant sa grossesse. Pour les
IMC normaux compris entre 18.5
et 25, la prise de poids idéale se
situe entre onze et seize kilos.

Pour limiter la prise de poids
pendant la grossesse, il est impor-
tant de continuer à manger équili-
bré et de ne pas abuser des
produits gras (charcuteries, vien-
noiseries) et sucrés mais aussi de
poursuivre des activités physiques
(marche, piscine, yoga). En cas de
fringale au goûter, il est conseillé
de privilégier un fruit, un yaourt
nature et des céréales complètes
plutôt que des aliments sucrés
type gâteaux.

COMMENT PRÉVENIR
L’OBÉSITÉ INFANTILE ? 

LA TÉLÉVISION DANS LA CHAMBRE
REND LES ENFANTS OBÈSES 

Une nouvelle étude montre que les conseils
nutritionnels individuels et une prise en
charge en groupe peuvent aider les femmes
enceintes obèses à limiter leur prise de
poids et à accoucher d'enfants sains.
L'obésité durant la grossesse nuit à la santé
de la mère mais aussi de l'enfant à naître, et
peut entrainer diabète, fausse couche, et
obésité chez le futur bébé.
Une nouvelle étude publiée dans le journal
scientifique Obesity a montré que ces
risques peuvent être limités, à l'aide d'un
programme nutritionnel motivant,
permettant une meilleure hygiène de vie et
une moindre prise de poids lors de la
grossesse.
Une prise de poids de 5 à 10 kg serait
suffisante pour une femme enceinte obèse,
contre 11 à 16 kg pour les femmes à l'IMC
normal (entre 18 et 25), d'après les
recommandations de l'Institut de Médecine
des Etats-Unis. Afin d'identifier la meilleure
méthode pour limiter la prise de poids, des
chercheurs de l'Oregon (Etats-Unis) ont fait
appel à 114 femmes obèses (IMC>30)
enceintes, dont la moitié a dû participer à un
programme intensif (réunions en groupes,
pesées, objectifs calorifiques, exercices
quotidiens…). L'autre moitié des femmes a
uniquement rencontré un diététicien, et a
été informée de ce qu'il faut manger pour
une alimentation saine.

Trois kilos en moins
Ce qui est alors ressorti de l'étude, c'est que
les femmes inscrites au programme intensif
ont pris environ 3 kg de moins que celles qui

n'y ont pas participé. Deux semaines après
les accouchements, les femmes qui avaient
suivi le programme pesaient environ 2,7kg
de moins qu'au début de l'étude, alors que
l'autre groupe de femmes avait au contraire
pris du poids (environ 1kg).
Si le nombre de complications lors de
l'accouchement était à peu près le même
dans les deux groupes, un plus faible
pourcentage de femmes du groupe issu du
programme intensif ont eu des bébés dont
la croissance allait trop vite in utero,

comparé à l'autre groupe. « La plupart des
interventions pour limiter la prise de poids
des femmes obèses lors de la grossesse ont
échouées, mais notre étude montre qu'avec
un suivi régulier et des encouragements,
ces femmes peuvent limiter leur prise de
poids, s'enthousiasme le professeur Kim
Vesco, co-auteur de l'étude. Mais elles
doivent pour cela rechercher du soutien et
des conseils nutritionnels auprès de
médecins ou de diététiciens pour les aider à
atteindre leur but. »

L'obésité ne concerne pas seulement les adultes. De plus en plus d'enfants ont aussi de sérieux problèmes de poids.
Le problème est que les parents ne réagissent souvent qu'à la préadolescence. Or, plus on agit tard, plus il est diffi-

cile d'inverser la tendance… Les conseils pour prévenir l’obésité chez les enfants.

GROSSESSE ET OBÉSITÉ : DES CONSEILS
NUTRITIONNELS QUI FONCTIONNENT 

Seule une femme enceinte sur trois prend le poids recommandé par les médecins. Or les
kilos en excès ont des conséquences sur la santé de la maman et du futur bébé.

UNE HEURE
DE TÉLÉVISION

PAR JOUR,
C'EST DÉJÀ

TROP  
Une heure de télévision par jour

serait suffisant pour qu'un enfant
de 5 ans devienne obèse, d'après
une nouvelle étude scientifique
américaine. En revanche, l'ordina-
teur n'aurait pas d'effet néfaste sur
le poids des enfants. Si vous avez
prévu de passer le week-end pro-
longé devant la télé avec vos en-
fants, sachez que ce n'est pas du
tout conseillé pour leur santé. Une
nouvelle étude américaine vient
alimenter les connaissances sur les
effets néfastes de la télévision pour
les enfants, et sa conclusion est
sans équivoque.

Les enfants de 5 ans regardant
la télévision durant une heure ou
plus par jour ont un risque d'obé-
sité jusqu'à 73% plus élevé que
ceux qui la regardent pendant
moins d'une heure.

Présentée lors du congrès an-
nuel de l'Académie américaine de
pédiatrie de San Diego (Etats-
Unis), l'étude a été menée par des
chercheurs de l'université de Vir-
ginie. Ces derniers ont étudié les
mensurations (taille et poids) de 11
113 enfants âgés de 5 ans entre 2011
et 2012. Les parents ont ensuite été
interrogés sur les habitudes de
leurs enfants envers la télévision et
l'ordinateur, ainsi que sur leurs
origines socioprofessionnelles et
ethniques. Sur un suivi d'un an
seulement, les résultats révèlent
que les jeunes enfants américains
regardent la télévision pendant 3,3
heures par jour en moyenne. Mais
d'après les pédiatres, ceux qui pas-
sent plus d'une heure devant la télé
chaque jour ont un indice de
masse corporelle beaucoup plus
élevé que les autres, quelle que soit
leur origine.

Ainsi, après analyses, l'étude sti-
pule qu'un enfant passant au
moins une heure devant la télévi-
sion a un risque d'obésité de 58 à
73% supérieur à celui encouru par
ceux qui la regardent moins de 60
minutes. Le risque de surpoids est
quant à lui augmenté de 50 à 60%.
En revanche, l'étude n'a montré
aucun lien entre le temps passé de-
vant un écran d'ordinateur et le
surpoids de ces jeunes enfants.

Si ces résultats n'ont rien
d'étonnant vis-à-vis de la télévision
puisque la sédentarité est intime-
ment liée à l'embonpoint, c'est la
première fois que des chercheurs
s'intéressent à des enfants de cette
classe d'âge.

« Compte tenu des preuves ac-
cablantes entre le temps passé de-
vant la télévision et le surpoids, les
pédiatres et les parents devraient
essayer de limiter l'exposition de
l'enfant à la télévision », estime le
Dr Maek DeBoer, professeur
agrégé de pédiatrie à l'Université
de Virginie.

Actuellement, l'Académie amé-
ricaine de pédiatrie conseille de li-
miter le visionnage de la télévision
à deux heures par jour pour les en-
fants et les adolescents. Mais pour
le Dr DeBoer, cette limitation est
déjà trop élevée.

La télé favorise le surpoids des
enfants surtout si elle se trouve
dans leur chambre selon une
nouvelle étude américaine. Les
enfants qui regardent la télévision
dans leur chambre auraient plus
de risque de devenir obèses que
les autres d'après les résultats
d'une étude publiée dans la revue
« Journal of the American Medical
Association » (JAMA) Pediadrics.
Les scientifiques de l'Université de
Dartmouth ont analysé les
données médicales et
comportementales de 3 055
enfants âgés entre 10 et 14 ans et
de leurs parents. Ces témoins ont
répondu à un sondage
téléphonique qui a révélé un
chiffre surprenant : 60 % des
enfants possèdent une télé dans
leur chambre.
En comparant leur poids et leur
IMC, les scientifiques ont constaté
que ces enfants pesaient en

moyenne 400 grammes de plus
que ceux qui n'en ont pas. De plus
leur IMC (Indice de masse
corporelle) a augmenté d'un demi-
point en deux ans et de 0,75 point
en quatre ans par rapport aux
autres enfants.

La télévision dans la
chambre favorise la
sédentarité
La télévision dans la chambre
favorise la sédentarité et le
manque de sommeil, deux
facteurs aggravants pour le
surpoids et l'obésité. Une étude
britannique du Medical Research
Council de l'Université de Londres
a révélé qu' « à cause des écrans,
seul un enfant sur deux pratique
un exercice physique quotidien».
De plus, le temps passé devant un
écran est nuisible à la qualité et la

quantité de sommeil. Le manque
de sommeil impacte le cerveau
dans son ensemble et il perturbe
particulièrement la zone qui gère
la satiété et l'alimentation. Peu ou
pas assez dormir ferait donc
grossir. Une précédente étude
américaine de l'Université de
Californie soulignait d'ailleurs que
« les aliments les plus caloriques
étaient particulièrement
recherchés par les personnes
privées de sommeil d'où le lien
entre le manque de sommeil, le
gain de poids et l'obésité. »
Cette situation est alarmante au
vue des risques accrus de maladie
chroniques liés à la sédentarité et
à l'obésité. Rappelons que l'OMS
préconise de pratiquer au moins
60 minutes d'activité par jour pour
les enfants de 5 à 17 ans et au
moins 150 minutes d'exercice
modéré par semaine pour les
adultes.
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Deux soldats ont été tués lundi
lors d'une attaque contre un déta-
chement militaire dans le nord du
Burkina Faso et quinze terroristes
présumés ont été "neutralisés" lors
d'une contre-offensive, a annoncé
l'état-major burkinabè des armées
dans un communiqué. 

"Les militaires du détachement
de Kelbo, province du Soum, région
du Sahel, ont repoussé une attaque
terroriste qui a visé leur base lundi"
matin avec "des tirs d'obus", a indi-
qué l'armée du Burkina, ajoutant
que "deux militaires ont été tués et
neuf blessés au cours des combats". 

Selon le communiqué, "la riposte
vigoureuse des éléments du déta-
chement a mis en déroute les as-
saillants" et "un appui aérien a été
déployé pour intercepter le groupe
d'assaillants qui tentait de s'exfiltrer". 

"Cette action, coordonnée avec
les unités terrestres, a permis d'in-
fliger une lourde défaite à l'ennemi:
au moins 15 terroristes ont été neu-
tralisés", poursuit l'état-major, no-
tant que trois pickup armés ont été
détruits, un autre récupéré, 27 mo-
tos, une quantité importante d'ar-
mement lourd et léger, diverses mu-
nitions ainsi que des moyens de
communication ont également été
saisis. 

Le chef d'état-major, le colonel
David Kaboré, a encouragé l'ensem-
ble de l'armée "à poursuivre dans
cette dynamique qui met de plus en
plus en difficulté les groupes armés
terroristes", saluant "la bravoure de
l'ensemble du détachement" . 

Il a également réaffirmé "l'enga-
gement des forces armées nationales
à défendre l'intégrité du territoire". 

Au moins cinq personnes ont été tuées à Goma, dans l'est de la Ré-
publique démocratique du Congo, au deuxième jour de manifestations
contre la mission des Nations unies, accusée d'inefficacité dans sa
lutte contre les groupes armés, selon des sources officielles. 

"Au moins cinq morts, une cinquantaine de blessés", a écrit sur
Twitter Patrick Muyaya, porte-parole du gouvernement, promettant
de revenir dans une conférence de presse conjointe avec le chef
adjoint de la mission de l'ONU "sur le bilan humain, matériel ainsi
que les conséquences à tirer" de ces manifestations. 

Une balle a apparemment été tirée vers 11H00 (09H00 GMT) de
l'intérieur de la base logistique de la Monusco (Mission de l'ONU en
RDC) et a atteint un jeune manifestant à la tête. 

Tôt le matin, des centaines de manifestants ont envahi les abords
de la base logistiques de la Monusco et ont attaqué le camp de transit
de la mission situé hors du centre-ville de Goma, capitale de la
province troublée du Nord-Kivu. Les forces de sécurité congolaises
contenaient la foule aux abords de la base logistique. 

"Nous ne voulons plus de la Monusco", "bye bye Monusco", peut-
on lire sur les affiches de cette "campagne" anti-mission onusienne
en RDC. Lundi, des centaines de manifestants avaient pris d'assaut le
quartier général local de la Monusco et sa base logistique en exigeant
le départ des casques bleus de la RDC. Les manifestants avaient
ensuite cassé des vitres, des murs et pillé des ordinateurs, des chaises,
des tables et des objets de valeur. 

Une dizaine de personnes ont été
tuées lors des pluies diluviennes
qui ont frappé la semaine dernière
la Centrafrique, a déclaré lundi le
président de la Croix-Rouge locale. 

"Nous sommes surpris des dégâts
causés par cette pluie diluvienne,
c'est la première fois que nous avons
un tel bilan" meurtrier, a assuré An-
toine Mbao Bogo, précisant que, se-
lon un bilan encore provisoire, neuf
personnes ont été tuées à Bouchia,
dans le sud du pays, trois à Bria,
dans l'est, et une dans la capitale
Bangui. 

La Centrafrique, dont 71% des
4,6 millions d'habitants vivent en-
dessous du seuil de pauvreté (moins
de 1,90 dollar par jour) et plus de la
moitié ont besoin d'aide humani-
taire, selon la Banque mondiale, est
régulièrement touchée par des inon-
dations. 

En 2019, au moins 28.000 per-

sonnes se sont retrouvées sans abri
dans ce pays extrêmement pauvre
d'Afrique centrale à cause d'inon-
dations inédites. 

En cause, des pluies exception-
nelles et incessantes combinées à
la crue décennale de l'Oubangui et
de ses affluents. 

Bangui a été particulièrement
touchée par les inondations la se-
maine dernière et plus de "1.300
ménages se retrouven t sans abri",
a déclaré Virginie Baïkoua, ministre
de l'Action humanitaire, citée par
des médias. 

"Avec la cellule de crise mise en
place par le gouvernement, on va
identifier les différents problèmes,
on va faire une cartographie des ou-
vrages - tels que les ponts, canali-
sations, curages - et des quartiers
les plus souvent touchés pour que
la population ne connaisse plus ces
catastrophes", a-t-elle poursuivi.

RÉFÉRENDUM CONSTITUTIONNEL EN TUNISIE 
Un taux de participation 
de 27,54%
Le taux de participation à la fermeture des bureaux de vote, dans le cadre
du référendum sur la nouvelle Constitution en Tunisie a été de 27,54%, a
annoncé l'Instance Supérieure Indépendante pour les Elections (ISIE).

Lors d'un point de presse, le
président de l’Instance, Farouk
Bouasker a précisé qu’un peu
plus de 2,4 millions d'électeurs
ont voté parmi plus de 8,9 mil-
lions inscrits sur le registre élec-
toral de l'ISIE. 

"Nous avons fait état d'une or-
ganisation parfaite, lors des dif-

férentes étapes du processus ré-
férendaire", a ajouté le chef de
l'instance électorale tunisienne,
se félicitant du comportement
des électeurs. 

Il a indiqué que le processus
de dépouillement serait plus fa-
cile que celui lors des élections
législatives de 2019. 

"Au plus tard demain mardi
dans l'après-midi, les résultats
préliminaires seraient divulgués,
dans l'attente des recours", a-t-il
poursuivi. L'instance électorale
aura trois jours pour se pronon-
cer sur les résultats préliminaires
du référendum alors que les ré-
sultats définitifs seront annoncés
d'ici le 28 août prochain. 

"Tous les bureaux de vote se-
ront tr ansformés en bureaux de
dépouillement. Quelque 4.800
centres de vote et 11.600 bureaux
de vote sont répartis à travers les
24 provinces du pays", a rappelé
M. Bouasker. A noter que l'ISIE
compte 33 circonscriptions dont
27 en Tunisie et 6 à l'étranger. 

Le président de la Répu-
blique démocratique du Congo
(RDC), Félix Tshisekedi, a ouvert
lundi la 21e session ordinaire
de la conférence des chefs d'Etat
et de gouvernement de la Com-
munauté économique des Etats
de l'Afrique centrale (CEEAC),
à Kinshasa, capitale de la RDC. 

En présence de plusieurs di-
rigeants ou représentants des
dix autres pays membres du
bloc sous-régional, M. Tshise-
kedi, qui est également prési-

dent en exercice de la CEEAC, a
indiqué que cette session était
intervenue dans un contexte
particulier marqué par la crise
économique et sociale au sein
de la CEEAC, due à la crise sa-
nitaire de COVID-19 et à la mon-
tée de tension entre la RDC et
le Rwanda, une situation qu'il
déplore et dont il pense qu'une
solution durable sera trouvée.
Après cette cérémonie d'ouver-
ture, les travaux se sont pour-
suivis à huis clos. 

BURKINA 
15 terroristes "neutralisés" 
et deux soldats tués dans une
attaque dans le nord du pays

COMMUNAUTÉ ÉCONOMIQUE DES
ETATS DE L'AFRIQUE CENTRALE 
Le sommet s'ouvre à
Kinshasa

L'ancien porte-
parole de la prési-
dence du Gabon Ike
Ngouoni comparait
depuis lundi devant
la Cour criminelle
spéciale pour détour-
nement de fonds pu-
blics, concussion et
blanchiment des ca-
pitaux, selon des mé-
dias locaux. 

En détention pré-
ventive à la prison
centrale de Libreville
depuis novembre
2019, Ike Ngouoni a
comparu pour la pre-
mière fois aux côtés
de son ancienne as-

sistante, Sandy
Ntsame Obame, qui
est poursuivie pour
complicité de détour-
nement de fonds pu-
blics. 

M. Ngouoni et son
assistante ont été ac-
cusés d'avoir mal
géré les budgets du
service de la commu-
nication présiden-
tielle. 

Celui-ci variait en-
tre 150 millions et 350
millions de francs
CFA par mois. 

L'accusation a es-
timé qu'en 26 mois
au palais présiden-

tiel, Ike Ngouoni a
géré 7,2 milliards de
FCFA. Il a été sommé
d'apporter les justi-
ficatifs de l'utilisation
de cet argent public. 

Devant la barre, il
a expliqué que l'ar-
gent servait à payer
les prestataires qui
travaillaient pour
améliorer l'image, la
réputation du prési-
dent de la Répu-
blique, et assuraient
la promotion de ses
actions et choix po-
litiques. Les plaidoi-
ries sont prévues
mardi. 

GABON 
Un ancien porte-parole 
de la présidence jugé pour
détournement des fonds
publics

RÉPUBLIQUE DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
Au moins 5 manifestants 
tués à Goma

CENTRAFRIQUE 
Une dizaine de morts après 
des pluies diluviennes

OUGANDA 
Manifestations
contre la
hausse 
des prix
alimentaires

La police a tiré lundi des gaz
lacrymogènes pour disperser
des manifestants qui protes-
taient contre la hausse des prix
alimentaires et du carburant
dans trois villes d'Ouganda, ont
affirmé les forces de sécurité. 

C'est la deuxième fois en un
mois que des Ougandais mani-
festent pour exprimer leur co-
lère face à l'inflation. 

A Jinja, une ville industrielle
bordant le lac Victoria au sud-
est de l'Ouganda, des manifes-
tants ont fait brûler des pneus
et bloqué des routes avant que
la police ne les disperse avec des
gaz lacrymogènes, ont affirmé
des témoins. 

Des scènes similaires ont eu
lieu dans les villes de Kamuli et
de Luuka, au nord de Jinja, ont-
ils dit. 

Le porte-parole de la police
ougandaise Fred Enanga a dé-
claré à Kampala que les mani-
festations avaient été rapidement
maîtrisées. 

Plusieurs personnes ont été
arrêtées et feront face "à la loi",
a-t-il ajouté, sans donner plus
de détails. 

M. Enanga a également dit
que les manifestants voulaient
"utiliser la peur pour promou-
voir la violence, et que cela mè-
nera à un cercle vicieux de vio-
lences à travers le pays si (cela)
n'est pas stoppé." A Kampala, le
trafic routier et l'activité écono-
mique semblaient normaux
lundi mais d'importants déploie-
ments de police, épaulée par
l'armée, étaient visibles. 

Depuis une semaine, des ap-
pels ont été diffusés sur les ré-
seaux sociaux urgeant les Ou-
gandais à rester chez eux et à
arrêter de payer leurs impôts
dans l'objectif de pousser le gou-
vernement à agir face à la hausse
des prix. 

Mais le président Yoweri Mu-
seveni a affirmé qu'alléger les
impôts ou mettre en place des
subventions pour répondre à la
crise ne ferait qu'empirer la si-
tuation en donnant aux citoyens
"un confort artificiel".

APS

MALI 
La commission chargée 
de rédiger la nouvelle
Constitution rencontre 
les partis politiques

La commission
chargée de la rédac-
tion de l’avant-projet
de la nouvelle Consti-
tution malienne va
rencontrer mardi les
partis politiques, ont
rapporté lundi des
médias locaux. La
commission a prévu,
mardi, une rencontre
avec les partis poli-
tiques et des séances
d'écoute, le 2 août
prochain dans toutes
les régions du Mali,
selon les mêmes
sources. Le 12 juillet
dernier, le président

de la transition du
Mali, Assimi Goïta, a
installé une commis-
sion de rédaction de
l’avant-projet de la
nouvelle Constitu-
tion. La commission
est composée de 25
membres dont un
président et deux
rapporteurs, avec
une diversité de pro-
fils. Elle aura la
charge de maintenir
l’inclusivité dans la
démarche à adopter
pour la rédaction de
l’avant-projet de
Constitution. Le pré-

sident Assimi Goïta
a rappelé, à cette oc-
casion, que "le pro-
cessus s’inscrit dans
la logique des Assises
nationales de la re-
fondation (ANR) qui
ont décidé, confor-
mément à la volonté
du peuple souverain,
de procéder à l’éla-
boration de la nou-
velle Constitution".
L’équipe de Fous-
seyni Samaké, prési-
dent de la commis-
sion, devra ren dre
sa proposition dans
deux mois.



Des tirs de roquettes
ont visé lundi un com-
plexe gazier du nord de
l'Irak dans la région du
Kurdistan, a indiqué un
responsable local, des
frappes similaires ayant
été rapportées ces der-
nières semaines. "Trois

roquettes de type ka-
tioucha ont visé le
champ de Khor Mor", a
indiqué Ramak Rama-
dan, le chef du district
de Chemchemal, où se
trouve le complexe ga-
zier . "Jusqu'à mainte-
nant nous ne savons pas

si des dommages ont
été causés, nous allons
ouvrir une enquête à ce
sujet". Il y a un mois ce
même complexe gazier
avait été pris pour cible
à trois reprises par des
tirs de roquettes sans
faire de blessés ni de
dégâts matériels. En
avril et mai, c'était la
raffinerie de pétrole de
Kawergosk qui était vi-
sée, l'une des plus im-
portantes de cette ré-
gion kurde riche en pé-
trole, située au nord-
ouest d'Erbil, la capitale
du Kurdistan d'Irak.

La question palestinienne sera au
menu mardi, d'un débat public tri-
mestriel au Conseil de sécurité de
l'ONU. La coordonnatrice spéciale
adjointe pour le processus de paix
au Moyen-Orient et coordonnatrice
résidente des Nations Unies et coor-
donnatrice humanitaire pour le ter-
ritoire palestinien occupé (TPO),
Lynn Hastings, fera un exposé à cette
occasion, selon des sources diplo-
matiques. 

Des représentants de l'Etat ob-
servateur de Palestine devraient y
participer. 

Les Etats-Unis et d'autres mem-

bres du Conseil peuvent se référer à
la visite du 13 au 16 juillet du président
américain Joe Biden au Moyen-
Orient, a-t-on indiqué de même
source. 

Bien que Biden ait réaffirmé son
soutien à une solution à deux Etats,
il a également déclaré que cela ne
se produirait pas "à court terme" et
que "le terrain n'est pas mûr en ce
moment pour relancer les négocia-
tions". 

Pendant son séjour à Al-Qods oc-
cupée et lors de sa rencontre avec le
président palestinien Mahmoud Ab-
bas à Beit-Lehm, Biden a annoncé
une série d'initiatives économiques
en faveur des Palestiniens, notam-
ment une contribution plu riannuelle
de 100 millions de dollars pour le
réseau hospitalier d'Al-Qods occupée
et de 201 millions de dollars pour
l'Office de secours et de travaux pour

les réfugiés de Palestine (UNRWA). 
Le 6 juillet, le Bureau de la coor-

dination des affaires humanitaires
des Nations unies (OCHA) a publié
une fiche d'information sur le risque
de transfert forcé d'environ 1.150 Pa-
lestiniens, dont plus de 500 enfants
de Masafer Yatta, un groupe de vil-
lages palestiniens de Cisjordanie oc-
cupée. 

Cette zone a été désignée par l'oc-
cupation sioniste dans les années
1980 comme zone de tir de ses forces
armées. 

Lors de la réunion du Conseil du
27 juin sur "la situation au Moyen-
Orient, y compris la question pales-
tinienne", de nombreux membres
(dont le Ghana, l'Inde, l'Irlande, la
France, la Norvège et les Etats-Unis)
avaient exprimé leur inquiétude face
à la possible expulsion des habitants
de Masafer Yatta. 

M. Li, qui est actuelle-
ment ambassadeur extra-
ordinaire et plénipoten-
tiaire de Chine en Italie et
à Saint-Marin, succèdera à
Liu Zhenmin, de Chine
également, que le secré-
taire général a remercié

pour ses efforts et son dé-
vouement au service de l'or-
ganisation mondiale, selon
un communiqué publié par
le Secrétariat général. Né
en 1962, M. Li a commencé
sa carrière au ministère
chinois des Affaires étran-

gères en 1985. Il a occupé
divers postes, notamment
celui d'ambassadeur de
Chine au Myanmar et de
directeur général du Dé-
partement des organisa-
tions et conférences inter-
nationales du ministère

chinois des Affaires étran-
gères. Il est titulaire d'une
maîtrise de politique pu-
blique internationale ob-
tenue à l'Ecole des études
internationales avancées
de l'université Johns-Hop-
kins, selon le communiqué. 
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ONU 
Un Chinois au poste de secrétaire

général adjoint aux Affaires
économiques et sociales 

La question palestinienne au menu d'un débat
ouvert au Conseil de sécurité

CHINE-ETATS UNIS 
Pékin met en garde
contre une visite
éventuelle de Nancy
Pelosi à Taiwan

La Chine prendra des mesures fermes et résolues pour
sauvegarder la souveraineté et l'intégrité territoriale si les
Etats-Unis persistent à faire avancer la visite éventuelle de la
présidente de sa Chambre des représentants, Nancy Pelosi,
à Taiwan, a déclaré lundi Zhao Lijian, porte-parole du
ministère des Affaires étrangères. 

"La partie chinoise a exprimé clairement et à maintes re-
prises auprès de la partie américaine sa préoccupation
sérieuse sur la visite éventuelle de Mme Pelosi et sa opposition
ferme à cette visite", a indiqué M. Zhao lors d'un point de
presse régulier. "Nous sommes pleinement prêts pour toutes
les éventualités", a-t-il poursuivi. Les Etats-Unis doivent as-
sumer la responsabilité entière de toute conséquence grave
qui en découlerait, a ajouté M. Zhao. 

COLOMBIE
19 soldats inculpés 
de crime de guerre et
crime contre l'humanité 
pour les meurtres 
de 303 civils

La justice, qui enquête sur le long conflit armé en Colombie,
a inculpé lundi 19 soldats de crime de guerre et crime contre
l'humanité pour le meurtre de 303 civils présentés comme
des guérilleros tués au combat entre 2005 et 2008. 

Selon la Juridiction spéciale pour la paix ( JEP), né de
l'accord de paix de 2016 avec les FARC, cette pratique dite des
"faux positifs" étendue à plusieurs unités militaires entre
2002 et 2008 sous le gouvernement de droite d'Alvaro Uribe,
a fait 6.402 victimes. 

Ces exécutions sommaires, le plus grand scandale de l'his-
toire récente de l'armée colombienne, étaient destinées à
gonfler les résultats de l'armée dans la lutte contre les
guérillas, notamment celle des Forces armées révolutionnaires
de Colombie (FARC, marxiste) la principale impliquée dans
le conflit armé colombien long de six décennies. 

En échange, les soldats bénéficiaient de diverses gratifi-
cations. Les magistrats de la JEP ont estimé que les 19 soldats
membres de la 16ème Brigade faisaient partie d'"une organi-
sation criminelle" mise en place dans le département de Ca-
sanare (c entre) pour assassiner et présenter "faussement"
des civils comme des guérilleros ou des criminels "tués au
combat". 

La majorité des 303 victimes étaient des hommes âgés de
18 à 25 ans, mais "neuf femmes, des personnes âgées, des
personnes souffrant de déficiences cognitives" ont été re-
censées. Le haut commandement militaire a toujours démenti
une action systématique, parlant de "cas isolés". Les 19 mem-
bres de l'armée, un agent de renseignement et deux civils
inculpés lundi, pourront reconnaître ou rejeter leur mise en
accusation. S'ils reconnaissent leur responsabilité et offrent
réparation aux victimes, ils peuvent bénéficier de peines al-
ternatives à la prison, sinon ils encourent jusqu'à 20 ans
d'emprisonnement. Les magistrats de la JEP ont également
inculpé plusieurs ex-commandants des FARC pour quelque
21.000 enlèvements. En juin, les dirigeants de la guérilla dis-
soute ont reconnu leur responsabilité et demandé pardon
aux victimes pour tenter d'échapper à la prison. 

ARMÉNIE-
AZERBAÏDJAN 
Washington
se propose
comme
médiateur

Le chef de la diplomatie améri-
caine Antony Blinken a proposé
lundi l'assistance des Etats-Unis
pour rapprocher l'Arménie et
l'Azerbaïdjan, et encouragé un rè-
glement permanent du conflit entre
les deux pays deux ans après un
cessez-le-feu négocié par la Russie. 

Au cours d'appels séparés avec
le président azerbaïdjanais Ilham
Aliev et le Premier ministre armé-
nien Nikol Pachinian, M. Blinken
a souligné que les deux pays avaient
une "opportunité historique de par-
venir à la paix dans la région", selon
un communiqué du département
d'Etat. 

Le secrétaire d'Etat américain
a "offert l'assistance des Etats-Unis
pour faciliter la connexion des sys-
tèmes de transport et de commu-
nication" des deux pays, a indiqué
le porte-parole du département
d'Etat, Ned Price. 

MM. Aliev et Pachinian s'étaient
rencontrés en mai dans le cadre
d'une médiation de l'Union euro-
péenne. 

Leurs ministres des Affaires
étrangères ont ensuite tenu à la
mi-juillet à Tbilissi, en Géorgie,
leurs premiers pourparlers directs
depuis la guerre. 

Après une première guerre qui
a fait plus de 30.000 morts au début
des années 1990, l'Arménie et l'Azer-
baïdjan se sont affrontés à l'au-
tomne 2020 pour le contrôle du
Nagorny Karabakh, une région
montagneuse qui, soutenue par
Erevan, avait fait sécession de l'Azer-
baïdjan. 

Plus de 6.500 personnes ont été
tuées dans cette nouvelle guerre.
Dans le cadre d'un accord de ces-
sez-le-feu négocié par Moscou, l'Ar-
ménie a cédé des pans entiers de
territoires qu'elle contrôlait.

IRAK 
Tirs de roquettes contre 
un complexe gazier

Le secrétaire général de l'ONU Antonio Guterres a nommé lundi le Chinois Li
Junhua au poste de secrétaire général adjoint aux Affaires économiques et
sociales.

IRAN 
Des navires de
guerre rapides
équipés d'une
technologie furtive

Un haut commandant de l'armée iranienne a
déclaré lundi que le Corps des Gardiens de la ré-
volution islamique 6(CGRI) avait équipé les coques
de ses navires de guerre les plus rapides d'une
technologie furtive, a rapporté l'agence de presse
semi-officielle Fars. 

Le commandant de la marine du CGRI, Alireza
Tangsiri, a tenu ces propos en marge d'une céré-
monie organisée dans la ville portuaire de Bandar
Abbas, dans le sud de l'Iran, et a précisé que le
CGRI cherchait à présent à utiliser des coques de
production domestique. 

Il a noté qu'utiliser des technologies et des
produits locaux et recourir à des experts iraniens
faisait partie des réalisations dont la marine du
CGRI était fière. 

La marine du CGRI est une force navale stra-
tégique complète, munie de tout l'équipement
auquel les autres forces armées ont accès, des
chars aux avions en passant par les drones, a-t-il
indiqué, ajoutant que sa présence dans la région
permettait de dissuader les forces ennemies. 

Il a également reproché aux navires américains
de ne pas respecter les règles et réglementations
de navigation maritime, affirmant que leur pré-
sence dans la région conduisait généralement à
créer davantage d'insécurité. 

PANAMA
Premiers accords avec les manifestants
pour mettre fin aux blocages

Le gouvernement du Pa-
nama a conclu lundi des pre-
miers accords avec les orga-
nisations syndicales et com-
munautaires qui manifestent
depuis près d'un mois contre
la cherté de la vie. 

Le gouvernement a ac-
cepté, aux premières heures
de la matinée, de réduire le
prix de 72 produits de
consommation courante de
quelque 30% en moyenne. 

"Le gouvernement a la
ferme intention de poursui-
vre le dialogue et a montré
aujourd'hui qu'il a également
la volonté de parvenir à des
accords", a déclaré la minis-
tre du Travail Doris Zapata,
au cinquième jour de pour-

parlers marathon à Peno-
nomé, à 150 kilomètres au
sud-ouest de la capitale. 

"Il y a déjà un premier pas
sur la voie de la résolution
des problèmes de la crise so-
ciale que connaît ce pays", a
indiqué Fernando Abrego,
l'un des porte-parole des ma-
nifestants. Avant même le
début des pourparlers, le
gouvernement avait baissé
le prix de 18 produits de base
et celui du carburant de deux
dollars (à 3,20 dollars le gal-
lon de 3,78 litres) dans une
tentative infructueuse de
mettre fin à la crise. Les ma-
nifestants exigent une baisse
du prix de 82 articles du pa-
nier de base et réclament un

plafond aux bénéfices des
entreprises, une mesure que
le gouvernement a rejetée. 

Parmi les autres revendi-
cations figurent la réduction
du prix des médicaments et
de l'électricité, l'augmenta-
tion des investissements
dans l'éducation et la santé
publique, et des mesures de
lutte contre la corruption. 

Les manifestations ont
déclenché des pénuries de
nourriture et de carburant
dans certaines parties du
pays en raison des barrages
routiers. Le patronat affirme
que 500 millions de dollars
ont été perdus dans la pire
crise sociale que traverse le
pays depuis 1989. 



FÊTE DU BIJOU D'ATH YENNI (TIZI-OUZOU)
Sous le signe de l'authenticité historique
La traditionnelle fête du bijou d'Ath Yenni, au Sud de Tizi-Ouzou, qui s'ouvrira jeudi prochain, sera célébrée cette année sous le
signe de l'authenticité historique, a-t-on appris mardi des organisateurs de cette manifestation. 

Le rendez-vous de cette année
qui accueillera entre 120 à 140 par-
ticipants entre bijoutiers et autres
artisans de produits traditionnels,
et qui s'étalera jusqu'au 6 août
prochain, est placée sous le thème
"Bijoux d'Ath Yenni, algérianité et
authenticité".  "Le choix du thème
est dicté par la nécessaire réap-
propriation de ce métier et de son
histoire à travers des ateliers de
réflexion sur l'origine du bijou,
mais, aussi des mécanismes à met-
tre en œuvre pour sa sauvegarde",
a indiqué à l'APS, Samy Cherrat
du comité d'organisation de cette
fête. La labellisation du bijou pour
lutter contre la contrefaçon, et sur-
tout, son inscription au patrimoine
universel de l'humanité, sera éga-
lement discuté lors de cette ma-
nifestation culturelle. 

"Nous espérons poser, avec nos
partenaires, les jalons d'un travail

de sécularisation de ce patrimoine",
a souligné M.Cherrat. Il est ég ale-
ment prévu d'aborder les diffé-
rentes contraintes auxquelles font
face les bijoutiers dans l'exercice
de leur métier, notamment, les
problématiques de fiscalité et la
disponibilité de la matière pre-
mière. D'autres métiers artisanaux
de différentes régions du pays se-
ront aussi présents à ce rendez-
vous à l'exemple du bijou d'argent
chaoui, la tannerie de Boumerdes,
la tenue de Tlemcen, la vannerie
de Djemaa N'Sharidj ainsi que la
robe kabyle avec ses différents
styles. Un hommage, à titre pos-
thume, sera rendu à des gens du
métiers dont une ancienne cise-
leuse de corail et, à l'occasion, "ré-
instituer la distinction d'étoile d'ar-
gent qui sera attribué comme en-
couragement pour tirer le bijou
vers le haut", a noté Cherrat. 

Les fonds livresques de
la bibliothèque commu-
nale "Bakhti Benaouda"
d’Oran se sont enrichis
d’un don de plus de 500
titres offerts par la famille
du défunt journaliste Dja-
mel-Eddine Zaïter, assas-
siné en 1995 par un groupe
armé, a-t-on appris de ses
proches.  Ce don visant à
encourager la lecture dans
le milieu des jeunes com-
prend 514 ouvrages de di-
verses disciplines cultu-
relles, philosophiques,
historiques et littéraires,

a souligné le frère du dé-
funt, Abdelkader Zaïter,
qui a présenté ce don à la
bibliothèque en présence
de ses collègues. 

Par ailleurs, 39 ou-
vrages ont été également
remis au Théâtre régional
"AbdelKader Alloula" que
le défunt fréquentait et
suivait les activités en tant
que journaliste au quoti-
dien oranais " El Djoum-
houria". 

Selon le frère du défunt
journaliste Djamel-Eddine
Zaïter un second lot de

près d’un millier de livres
sera mis à la disposition
de la bibliothèque de la
commune de Gdyel, située
à l'Est d'Oran, où vivait le
défunt jusqu’à sa dispari-
tion. 

Le responsable de cet
établissement culturel,
Mohamed Megharbi, a in-
diqué qu’une rencontre
sur le parcours profession-
nel de Djamel Eddine Zaï-
ter devrait être organisée
en septembre prochain
avec la présence de ses
confrères et amis.
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ORAN 
500 titres offerts à la bibliothèque
communale 
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13E ÉDITION DU FESTIVAL DU THÉÂTRE
PROFESSIONNEL DE GUELMA 
Du rôle des artistes dans la
préservation de la mémoire nationale

Le rôle important des ar-
tistes algériens dans la pré-
servation de la mémoire na-
tionale de l'Algérie indépen-
dante a été mis en avant lors
de la cérémonie d'ouverture,
lundi, de la 13e édition du
Festival culturel local du
théâtre professionnel de
Guelma qui se tient paral-
lèlement à la célébration du
60e anniversaire de l'indé-
pendance et du recouvre-
ment de la souveraineté na-
tionale.  Lors de cette céré-
monie organisée exception-
nellement cette année à la
grande salle du siège de la
wilaya, l'apport de la troupe
artistique du Front de libé-
ration nationale (FLN) a été
particulièrement salué.  Un
film documentaire a été pro-
jeté renfermant les témoi-
gnages d'artistes et de cri-
tiques du 4e art sur les cir-
constances de création de
cette troupe en 1958 à Tunis,
et son rôle dans la repré-
sentation de l'Algérie sur les
plans culturel et artistique
dans les festivals et les ren-
dez-vous artistiques inter-
nationaux. Un hommage a

également été rendu à plu-
sieurs artistes disparus de
la première génération qui
avait fait la gloire du théâtre
national de l'Algérie indé
pendante, à l'image de Dja-
mel Bensaber et Mohamed
Benaïssa.  Des distinctions
ont été remises à des artistes
en guise de reconnaissance
de leur contribution à la pré-
servation de l'identité na-
tionale de l'Algérie indépen-
dante, comme Ahmed Kadri
plus connu sous le nom de
"Krikèche, Fatiha Soltane et
Moufida Addas (Hadda el
guelmia).  Dans une allocu-
tion prononcée à cette oc-
casion, en sa qualité de re-
présentant de la ministre de
la Culture et des Arts, le di-
recteur du Théâtre national
algérien (TNA) Mohamed
Yahiaoui, a estimé que la
distinction de ces figures ar-
tistiques intervient en guise
de respect et de considéra-
tion pour leur grand rôle
dans la défense des valeurs
nationales et la diffusion de
la culture de paix, d'amour,
de tolérance et d'optimisme.
Concernant les aspects or-

ganisationnels de l'édition,
le commissaire du Festival,
Abdelhalim Rahmouni, a
déclaré à l'APS que la com-
pétition officielle, qui débu-
tera mardi et s'étalera
jusqu'au 29 juillet, se tiendra
au niveau de la Maison de
jeunes Mohamedi Youcef.
Elle verra l'entrée en com-
pétition de 6 troupes artis-
tiques de coopératives et
d'associations théâtrales des
wilayas de Boumerdes,
Skikda, Médéa, Tizi Ouzou,
Alger et Laghouat. La troupe
théâtrale "Mouthalath Al
Hayat (Triangle de la vie)"
relevant de l'Unité nationale
d'instructio n et d'interven-
tion de Dar el Beida de la
Direction générale de la Pro-
tection civile (DGPC) a pré-
senté une pièce théâtrale in-
titulée "Allées des héros",
mise en scène par Mohamed
Belkisria, abordant les
conditions vécues par la fa-
mille algérienne durant la
révolution de libération et
sa lutte contre le colonia-
lisme et le traitement inhu-
main du colonisateur fran-
çais. 

ORCHESTRE SYMPHONIQUE DE L'OPÉRA D'ALGER 
Concours pour la sélection 
de musiciens et de solistes
professionnels

L'Opéra d'Alger Boualem Bassaïh or-
ganise, les 3 et 4 septembre 2022, un
concours national pour la sélection de
musiciens et de solistes professionnels
pour son orchestre symphonique, a in-
diqué un communiqué de l'Opéra. Les
personnes désirant se porter candidats
doivent envoyer leurs CV, photos et vi-
déos à l'adresse électronique suivante :

operaaudition2@gmail.com avant le 20
août 2022, pour participer à ce concours.
Les candidats qui seront sélectionnés
par la Direction générale de l'Opéra se-
ront contactés pour participer à ce
concours organisé à l'occasion de l'ou-
verture de la saison culturelle et artis-
tique 2022/2023.

APS
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TÉLÉCOMMUNICATIONS 
L'Algérie appelle à l'unification des
efforts pour l'intégration numérique
de l'Afrique

"Cette 6e session nous
offre, en tant que mem-
bres de l'Union, une oc-
casion unique d'unir nos
efforts et notre coordina-
tion à ce que nous aspi-
rons, nous Africains, en
termes de visions et de
propositions combinées
et unifiées, pour défendre
les intérêts et les enjeux
de notre continent à
l’échelle internationale",
a indiqué le ministre qui
présidait la conférence. 

Il s'agit du "seul moyen
de répondre au mieux aux
aspirations de nos peuples
à bénéficier des multiples
avantages des technolo-
gies de l'information et de
la communication, et de
soutenir les stratégies
d'inclusion numérique et
d'intégration dans la so-
ciété de l'information et
l'économie du savoir di-
rigées par nos gouverne-
ments", a-t-il souligné. 

"Outre l'importan ce de
la coordination pour
aboutir à des propositions
régionales qui reflètent

les priorités de la région,
notre continent est plei-
nement conscient de la
nécessité d’une coordina-
tion renforcée autour des
nominations aux ins-
tances décisionnelles et
aux postes de direction,
au niveau des organisa-
tions internationales, no-
tamment au niveau de
l'UIT", a ajouté M. Bibi
Triki. Il a indiqué qu'"en
accueillant les travaux de
cette session, l'Algérie sou-
haite offrir une plateforme
interactive où peuvent se
rencontrer les dirigeants
africains dans le secteur
des télécommunications
représentant les Etats
membres de l'Union et
ceux impliqués dans la

dynamique de la transfor-
mation numérique en gé-
néral". 

Il s'agit également "du
modèle de développement
du secteur des télécom-
munications qui doit être
destiné au service du ci-
toyen africain et à l’amé-
lioration de ses conditions
de vie (éducation, forma-
tion, couverture sanitaire,
environnement, trans-
port, transactions admi-
nistratives, ou en termes
de culture et de divertis-
sement...etc)", a-t-il pour-
suivi. 

"Ce modèle doit repo-
ser sur l'égalité d’accès
aux avantages des TIC,
l'établissement de l'équi-
libre, la réduction des

écarts et le comblement
de la fracture numérique
entre les régions à forte
densité de population et
d'activités économiques
et les zones éloign ées qui
nécessitent une attention
particulière de nos poli-
tiques", a-t-il ajouté. 

Le ministre a affirmé,
par ailleurs, que "l'Algérie
est l'un des pays ayant bé-
néficié des capacités en
termes d’infrastructures
et d’expertises fructueuses
dans le domaine des tech-
nologies modernes". 

"L'Algérie est ferme-
ment convaincue que sa
prospérité et celle de
l’Afrique vont de pair, c'est
pour cela qu'elle est prête
à appuyer et soutenir toute
initiative dans l'intérêt de
nos amis et frères afri-
cains", a-t-il dit. 

Les travaux de la 6e
session de la Conférence
des plénipotentiaires de
l'UAT, au niveau des mi-
nistres africains chargés
du secteur, ont débuté
lundi à Alger. 
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Le ministre de la Poste et des Télécommunications, M. Karim Bibi Triki, a
appelé, lundi à Alger à l'ouverture des travaux de la 6e Conférence des
plénipotentiaires de l'Union africaine des télécommunications (UAT), les pays
africains à "unir leurs efforts" afin de soutenir les stratégies d'inclusion
numérique du continent.

Des astronautes ont ac-
cédé lundi pour la première
fois dans le nouveau module
tout juste amarré à la station
spatiale chinoise en construc-
tion, selon des images de la
télévision publique chinoise
CCTV. 

La Chine a lancé di-
manche dans l'espace le
deuxième des trois modules
de sa station spatiale Tian-
gong, qui devrait être plei-
nement opérationnelle d'ici
la fin de l'année. 

Doté de trois espaces de
couchage, de toilettes et d'une
cuisine, l'engin baptisé "Wen-
tian" servira de plateforme
de secours pour contrôler la
station en cas de défaillance. 

Le module-laboratoire
possède également des es-
paces pour des expériences
scientifiques et comprend un
sas qui deviendra le passage
privilégié pour les sorties
dans l'espace. 

Lundi, quelques heures
seulement après l'amarrage
de l'engin à la station, trois
astronautes chinois de la mis-
sion Shenzhou-14 ont pu en-
trer dans le module. 

L'équipage est vu en train
d'ouvrir un sas et accéder à
Wentian en apesanteur, selon
les images de la télévision
chinoise CCTV. Les trois as-

tronautes, dont une femme,
sont arrivés en juin dans la
station spatiale, pour une
missi on d'environ six mois. 

Ils doivent accueillir en
octobre le troisième et der-
nier module de la station,
Mengtian. 

La Chine investit depuis
quelques décennies des mil-
liards d'euros dans son pro-
gramme spatial. 

Le géant asiatique a en-
voyé son premier astronaute
dans l'espace en 2003. 

Le pays a posé début 2019
un engin sur la face cachée
de la Lune, une première
mondiale. 

En 2020, la Chine a rap-
porté des échantillons de
Lune et finalisé Beidou, son
système de navigation par sa-
tellite, concurrent du GPS
américain. 

En 2021, elle a fait atterrir
un petit robot sur Mars et
prévoit d'envoyer des
hommes sur la Lune à l'ho-
rizon 2030. 

L'an prochain, le géant
asiatique prévoit de lancer
un télescope spatial dont le
champ de vision sera 350 fois
supérieur à celui de Hubble,
le mythique télescope spatial
de la Nasa lancé en 1990 et
toujours en fonctionnement.

APS
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CHINE
Des astronautes
pénètrent dans le
nouveau module
de la station spatiale

P U B L I C I T É

Avis d’annulation 
de la procédure

Le directeur des Travaux Publics de la wilaya de
Biskra informe les soumissionnaires ayant participé à

l'avis d'appel d'offres nationale ouvert avec exigence
de capacités minimales N°05/2022, paru sur les

quotidiens EL IKHBARIYA le : 25/04/2022 et DK NEWS
le : 25/04/2022 relatif au projet :

LOT 08 : Entretient de CC226 (ESSAREG - M'LLLILI)
du PK 10+000 au PK 14+300 sur 4.3 KMS.

LOT 09 : Entretient de CC 190 Oumèche vers
El-kodia-El-Miad entre PK 20+000 et PK 25+700 SUR

5.7 KMS.

Dans le cadre d'opération : Entretient des chemins
communaux sur 46.55 (tranche 2020)

DE L’ANNULATION DE LA PROCÉDURE
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Programme de la soirée

La tâche s'annonce toute-
fois rude puisque l'Alle-
magne, la Suède ou en-
core le Danemark sem-
blent posséder une légère
avance sur les Bleues en
terme d'expérience. Lors
de la dernière édition en
2017, le Danemark avait
décroché son billet pour la
finale en battant l'Au-
triche aux tire au but
après avoir concédé le nul
(0-0).

20:10 20:10 20:10 20:10

L'enquête sur le trafic de
drogue impliquant Phi-
lippe Verneuil, le client et
ami de Florent, se pour-
suit et provoque de vives
tensions entre Florent et
son fils Enzo. De son côté,
Claire supportera-t-elle
le retour d'Hélène à l'hô-
pital ? Akim, quant à lui,
suivra-t-il Lucille dans sa
nouvelle vie à Barcelone ?
Enfin Gary, touché par la
situation de Carole Mar-
tinez, va-t-il finir par en-
freindre les règles et se
rapprocher d'elle ? My-
riam et Marc, de leur
côté, veulent vivre ensem-
ble et espèrent fonder ra-
pidement une famille...

Un si grand soleil
Football / 

Euro féminin :
Allemagne / France

Deux concurrents — An-
nie-Claire et Hugo — s’af-
frontent lors d'une course
d’orientation au cœur du
Doubs. Leur objectif : ré-
soudre les trois énigmes
pour trouver la « rose des
vents » qui leur permettra
d’accéder au trésor. Toutes
les épreuves sont liées à la
culture, la géographie,
l’histoire ou les traditions
de ce territoire, afin de dé-
couvrir les richesses du pa-
trimoine local. Pour se dé-
placer, les concurrents ont
chacun à leur disposition
un hélicoptère. Mais, sur-
tout, une fois à terre, ils
doivent compter sur les ha-
bitants pour les aider à
progresser au plus vite !

La carte aux trésors

20:00

Le deuxième finaliste sera
connu ce soir à l'issue de
cette demi-finale qui se dé-
roule à Milton Keynes.
L'équipe de France, qui vi-
sait la première place du
groupe A au premier tour,
espère atteindre pour la
première fois la demi-fi-
nale de l'Euro. La tâche
s'annonce toutefois rude
puisque l'Allemagne, la
Suède ou encore le Dane-
mark semblent posséder
une légère avance sur les
Bleues en terme d'expé-
rience. Lors de la dernière
édition en 2017, le Dane-
mark avait décroché son
billet pour la finale en bat-
tant l'Autriche aux tire au
but après avoir concédé le
nul (0-0).

Samouraï-Sudoku n°2592
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

"Tout ce qui augmente la liberté
augmente la responsabilité."

Victor Hugo

Jeux

Ve
rt

ic
al

em
en

t :
 

1 - Pêcheuse d'écrevisses en eau trouble
2 - Extirpes les yeux superflus
3 - Repas entre disciples - Quatrième partie du jour
- Note de clé
4 - Marque d'infinitif - Argot trés british - Coup de
baguette
5 - Snifer - Elle voulait la pomme et eut les pépins
6 - Mesure avant remplissage - Objet parfois défen-
sif
7 - Sans accent - Mesquin
8 - Courberaient
9 - Règle d'état - Distend - Le numéro 58
10- Porteur de géniteur - Pas détendus du tout

H
or

iz
on

ta
le

m
en

t:
 

A - Contenant qui reçoit n'importe quoi
B - Manque total de bon sens
C - Bienfaisant - Sorte d'humour
D - Terre bretonne
E - Patrie d'Abraham - Peu fidèle
F - Complètement inculte - Belle période
pour hâler
G - Autre terre bretonne - Nigaud
H - Côtoie - Vice rédhibitoire
I - Epine de rose - Fluctuer
J - Début de compte - Archipel danois
K - Séparé du reste - Pas trés important
L - Agents de liaison 

Football : Euro
féminin Saison 2022
: Allemagne / France

Pékin Express : duos
de choc 

Pour cette quatrième étape,
les concurrents se
retrouvent sur l’une des
plages les plus sauvages du
Sri Lanka pour une
première épreuve. Il s’agira
pour les duos de prendre un
petit déjeuner conséquent à
base de spécialités locales
parfois surprenantes. Puis,
les équipes devront trouver
un moyen de se rendre sans
voiture au sud du pays
pour rejoindre la réserve
d’éléphants du Parc
National d’Uda Walawe.
Cet épisode verra le retour
du « drapeau rouge » ¬ qui
permet des stopper les
adversaires croisés pendant
quinze minutes – ce qui
fera monter la compétition
d’un cran.

Mots croisés n°2592



Solution
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1292
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FINALE 800 MÈTRES 
« Mon objectif maintenant est une

médaille olympique» (Djamel Sedjati)
L'athlète algérien Djamel Sedjati, médaillé d'argent au 800 mètres des

Mondiaux-2022 d'athlétisme d'Eugène (Oregon/Etats-Unis), a assuré que sa
consécration, va le booster davantage pour d'autres médailles, en premier

lieu un sacre olympique aux prochains JO de Paris en 2024.
"Je suis comblé de joie pour cette
médaille d'argent, décrochée à ma
première participation à des
Mondiaux. Je suis heureux d'avoir
honoré mon pays qui mérite tous les
sacrifices et heureux d'avoir procuré
de la joie à mon peuple. Maintenant, il
faut penser à plus (..) une consécra-
tion olympique à Paris en 2024, pour
laquelle, je dois bosser davantage et
me préparer comme il se doit", a indi-
qué Djamel Sedjati, après avoir
savouré son sacre.
Evoquant sa finale, le vice-champion
du monde algérien a reconnu que la
course n'était pas facile, en présence
des meilleurs de l'épreuve du 800m, à
l'image du Kenyan Emmanuel Korir,
le Canadien Marco Arop, l'Australien
Peter Bol, entre autres.
"Quand tu participes à trois courses
(série, demi-finale et finale), il n'est
jamais facile de gérer tes efforts.
Malgré cela, j'ai joué mon va-tout,

avec les consignes de mon entraineur
Amar Benida et madame Benida-
Merah, et je n'ai raté le titre suprême
que par manque d'expérience.
Néanmoins, j'estime que ce que j'ai
réalisé, est un exploit", a souligné
l'enfant de Tiaret.
Djamel Sedjati, à peine 23 ans, a déjà
tourné la page des Mondiaux
d'Eugène dans lesquels il estime avoir
pu tirer son épingle du jeu. Son point
de mire, à présent, est "un sacre olym-
pique" dont il rêve toujours, pour
marquer son nom dans les annales de
l'athlétisme algérien aux côtés des
Noureddine Morceli, Hassiba
Boulmerka, Nouria Benida-Merah,
Taoufik Mekhloufi et Aissa Djabir
Said-Guerni. "Oui, mon objectif prin-
cipal reste une médaille olympique
que je viserai à l'occasion des Jeux de
Paris en 2024. Je sais que ce  sera diffi-
cile, mais avec une bonne prépara-
tion, mais surtout, avec des moyens

adéquats, je serai à la hauteur et j'at-
teindrai cet objectif qui demeure le
rêve de chaque athlète", a souhaité
Sedjati.  A Eugène, Djamel Sedjati a
réalisé en finale du 800m 1:44.14, der-
rière le Kenya Emmanuel Korir,
champion olympique (1:43.71) et le
Canadien Marco Arop (1:44.28), et lors
des Jeux Méditerranéens d'Oran
(2022), l'Algérien avait gagné la même
épreuve en 1:44.52, mais son record
personnel, cette année, est de 1:43.69,
réalisé au meeting de Strasbourg en
France juin dernier.
"La finale du 800m à Eugène était dif-
ficile, en présence de beaucoup de
monde. J'aurais pu prendre l'or que je
visais, avant l'entame de la course,
mais ce n'est que partie remise pour
l'avenir et aux prochains mondiaux
en 2023 à Budapest en Hongrie", a
tenu à préciser l'athlète.
Et d'ajouter: " j'aurais aimé que mon
frère et compatriote Slimane Moula

partage le podium avec moi. C'est un
grand bosseur qui mérite mieux. 
Je crois qu'il n'a pas à rougir de sa très
honorable 5e place dans une finale
mondiale de l'épreuve du 800m, com-
bien difficile".  Pour sa part, le mal-
heureux 5e du 800m, Slimane Moula
a estimé qu'il a été victime de son
manque d'expérience lors de la finale
qu'il a trouvé "très difficile". "J'ai eu la
constatation sur place que la finale
n'était pas du tout facile. C'est le pre-
mier championnat du Monde auquel
je prend part, et ca reste une très
bonne expérience, même si elle a
quelque part, un goût amer pour
n'avoir pas pu monter sur le podium.
Ma satisfaction aussi est d'avoir tout
donné. J'ai constaté sur place que les

1:44 que j'ai courus lors des séries et
lors de la demi-finale, m'ont quelque
peu épuisé et à ce niveau de la compé-
tition cela se paye cash", a indiqué
Moula, en analysant la finale. 
Maintenant, les yeux des demi-fon-
distes algériens seront braqués prin-
cipalement, sur les Jeux olympiques
de Paris-2024, en passant par le
championnat du Monde (2023) en
Hongrie, comme intermédiaire. 
" Notre objectif principal est les JO-
2024 et on doit y travailler dessus.
Aujourd'hui, on est arrivé au haut
niveau et à partir delà, on participera
pour gagner des médailles et des
titres", a assuré Moula, en terminant
par lancer un appel pour bénéficier
de plus de moyens et de soutien. 

MONDIAUX-2022 D'ATHLÉTISME

Les doublettes algériennes des catégo-
ries U15 et U19 (garçons et filles) se sont
qualifiées, lundi à Tunis, aux quarts de
finale des Championnats d'Afrique des
jeunes de l'ITTF qui se déroulent en
Tunisie depuis le 22 juillet et prendront
fin dans deux jours.
Chez les U15, le double garçon composé
d'Abadli Wafi Chams Eddine et Chakib
Mahgoun s'est qualifié aux dépens des
Sud-africains Scholtz Ruan-Williams
Xhaiden (3-1) et affrontera, en quart
mardi, la paire tunisienne Hsayri
Chadi-Jerbi Adlène. Par contre, l'autre
doublette algérienne (Khenniche
Sofiane et Bilel Zoutiene) n'a pas pu
aller au delà des 8es de finale, en per-
dant 3-0 devant la paire du Nigéria
(Mustapha Mustapha/Mustapha Musa).
En double filles, le duo Sadi
Hana/Seddiki Madina exempté des 8es
rencontrera, mardi en quart la paire
tunisienne composée de Hamraoui
Mariem et Saidi Ela. Tandis que la
seconde paire (Gouasmi Alae-Takherist
Khouloud), vainqueur en huitièmes
contre son homologue du Maroc
(Ghounim Malak et Berrada Dina) 3-1,

en découdra en quart avec celle de la
Tunisie qui comprend les sœurs
Brahimi Mariam et Nour El Imen).
Dans la catégorie des U19, les garçons
algériens du double (Bella Maheidine-
Rais Amine) et (Azzala Abderrahmane-
Belabbas Meziane) se sont aussi quali-
fiés aux quarts de finale qu'ils dispute-
ront mardi.
Bella et Rais ont éliminé, tour à tour,
Mbongia Christian/Ngefuassa Exance

du RD Congo et Hamranah
Alhusayn/Ienanah Jummah (Libye) sur
le même score (3-0), et seront face à
face avec la paire tunisienne Abid
Youssef/Guerfali Hamza pour une place
en demi-finale.
De son côté,la paire Azzala-Belabbas
vainqueur, respectivement, devant
Muta Christian/Olenga Jasue (RD
Congo) et Elramalli Hussein/Hamrana
Ali (3-0). En quart, le duo algérien

défiera Adegoke Muizz Olawale/Kuti
Matthew du Nigeria. Les U19 filles
(Belache Melissa/Merzoug Cheima et
Kessaci Amina/Tahmi Hadjer) joueront
également les quarts de finale du tour-
noi et affronteront, respectivement,
Riahi Molka/Zoghlami Maram
(Tunisie) et Naidoo Kiara/Maswabi
Boipelo (Afrique du Sud), mardi à
Tunis. Le premier duo algérien avait
éliminé sur son parcours, la paire
marocaine Berrede Meryem/Zaineb
Khribeche (3-0), alors que le second a
été épargné des 8es. Par contre les dou-
bles mixtes chez les U15 et U19 ont été
pratiquement éliminées en quarts de
finales, pour se consacrer dès mardi au
tournoi des  simples, toutes catégories.
Il est à rappeler que le tennis de table
algérien a remporté jusque-là quatre
médailles de bronze aux tournois par
équipes de  chaque catégorie: U15 (gar-
çons et filles) et U19 (garçons et filles).
Le rendez-vous africain a drainé une
participation de 74 garçons et 44 filles,
représentant 13 associations membres
de la Confédération africaine de tennis
de table. L'Algérie participe avec les

cadets et cadettes (U15) et les juniors
garçons et filles (U19), dans les
épreuves par équipes, simples, doubles
et mixtes.

TENNIS DE TABLE - CHAMPIONNATS D'AFRIQUE JEUNES  
Les doublettes algériennes U15 et U19 qualifiées en quarts  

Voici les représentants 
algériens aux deux rendez-

vous de Tunis : 

Juniors garçons (U21) :
Maheidine Bella, Rais Amine,
Azzala Abderrahmane et
Belabbas Meziane.

Juniors filles (U21) : Kessaci
Amina, Tahmi Hadjer, Belache
Melissa et Merzoug Cheima.

Cadets garçons : Khenniche
Sofiane, Bilel Zoutiene, Chakib
Mahgoun et Abadli Wafi
Chamseddine.

Cadettes : Sadi Hana, Seddiki
Madina, Gouasmi Alae et
Takherist Khouloud.

LIGUE DE DIAMANT 
10 champions du monde 
présents au meeting de Monaco
Dix (10) athlètes récemment sacrés
champions du monde, dont
l'Américaine Sydney McLaughlin, qui
a pulvérisé son record mondial du
400 m haies lors des Mondiaux
d'Eugene (Etats-Unis), disputeront le
meeting de Ligue de diamant de
Monaco le 10 août, ont annoncé les
organisateurs mardi.
Le Qatari Mutaz Barshim, qui a sur-
volé la hauteur aux Mondiaux pour
un troisième sacre d'affilée, sera éga-
lement présent au meeting, baptisé
Herculis. La présence de la
Jamaïcaine Shelly-Ann Fraser-Pryce,
sacrée championne du monde du 100
m pour la 5e fois à Eugene, et de
l'Américain Grant Holloway, désor-
mais double champion du monde du
110 m haies, avait déjà été annoncée
par les organisateurs monégasques.
A 35 ans, Fraser-Pryce a dominé la
finale du 100 m en 10 sec 67 aux
Mondiaux, confirmant son statut de
femme la plus rapide de la saison et sa

longévité exceptionnelle. Elle retrou-
vera sur la course-reine sa compa-
triote Shericka Jackson, sa dauphine
aux Mondiaux. Un autre sprinteur
ayant frappé les esprits à Eugene est
annoncé au pied du Rocher:
l'Américain Noah Lyles, qui a
conservé son titre mondial dans un
200 m stratosphérique en 19 sec 31
(vent: +0,4 m/s), à douze centièmes du
record de la légende jamaïcaine

Usain Bolt (19.19). Les concours ne
seront pas en reste au cours avec la
Vénézuélienne Yulimar Rojas, qui a
coiffé une troisième couronne plané-
taire consécutive au triple saut avec
15,47 m, sixième performance de tous
les temps, l'Américaine Katie
Nageotte, championne du monde de
la perche, et l'Australienne Kelsey-
Lee Barber, qui a conservé son titre
mondial du javelot.

Les Etats-Unis ont remporté les
relais 4x400 m femmes et hommes
des Championnats du monde de
Eugene (Oregon) dimanche, offrant
notamment une 20e médaille mon-
diale à Allyson Felix, alignée en
séries le samedi, un record.
Talitha Diggs, Abby Steiner, Britton
Wilson et Sydney McLaughlin se
sont imposées en 3 min 17 sec 79,
près de trois secondes devant la
Jamaïque (3:20.74) et la Grande-
Bretagne (3:22.64)). Chez les
hommes, Elija Godwin, Bryce
Deadmon, Champion Allison et
Michael Norman, sacré sur 400 m,
ont dominé en 2 min 56 sec 17 la
Jamaïque (2:58.58) et la Belgique
(2:58.72). Comme un symbole, c'est
un relais féminin de 21 ans de
moyenne d'âge qui a permis à la
légende de la piste Allyson Felix de
gagner une 20e médaille aux
Mondiaux, un record absolu. La
vétérane (36 ans) pensait avoir dis-

puté sa dernière course internatio-
nale la semaine dernière en début
de compétition sur le 4x400 m
mixte, où elle avait contribué au
bronze des Etats-Unis, mais elle a
été rappelée par les entraîneurs au
dernier moment pour participer
aux séries du 4x400 m femmes
samedi. Dernière relayeuse,
McLaughlin aura marqué ces
Mondiaux de son empreinte, deux
jours après avoir réussi un incroya-
ble record du monde (50 sec 68) en
finale du 400 m haies. Les deux
relais ont achevé de couronner les
Etats-Unis comme les rois de leurs
Mondiaux: dans le Hayward field de
Eugene, bourgade de l'Oregon sur-
nommée "Tracktown", Team USA a
remporté 33 médailles dont 13 titres.
Ils ont ainsi égalé leur propre record
de médailles d'or (13 en 1993 à
Stuttgart), et ont établi le meilleur
total de médailles de l'histoire de la
compétition en une seule édition.

Les Etats-Unis 
dominent les relais 4x400 m



Pour ce match comptant pour
la 3e et dernière journée (Gr.C),
les coéquipiers du défenseur cen-
tral Rayane Dehilis (Olympique
Marseille/France) devront impé-
rativement l'emporter pour ter-
miner leaders et éviter les calculs
des deux meilleurs deuxièmes.

Vainqueur lors de son entrée
en lice dans la compétition, face
au Liban (2-1), l'Algérie défiera
une solide équipe de Libye, qui a
également réussi ses débuts en
dominant les Libanais (2-0). Avec
deux revers en autant de matchs,
le Liban est d'ores et déjà éliminé.

" La Libye est un adversaire à
prendre au sérieux. Sa victoire
face au Liban est méritée. Ils ont
produit du beau jeu, surtout en

2e mi-temps. La différence s'est
faite sur le plan physique. Les Li-
banais avaient déjà un match dans
les jambes et manquaient d’ex-
périence dans ce genre de 

compétition", a indiqué le coach
national Mohamed Lacette au site
officiel de la Fédération algérienne
(FAF).

Et d'ajouter : " Toutes les
équipes sont à prendre au sérieux,
plus particulièrement la Libye qui
a montré un bon visage. A mon
avis, dans ce genre de confronta-
tion, il n'y a pas de place aux cal-
culs, on joue pour la gagne. Les
joueurs vivent bien la compétition,
ils sont bien concentrés, discipli-
nés et surtout déterminés à aller
au bout de l’aventure".Finaliste

de la dernière édition disputée
en 2021 en Egypte, l'Algérie espère
faire mieux lors de cette 8e édition,
d'autant que l'objectif principal
est de remporter le trophée, même
si l'Arabie saoudite, tenante du
titre, bénéficiera de la faveur des
pronostics à domicile et devant
son public. 18 pays prennent part
à cette 8e édition, scindés en six
groupes de trois équipes. Les pre-
miers des groupes A, B, C, D, E, F
ainsi que les deux meilleurs
deuxièmes se qualifient pour les
quarts de finales prévus le di-
manche 31 juillet. 

Les demi-finales auront lieu le
mercredi 3 août tandis que la fi-
nale se jouera le samedi 6 août
(19h00). 

8E COUPE ARABE DES U20 (3E ET DERNIÈRE JOURNÉE/ GR.C) 
LIBYE-ALGÉRIE

Les "Verts" à une victoire des quarts
de finale

L'équipe nationale de football des moins de 20 ans (U20) affrontera ce mercredi
son homologue libyenne au stade Emir Sultan Bin Abdelaziz d'Abha (15h00,
algériennes), avec l'intention de l'emporter et valider son ticket pour les quarts de
finale de la Coupe arabe de la catégorie qui se déroule en Arabie saoudite.

AS MONACO
Badiashile pisté par 
le Barça et le FC Séville

Le défenseur de l'AS Monaco plaît aux grosses
écuries de la Liga mais son prix de vente pourrait re-
froidir les prétendants.

Cet été, l'AS Monaco a perdu Aurélien Tchouaméni,
transféré au Real Madrid pour 80 millions d'euros
plus 20 millions d'euros de bonus ainsi que Pietro
Pellegri (Torino, 5 M€) et Strahinja Pavlovic (RB Salz-
bourg, 7 M€)

Fort de ces rentrées d'argent, le club de la Princi-
pauté est désormais en position de force pour conser-
ver un joueur cadre de son équipe : le défenseur
Benoît Badiashile.

Selon les informations de L'Equipe, l'ASM a été
contactée par le FC Séville qui cherche à anticiper le
départ de Jules Koundé. Le célèbre directeur sportif
du club sévillan, Monchi, s'est ainsi entretenu avec
Paul Mitchell, son homologue monégasque.

L'AS Monaco n'étant pas dans l'obligation de vendre,
le prix de Badiashile a été fixé à 50 millions d'euros.
De quoi refroidir les ardeurs du FC Séville qui a pro-
posé d'inclure un joueur (Youssef En-Neyri) afin de
faire baisser le prix du transfert.

Selon L'Equipe, Badiashile est également dans le
viseur du Barça qui cherche à renforcer son secteur
défensif depuis le départ de Clément Lenglet à Tot-
tenham sachant qu'un autre défenseur français du
club catalan, Samuel Umtiti, est également poussé
vers la sortie.

Badiashile étant sous contrat jusqu'en juin 2024,
Monaco sait qu'il peut faire monter les enchères
d'autant plus que deux anglais gardent un œil sur
l'international Espoirs : Chelsea et Manchester Uni-
ted.

FOOTBALL FÉMININ
La Colombie se qualifie
au Mondial-2023 
et aux JO-2024

La Colombie s'est qualifiée pour le Mondial de
football féminin 2023 et les Jeux olympiques de Paris
2024 en battant l'Argentine 1 à 0 en demi-finale de la
Copa América, dans la ville colombienne de Bucara-
manga.

Un but de Linda Caicedo à la 63e minute a donné
la victoire aux Colombiennes, malgré un match do-
miné dans un premier temps par la sélection albice-
leste.La Colombie affrontera en finale de la Copa
América le vainqueur du match Brésil-Paraguay
mardi.

Ce tournoi octroie trois places directes au Mondial
2023, qui se jouera en Australie et en Nouvelle-
Zélande, et deux aux Jeux olympiques de Paris. La
troisième place pour le Mondial sera disputée entre
l'Argentine et les perdantes du match Brésil-Para-
guay.

APS

Mathys Tel est la cin-
quième recrue du Bayern
Munich. Le club allemand
a mis une somme impor-
tante pour s'offrir l'espoir
français. C'était dans l'air
du temps depuis plu-
sieurs semaines, c'est dés-
ormais officiel : Mathys
Tel est un joueur du
Bayern Munich. Formé
au Stade Rennais, le grand
espoir du club breton va
franchir un cap et s'offre
un énorme challenge
dans sa jeune carrière. Ce
mardi, le Bayern Munich
a confirmé la signature
de l'attaquant Mathys Tel.

L'attaquant de 17 ans
arrive en Bavière en pro-
venance du Stade rennais.
Les deux clubs l'ont offi-
ciellement annoncé
mardi. Auparavant, le
champion d'Allemagne
avait trouvé un accord
avec Rennes pour l'arrivée
de Tel. Le Français re-
joindra le FCB pour une
indemnité de transfert
d'un peu moins de 30 mil-
lions d'euros, y compris
les éventuels bonus. "Le
FC Bayern a signé Mathys

Tel. L'international junior
français de 17 ans passe
du Stade rennais aux
champions d'Allemagne",
a annoncé le communi-
qué du Bayern Munich
pour officialiser la nou-
velle. "Mathys Tel est l'un
des plus grands talents
d'Europe, un attaquant
très rapide, technique-
ment fort et polyvalent

[...] Bien sûr que Mathys
a besoin de temps main-
tenant, il a besoin d'en-
gagement et de rythme.
Nous sommes tous
convaincus qu'il a une
belle carrière devant lui
et qu'il aidera notre
équipe", a analysé Hasan
Salihamidžić le directeur
sportif du Bayern Munich.

Le jeune talent offensif

français est la cinquième
recrue du FC Bayern cet
été, après Sadio Mané,
Ryan Gravenberch, Nous-
sair Mazraoui et Matthijs
de Ligt. Mathys Tel pour-
rait même avoir un rôle
dans la rotation du Bayern
Munich dès sa première
saison en Bavière suite au
départ de Robert Lewan-
dowski qui n'a pas vrai-
ment été remplacé par un
numéro neuf de métier.

"J'espère qu'il s'intè-
grera au groupe le plus
vite possible. Il peut mar-
quer quelques buts. Ce
n'est pas une sorte de
coup d'éclat. Je pense que
c'est normal qu'on parle
de son âge, de son expé-
rience et du monde pro-
fessionnel. Il pourrait, un
jour, être l'un des meil-
leurs attaquants. C'est no-
tre objectif en tout cas", a
conclu Julian Nagels-
mann. Alors qu'il n'a joué
que 50 minutes en Ligue
1, Mathys Tel rejoint l'un
des plus grands clubs
d'Europe et va devoir
confirmer toutes les at-
tentes placées en lui.

TRANSFERT
Le Bayern Munich s'offre Mathys 
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Saïd Ben

D’ailleurs, le staff tech-
nique de l’USM Alger, com-
posé du coach principal Ja-
mil Benouahi, son adjoint,
Sofiane Benhelifa, le prépa-
rateur physique Kamel
Boudjenane et l’entraineur
des gardiens de but, Lounès
Gaouaoui, s’est déclaré sa-
tisfait de cette première par-
tie du premier stage du
groupe, au moment  où l’ad-
ministration du club est en
train de préparer le pro-
chain stage de l’équipe
prévu  en Turquie le 1er
Août pour un stage de deux
semaines. 

Dans le programme pré-
parer pour la Turquie,
l’équipe devrait disputer
quatre (4) matchs amicaux
avec des clubs dont les noms
n’ont pas également été di-
vulgué.

Après cette première par-
tie de préparation consacrée
au volet physique, la se-
conde partie prévue en Tur-

quie sera spécifique pour le
violet technicotactique.

Le staff technique a fait
un travail remarquable sur
le plan moral dans la me-
sure où on constate une
belle ambiance au sein du
groupe surtout que les « an-
ciens » ont bien aidé les
jeunes recrues et les jeunes
promus, favorisant ainsi un
bel état d’esprit.

Ce qui est de bon augure
pour une très bonne
deuxième partie de prépa-
ration avant la dernière pré-
vue en Turquie dès le début
du mois prochain.

Le staff technique et les
joueurs ont ainsi travaillé
durant la première partie
sous l’ambiance et un état
d’esprit collectif et surtout
complémentaire.

Les jeunes recrus et pro-
mus se sont bien familiari-
sés avec le groupe dont les
« anciens » ont bien favorisé
cette ambiance bon enfant
et surtout cet état d’esprit
familial. Le staff encourage
régulièrement les joueurs

où un jeune joueur du nom
de Bouali. En dépit de sa pe-
tite taille, le joueur s’est par-
faitement distingué lors des
maths d’applications au
point om les observateurs
et spécialistes estiment qu’il
a un avenir radieux dans le
football.

D’autre part et sur le plan
de l’effectif, le Conseil d’Ad-
ministration du club doit
impérativement trancher
au sujet des joueurs libérés
par le staff et qui refusent
justement de partir puisque
leurs contrats sont toujours
en cours, à savor ceux de
Mohamed Lamine Zemma-
mouche, Abdelkrim Zouari
et Brahim Bekakchi. Ces
joueurs refusent de résilier
leurs contrats à l’amiable et
exigent, par contre, une in-
demnité jusqu’à la fin de
leurs contrats respectifs.

Devant cette impasse, la
direction du club a donc dé-
cidé de s’en remettre au
Conseil d’Administration
pour trancher dans ces af-
faires.  Par ailleurs, il y a

lieu de noter que le Gha-
néen, Kwame Opoku avait
bien demander ses respon-
sables de l’USMA afin de
quitter e club.

Aux dernières nouvelles,
son agent veut une négo-
ciation à l’amiable alors que
les responsables des Rouge
et Noir ont conditionné leur
bon de sortie par des négo-
ciations directes entre eux
et son nouveau club saou-
dien dont le nom n’a pas été
révélé. Et si ce départ va se
concrétiser, les responsables
de l’USMA pourront alors
bénéficier d’une licence
étrangère pour recruter un
joueur africain et on évoque
le joueur Libyen, meneur
de jeu, Zakria Al-Hariche.

Enfin, à noter que l’an-
cien joueur de l’ES Sétif,
Djahnit, a finalement trouvé
une entente avec ses res-
ponsables Sétifiens et il n’at-
tend donc que la décision
de la Commission des litiges
pour recevoir ces docu-
ments afin d’intégrer l’USM
Alger.

USM ALGER 
Deuxième partie de préparation 
du 2ème stage à Alger

TRANSFERT DANS
L'IMPASSE
Combien le FC
Barcelone doit-il à
Frenkie de Jong ?

Le milieu de terrain international néer-
landais a été fortement lié à Manchester
United, mais il est peu enclin à quitter le
Camp Nou.

Frenkie de Jong a dominé les colonnes
des potins sur le marché des transferts de
l'été 2022. Le milieu de terrain du FC Bar-
celone devenant une cible de choix pour
Manchester United, mais plusieurs pro-
blèmes compliquent les choses au Camp
Nou. Le plus important d'entre eux
concerne l'argent dû à l'international néer-
landais dans le cadre d'un contrat lucratif
en Catalogne. Pourquoi est-ce un tel pro-
blème et combien le joueur de 25 ans doit-
il recevoir de la part du club de Liga qui
peut-être vendu cet été ?

De Jong appartient au FC Barcelone de-
puis qu'il a quitté l'Ajax pour 75 millions
d'euros. Il a fait 140 apparitions avec le
club, Ernesto Valverde, Quique Setien, Ro-
nald Koeman et Xavi lui trouvant tous un
rôle régulier dans leurs plans. Les difficultés
financières très médiatisées des pension-
naires du Camp Nou l'ont cependant affecté
autant que les autres. On rapporte main-
tenant que le Barça doit environ 17 millions
d'euros à De Jong, ce qui rend sa réticence
à quitter le club tout à fait compréhensi-
ble.

La dette accumulée par le Barca est le
résultat des mesures drastiques mises en
place pendant la pandémie de Covid-19 -
lorsque les clubs du monde entier ont dû
fermer complètement leurs portes avant
de reprendre à huis clos. Les joueurs ont
accepté de différer le paiement des salaires
qui leur étaient dus à l'époque, les Blau-
grana essayant désespérément de maintenir
l'équilibre de leurs comptes.

Le 14 juillet que les pensionnaires d'Old
Trafford s'étaient mis d'accord sur un ac-
cord de 84 millions d'euros pour De Jong,
les conditions personnelles étant tout ce
qui restait à régler. La situation n'a pas
progressé, les Red Devils devant faire preuve
de patience alors qu'Erik ten Hag cherche
à ajouter un autre compatriote à son équipe,
et il reste à voir si un accord peut être
conclu.

Le Barça a régulièrement déclaré qu'il
serait heureux de garder De Jong dans son
effectif, tandis que le joueur lui-même n'a
exprimé aucun désir de partir. Il a déclaré
à ESPN en mai dernier : "Je préfère rester
à Barcelone. Barcelone est le club de mes
rêves". Manchester United n'abandonne
pas la poursuite, malgré les divers obstacles
placés sur leur chemin, mais il y a un
certain nombre de questions qui doivent
être résolues avant que cet énorme transfert
puisse voir le jour.

APS

Les joueurs de l’USM Alger ont entamé la deuxième partie de leur deuxième stage à Alger
avant le départ vers la Turquie au début d mois d’Août prochain.La première parte du
stage d’Alger s’est terminée le samedi. Les joueurs ont eu une journée de repos dimanche
avant a reprise lundi dernier de la seconde partie de leur stage de préparation au stade
Omar Hamadi de Bologhine (Alger).
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Le Portugais n'a pas participé à
la pré-saison des Red Devils jusqu'à
présent et continue de faire l'objet
de spéculations sur son avenir.

Cristiano Ronaldo est de retour
au bercail à Manchester United, alors
que l'on s'interroge sur son avenir.
Le Portugais a été écarté de la tour-
née en Asie et en Australie, une pause
estivale prolongée lui ayant été ac-
cordée en raison de problèmes fa-
miliaux. Les spéculations ont conti-
nué à faire rage en son absence pour
savoir si les liens avec les Red Devils
pourraient être rompus pour la

deuxième fois, le quintuple Ballon
d'Or voulant impérativement dis-
puter la Ligue des champions et se
battre pour un titre majeur en 2022-
23 à 37 ans.

Cristiano Ronaldo devrait s'en-
tretenir avec Manchester United au
sujet de son avenir après avoir rejoint
le centre d'entraînement du club
mardi. Il est arrivé à Carrington en
compagnie de son agent Jorge
Mendes, et les discussions devraient
porter sur la direction que toutes
les parties souhaitent prendre.

APS

MANCHESTER UNITED
Cristiano Ronaldo est de retour
pour des discussions sur son
avenir



BAYERN 
LE NUMÉRO 
39 POUR TEL

Présent en Bavière pour passer sa visite

médicale et signer un contrat de 5 ans avec le Bayern

Munich, le jeune attaquant de Rennes Mathys Tel (17

ans, 7 apparitions en L1 pour la saison 2021-2022) va

connaître un grand changement. Et dans sa nou-

velle équipe, celui que les Roten vont recruter

contre 28,5 millions d’euros bonus com-

pris héritera du numéro 39, selon les

informations du quotidien Bild. Ce

qui signifie donc que le 9,

jusque-là endossé par Robert

Lewandowski - parti au FC

Barcelone - reste libre.

BARCELONE 
XAVI MET LA
PRESSION AUX
INDÉSIRABLES

Lors d’un passage en conférence de
presse, en marge de la tournée de pré-
paration aux Etats-Unis, l’entraîneur du
FC Barcelone Xavi a envoyé un message
clair à ses indésirables Samuel Umtiti,
Oscar Mingueza, Riqui Puig, Neto et

Martin Braithwaite, tous restés à quai
pour le voyage outre-Atlantique.

Il ne compte vraiment plus
sur eux pour la saison à
venir.

"Certes, ce sont des
joueurs de l'équipe pre-
mière, ils se sont en-
traînés avec nous avant
la tournée. Mais j'ai été
très clair avec eux dès

le mois de mai. (...) Ils
cherchent des solutions.
Nous, on essaye de les

aider pour qu'ils puis-
sent jouer, car ils
savent qu'ici ça va
être impossible pour
eux. Ils doivent donc

trouver une solution pour
jouer ailleurs", a lancé le
coach catalan.

23DK NEWS

La poisse continue pour Paul Pogba
(29 ans, 27 matchs et 1 but toutes com-
pétitions pour la saison 2021-2022). Le milieu de ter-
rain français, arrivé libre à la Juventus Turin cet été,
s'est blessé au genou droit ce lundi à l'entraînement. Le
club italien précise que les examens ont révélé une
"lésion au ménisque latéral".
L'ancien joueur de Manchester United va passer une nou-
velle consultation orthopédique dans les prochaines heures
pour définir son protocole de soins. La presse italienne craint
une opération qui pourrait écarter l'international
tricolore des terrains pendant deux ou trois
mois. Ce qui ne serait pas la meilleure pré-
paration pour la saison à venir, mais aussi
pour la Coupe du monde en novembre
prochain avec les Bleus.

LÉSION AU
MÉNISQUE
POUR
POGBA

JUVENTUS

MONACO 
UN AN DE PLUS
POUR AGUILAR

Arrivé à l’AS Monaco en 2019, Ruben
Aguilar (29 ans, 28 matchs en L1 pour la
saison 2021-2022) s’inscrit sur le long
terme avec le club du Rocher. Comme
pressenti ces derniers jours, le latéral droit
a officiellement prolongé son contrat d’un
an en faveur de l’ASM ce lundi, soit
jusqu’en juin 2025. L’international français
se partagera le couloir droit avec Vander-
son, également capable d’évoluer un cran
plus haut.

Lié au Bayern Munich jusqu’en juin
2024, le défenseur polyvalent Lucas
Hernandez (26 ans, 34 matchs
toutes compétitions pour la sai-
son 2021-2022) bénéficie d’un
rôle incontournable dans l’es-
prit de son entraîneur Julian
Nagelsmann. Et le Français
ne compte pas quitter la Ba-
vière de sitôt. Au contraire,
l’ancien Madrilène nourrit
de grands objectifs avec les
Roten. "Des titres ! Je veux
tout gagner chaque année,
c’est ce qui me motive.
Surtout en Ligue des
Champions. Nous voulons
et devons nous améliorer,
car l’élimination en quarts de fi-
nale contre Villarreal nous a fait beaucoup
de mal la saison dernière. Le fait que
nous réussissions en Bundesliga n’est
pas suffisant. C’est ainsi que nous pen-
sons tous, y compris l’entraîneur", a
clamé le champion du monde auprès
de la chaîne allemande Sport1.Avant
de sceller son avenir. "Voyons ! Je
suis très heureux et reconnaissant
de jouer pour le Bayern. Nous
discuterons de tout le reste en
temps voulu", a terminé Hernan-
dez.
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BAYERN
LUCAS HERNANDEZ
SCELLE SON AVENIR
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FOOTBALL MONDIAL

FATI INVITE MESSI 
À REVENIR

Jouissant d'une immense réputation

dans les rangs du FC Barcelone, le jeune

ailier Ansu Fati (19 ans, 15 matchs et 6

toutes compétitions pour la saison 2021-

2022) a hérité du numéro 10 d’un cer-

tain Lionel Messi (35 ans, 34 matchs

et 11 buts toutes compétitions pour

la saison 2021-2022). Un véritable

honneur pour le talent issu de la

Masia, qui adorerait d’ailleurs re-

trouver la Pulga en Catalogne dans

les prochains mois.
"C'est clair qu'on forme une super

équipe, très compétitive. Les renforts

vont nous apporter beaucoup. Ce sont

tous de grands joueurs. (...) Est-ce que

j'aimerais un retour de Messi ? Bien sûr

! Il pourrait ainsi avoir les adieux qu'il

mérite, par la grande porte, comme le

numéro un de l'histoire devrait le faire", a

souligné l’international espagnol sur la chaîne de télévision

TV3. Un nouvel appel du pied envoyé à la star du Paris

Saint-Germain, alors que le président barcelonais Joan

Laporta y avait déjà été de sa déclaration sur le

septuple Ballon d’Or dimanche. Même si, encore

une fois, un transfert de Messi sur ce mercato

paraît hypothétique pour ne pas dire impossi-

ble...



Le Président Tebboune sollicité pour contribuer 
à une transition "réussie et apaisée" en Guinée

(ambassadeur)
L'ambassadeur de la République de Guinée en Al-

gérie, M. Alhassane Barry, a affirmé lundi avoir solli-
cité le soutien du Président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, pour une transition "réussie
et apaisée" dans ce pays. "J'ai sollicité le Président de
la République, M. Abdelmadjid Tebboune, pour qu'il
apporte son soutien à une transition réussie et apai-
sée en République de Guinée", a déclaré l'ambassa-
deur à l'issue de l'audience que lui a accordée le
Président de la République.

Qualifiant la diplomatie algérienne d'"efficace et
très influente", l'ambassadeur de Guinée a expliqué
avoir sollicité le soutien du Président Tebboune en
tant qu'architecte de cette diplomatie.

L'ambassadeur guinéen qui a rendu au Président
Tebboune une visite d'adieu au terme de sa mission
en Algérie, a indiqué que sa rencontre avec le chef de
l'Etat a été l'occasion de "faire le point sur les relations

d'amitié et de coopération" unissant les deux pays,
soulignant que l'accent a été mis particulièrement
sur "la coopération bilatérale et la promotion de la di-
plomatie économique".  L'audience a permis, en
outre, d'examiner "les partenariats entre la société
guinéenne de pétrole et la société algérienne Sona-
trach et entre le secteur privé des deux pays", a-t-il
souligné, ajoutant que le Président Tebboune, "a
donné des orientations pour que les efforts visant à
redynamiser cette relation d'amitié et de coopération
soient renforcés". La rencontre a permis également
d'évoquer la coopération dans le secteur éducatif, no-
tamment "les bourses qu'offre l'Etat algérien aux étu-
diants guinéens", a-t-il mentionné. L'ambassadeur de
la République de Guinée a tenu, enfin, à remercier les
autorités algériennes pour "l'aide et l'assistance" dont
il a bénéficié dans l'accomplissement de sa mission
en Algérie.

Le président de la Ré-
publique, M. Abdelmad-
jid Tebboune, a reçu
lundi au siège de la Prési-
dence de la République
l'ambassadeur du Sou-
dan, M. Elabeid Moha-
med Elabeid Rahma, qui
lui a rendu une visite
d'adieu au terme de sa
mission en Algérie. 

"J'ai eu l'honneur d'être reçu par
le président de la République, M.
Abdelmadjid Tebboune, à qui j'ai
adressé mes remerciements et dit
mon estime pour la sollicitude dont

j'ai été entouré dans la belle et gé-
néreuse terre d'Algérie tout au long
de ma mission", a déclaré à la
presse M. Elabeid Mohamed Ela-
beid Rahma à l'issue de l'audience.
L'ambassadeur a ajouté avoir trans-

mis au président de la Répu-
blique les salutations de la direc-
tion soudanaise, se félicitant de
"l'évolution des relations bilaté-
rales entre les deux pays frères".
Le diplomate a, par ailleurs, sou-
ligné la "ferme volonté" de son
pays de renforcer et de dévelop-
per ses relations avec l'Algérie
pour couvrir tous les domaines

"au mieux des intérêts des deux
pays et des deux peuples frères".
L'audience s'est déroulée en pré-
sence du directeur de cabinet à la
Présidence de la République, M.
Abdelaziz Khellaf. 

La Cour d'Alger a reporté mardi au 21 août pro-
chain le procès en appel de l'affaire du financement
de la campagne présidentielle de l'ex président dé-
funt, Abdelaziz Bouteflika, candidat à la présiden-
tielle annulée de 2019. Le report est intervenu suite
à l'absence des témoins dans cette affaire, dont l'an-
cien Premier ministre, Abdelmalek Sellal. Sont
poursuivis dans le cadre de cette affaire Saïd Boute-
flika, frère et ancien conseiller de l'ex-président Ab-
delaziz Bouteflika, et l'homme d'affaires Ali Haddad.
Le Pôle pénal économique et financier du Tribunal

de Sidi M'hamed (Alger) avait condamné, en juin
dernier, Saïd Bouteflika, à huit (8) ans de prison
ferme dans l'affaire du financement occulte de la
campagne électorale de la Présidentielle annulée
d'avril 2019, et Ali Haddad à quatre (4) ans de prison
ferme. Outre le financement occulte de la campagne
électorale, les prévenus sont poursuivis pour "blan-
chiment d'argent, trafic d'influence, abus de fonc-
tion et non déclaration des biens".

Saïd Bouteflika a également été condamné à ver-
ser au Trésor public 3 millions de DA.
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M. Lamamra reçu par 
le président syrien

Le ministre des Affaires étran-
gères et de la Communauté na-
tionale à l'étranger, Ramtane
Lamamra a été reçu, lundi à
Damas, par le président syrien,
Bachar Al-Assad, à qui il a remis
un message écrit du président de
la République, M. Abdelmadjid
Tebboune, indique un commu-
niqué du ministère.

"Dans le cadre de sa visite de
travail à Damas en qualité d'En-
voyé spécial du président de la
République, le ministre des Af-
faires étrangères et de la Com-
munauté nationale à l'étranger,
Ramtane Lamamra a été reçu au
Palais du peuple par le président
de la République arabe syrienne,
M. Bachar Al-Assad, à qui il a
remis un message écrit de son
frère le président Abdelmadjid
Tebboune, tout en lui transmet-
tant ses sincères salutations et
son vœu de voir la Syrie recou-
vrer sa sécurité et sa stabilité et
retrouver la place qui lui sied au
double plan régional et interna-
tional", lit-on dans le communi-
qué.

Le président Bachar Al-Assad
a exprimé "ses remerciements et
sa profonde gratitude à son frère
le Président Abdelmadjid Teb-
boune, mettant en avant les sen-
timents d'estime, de gratitude et
de confiance que voue la Syrie à
l'Algérie, peuple et gouvernem
ent, au regard des liens histo-
riques étroits liant les deux pays
et peuples frères et des positions
constructives et positives de l'Al-
gérie vis-à-vis de la crise sy-
rienne depuis son début", note la
même source.

La rencontre a été l'occasion
de passer en revue les relations
de fraternité et de coopération
historiques entre les deux pays et
de procéder à un échange de
vues et d'analyses sur la situation
actuelle sur la scène arabe et les
perspectives de renforcement
des relations entre les pays de la
région pour leur permettre de
relever les défis communs qui se
posent dans divers domaines, a
précisé le communiqué.

Les entretiens ont également
permis de "souligner la ferme
détermination des dirigeants al-
gérien et syrien à renforcer et en-
richir la coopération bilatérale et
à poursuivre et intensifier la
concertation et la coordination
conformément à leur attache-

ment commun aux principes et
objectifs de l'action arabe com-
mune", selon la même source.

Au terme de la rencontre, "le
Président Bachar al-Assad a
chargé le ministre Lamamra de
transmettre ses chaleureuses sa-
lutations à son frère le Président
Abdelmadjid Tebboune, réaffir-
mant son soutien et sa recon-
naissance pour ses efforts
inlassables en faveur de l'unité
des pays arabes et du renforce-
ment des valeurs de coopération
et solidarité dans  l'espace arabe".

Au siège du ministère syrien
des Affaires étrangères, M. La-
mamra a eu des entretiens en
tête-à-tête avec son homologue
syrien, Faisal Al-Miqdad, suivis
d'une séance de travail élargie
aux délégations des deux pays.
Les entretiens ont porté sur
"nombre de questions liées aux
relations bilatérales et aux voies
de leur renforcement, outre des
questions régionales et interna-
tionales d'intérêt commun. Les
deux parties se sont félicités des
liens fraternels solides et sécu-
laires marquant l'histoire com-
mune des deux pays et deux
peuples frères, et ont exprimé
leur aspiration à concrétiser les
perspectives prometteuses de
cette relation stratégique et à
consacrer une harmonie et une
convergence des positions entre
les deux pays basées sur les va-
leurs et principes consacrés aux
plans régional et international",
précise le communiqué. La par-
tie syrienne a salué "le rôle
constructif et prépondérant de
l'Algérie sur la scène arabe, réaf-
firmant le soutien de la Syrie aux
efforts consentis par l'Algérie
pour concrétiser la Réconcilia-
tion nationale palestinienne, ga-
rantir une préparation optimale
du sommet arabe, et promouvoir
des solutions pacifiques aux
crises qui menacent la paix et la
stabilité dans son voisinage ré-
gional et son prolongement afri-
cain", selon la même source.

Au term e des entretiens, "les
deux parties ont convenu d'in-
suffler une nouvelle dynamique
aux mécanismes de coopération
bilatérale et d'accélérer le
rythme de coordination à tous
les niveaux concernant les déve-
loppements effrénés aux plans
régional et international",
conclut le communiqué. 

ALGÉRIE – GUINÉE
Le Président Tebboune reçoit

l'ambassadeur de Guinée à Alger
Le président de la République,

M. Abdelmadjid Tebboune, a reçu
lundi à Alger l'ambassadeur de
Guinée, M. Alhassane Barry, qui
lui a rendu une visite d'adieu au
terme de sa mission en Algérie.

L'audience s'est déroulée au
siège de la Présidence de la Répu-
blique, en présence du directeur
de cabinet à la Présidence de la
République, M. Abdelaziz Khellaf.

ALGÉRIE - SOUDAN
Le Président Tebboune reçoit 

l'ambassadeur du Soudan

JUSTICE
Financement occulte de la campagne

présidentielle annulée de 2019 : report 
du procès en appel au 21 août prochain

PRÉINSCRIPTIONS UNIVERSITAIRES
94,51 % des nouveaux

bacheliers inscrits (ministère)
Un total de 326.406 étudiants, soit 94,51% nouveaux bacheliers (ses-

sion juin 2022) ont effectué leurs préinscriptions via le portail électro-
nique du ministère de l'Enseignement supérieur et de la recherche
scientifique dédié à cet effet, a-t-on appris, lundi, auprès du ministère.

"Sur un total de 345.382 nouveaux bacheliers, 326.406 ont effectué
leurs préinscriptions en ligne, soit 94,51%, un taux appelé à augmenter
après expiration du délai de confirmation des préinscriptions". Le nou-
veau bachelier peut effectuer sa préinscription, en remplissant sa fiche
de vœux en ligne à l'adresse https://www.orientation-esi.dz, avait indi-
qué le ministère. Le bachelier doit remplir sa fiche de vœux par ordre
décroissant (entre 6 et 10 choix au maximum) et imprimer la liste des
filières auxquelles il ouvre droit, a souligné le ministère. Au moins deux
(2) parcours de formation de licence à inscription locale ou régionale
assurés par un établissement universitaire doivent y figurer, selon le
ministère. Les résultats seront mis en ligne le 3 août 2022 et les entre-
tiens des candidats orientés vers le s écoles supérieures des enseignants
se tiendront du 4 au 8 août 2022. 

APS

Les prix du pétrole continuaient de monter
mardi, en raison notamment de la flambée des prix
du gaz en Europe, et des  anticipations d'une hausse
de la demande pour pallier le manque de gaz.

Le baril de Brent de la mer du Nord pour livrai-
son en septembre montait de  1,64% à 106,87 dollars

Le baril de West Texas Intermediate (WTI) amé-
ricain pour livraison le même  mois prenait 1,79% à
98,42 dollars. 

Le cours du gaz naturel européen de référence,

le TTF néerlandais,  bondissait de 9,81% à 194 euros
le mégawattheure, à son plus haut niveau  depuis le
record historique de mars. 

Gazprom a annoncé lundi qu'il réduirait dès
mercredi ses livraisons de gaz  à l'Europe, à environ
20% des capacités du gazoduc Nord Stream, contre
quelque 40% actuellement. Le spectre d'une pénu-
rie de gaz en Europe accentue les craintes de  réces-
sion économique sur le Vieux Continent, selon des
analystes.

PÉTROLE
Le Brent à 106,87 dollars mardi à Londres 
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